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Es un honor contar con la solvencia moral de Norma Piña: Santiago Creel.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró un honor tener a alguien con 
independencia, autonomía, conocimiento jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta de 
la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, al tiempo de expresar contundentemente que en el caso de 
la panista Lilly Téllez, “para mí, la senadora merece todo mi respeto”. En comunicado de prensa se 
informa que reprobó lo que sucedió con los ataúdes y las declaraciones del gobernador de 
Veracruz, el fin de semana pasado, frente a las instalaciones de la SCJN. “Eso es violencia política en 
contra de la mujer. Presidente, revise, léalo y dígame si no es violencia política el calificativo que no 
merece tener de ninguna manera nuestra ministra presidenta Norma Piña”, agregó. [QUADRATÍN] 
[JORNADA] 

Cuitláhuac García incurrió en violencia de género contra la presidenta de la Corte: Creel.- El 
gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, incurrió en violencia política de género y de manera 
grave, al organizar la manifestación del pasado sábado 20 de mayo frente a la Suprema Corte, 
advirtió el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda. En la manifestación que 
presuntamente se habría pagado con recursos públicos, funcionarios del gobierno local se 
encargaron de encabezar a las personas que cargaron ataúdes y de manera expresa, desearon la 
muerte de la presidenta de ese organismo jurisdiccional, Norma Piña y otros ministros. [MVS] 

El Tweet.- Santiago Creel. ¡Ningún agresor al poder! La Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión hizo la declaratoria de constitucionalidad del decreto de reforma para que los violentadores 
de mujeres, de sus hijas y de sus hijos, no puedan ocupar cargos en el servicio público. La Ley 
#3De3 es una realidad. Este es un triunfo de ustedes mujeres, es un triunfo de todas las mexicanas. 
[ÍNDIGO] 

Niega Santiago Creel acusaciones de Lilly Téllez; “soy el primero en pedir piso parejo”, aclara.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, negó que sea el autor del requisito 
propuesto para que los aspirantes a la candidatura presidencial opositora reúnan un millón de 
firmas, como acusó la senadora panista Lilly Téllez. “Soy el primero en pedir que exista una cancha 
pareja, que sean las reglas iguales para todos y que, de entrada, las reglas permitan una 
participación para que, quien salga, candidata o candidato, cuente con toda la legitimidad. Ese ha 
sido mi posicionamiento al interior de mi partido y al exterior. Todo lo demás, pues me parece que 
es ajeno a lo yo pienso y a lo que yo he dicho”, aclaró. Entrevistado en el marco de la sesión de la 
Comisión Permanente, Creel Miranda señaló que respeta a la legisladora blanquiazul como persona 
y como senadora de la República, pese a las críticas y descalificaciones que ha recibido de ella. 
[UNIVERSAL] [RAZÓN] [24 HORAS] [ARISTEGUI] [LATINUS] [TELEFÓRMULA] [UNIVERSAL] [RAZÓN] 

Acepta Creel cancha pareja; “el verdadero adversario es Morena” responde el panista.- El 
diputado presidente, Santiago Creel apuntó que él mismo ha sido el primero en pedir que todos los 
aspirantes de la oposición a la candidatura para la Presidencia de la República tengan piso parejo. 
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“Que sean las reglas iguales para todos y que las reglas permitan una participación para que quien 
salga, candidato o candidata, cuente con toda la legitimidad”, afirmó. [TIEMPO] [LA VERDAD 
NOTICIAS] 

Dice Creel: método para aspirantes debe tener consenso.- El método para elegir al candidato 
presidencial opositor debe tener el "mayor consenso posible", con debates de por medio, aseguró 
el panista Santiago Creel Miranda. Luego que la senadora Lilly Téllez le atribuyera haber sido el 
artífice de la propuesta para que todo aquel aspirante a la candidatura presente como requisito 
previo un millón de firmas, el diputado federal se concretó a señalar que él es el primero en pedir 
"cancha pareja" para todos. "Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja, que sean las 
reglas iguales para todos y que, de entrada, las reglas permitan una participación para que quien 
salga candidato cuente con toda la legitimidad; ese ha sido mi posicionamiento al interior de mi 
partido y al exterior, todo lo demás es ajeno a lo que pienso", señaló. [EL NORTE] [PLANO 
INFORMATIVO] [DIARIO MX] [MURAL] [REFORMA] [EL SOL DE MÉXICO] [SOL DE MÉXICO] 
[REFORMA] [OVACIONES] 

“Como quieran, quiero”, Creel va porque en unidad PAN y Va X México elijan a su candidato a la 
Presidencia de la República.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se 
declaró partidario de un consenso amplio que dé como resultado la unidad y la legitimidad del 
candidato de la coalición Va por México a la Presidencia de la República en 2024. “El tema es que 
podamos arribar a un método que tenga el mayor consenso posible para que quien salga y 
represente a la coalición Va por México, tenga plena legitimidad y pueda hacerlo con mucha fuerza 
política para enfrentar al verdadero adversario que es Morena, López Obrador y las corcholatas”, 
agregó. [EL DEMÓCRATA] [MILENIO] 

Dispuesto Creel a recolectar el millón de firmas para competir por la candidatura presidencial.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, prefirió evitar confrontaciones con su 
compañera de partido, la senadora y aspirante presidencial, Lilly Téllez. El diputado panista se 
declaró dispuesto a aceptar la recolección de un millón de firmas como requisito para competir por 
la candidatura presidencial de la coalición Va por México, siempre y cuando esta propuesta alcance 
el consenso. “Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja, que sean las reglas iguales para 
todos, que de entrada las reglas permitan una participación para que quien salga candidata o 
candidato cuenten con toda la legitimidad. Esa ha sido mi posicionamiento al interior del partido y 
al exterior”, señaló el presidente diputado. [MILENIO TV] [MILENIO TV] 

Diputados piden que reglas “sean iguales” para todos.- El método propuesto por el PAN para 
elegir candidato presidencial en 2024 no genera desventajas, pero lo que se debe exigir es que 
haya reglas parejas para quienes aspiren al cargo, coincidieron los diputados federales Luis 
Espinosa Cházaro y Xavier González, del PRD y PRI respectivamente. En cuanto a la acusación de 
Lilly Téllez, sobre que la propuesta beneficiaría al diputado Santiago Creel, el perredista llamó a la 
mesura ante la actitud “confrontativa” de la legisladora, pues se debe esperar a que PAN, PRI y PRD 
definan la ruta. [RAZÓN] 

Anuncia PAN que vienen a Sinaloa: Santiago Creel, Lilly Téllez y Mauricio Vila.- Los aspirantes a la 
candidatura a la Presidencia de México del PAN ya vienen a Sinaloa, como Santiago Creel, 
presidente de la Cámara de Diputados y el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, que incluye 
la visita de la senadora Lilly Téllez en los meses de junio y julio, informó la presidenta estatal del 
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PAN, Roxana Rubio Valdez. Las fechas aún no han sido definidas por los panistas que aspiran a la 
candidatura, debido a la agenda de trabajo de cada uno, pero el próximo mes deben estar muy 
movidos recorriendo el país. [DEBATE] 

Ojalá se pongan de acuerdo, ambos son mis amigos: Maru Campos por disputa entre Lilly Téllez y 
Santiago Creel.- La gobernadora María Eugenia Campos Galván señaló que no le corresponde 
opinar sobre la disputa entre Lilly Téllez y Santiago Creel pues a los dos los considera como grandes 
amigos y en ese sentido, espera que pronto se puedan poner de acuerdo. Maru Campos recordó 
que hace 23 años le tocó trabajar con Santiago Creel en la Secretaría de Gobernación, durante el 
sexenio de Felipe Calderón, mientras a Lilly Téllez le tiene gran admiración y la considera como una 
mujer inspiradora. [ENTRE LÍNEAS] 

Mejor, que se postergue venta de Citibanamex: senadores de Morena.- Senadores de Morena 
consideraron que es mejor que la venta de Citibanamex se posponga a que quede en “malas 
manos”, las del empresario Germán Larrea. Por su parte, el diputado panista Santiago Creel no 
quiso declarar al respecto. “No tengo por qué emitir una opinión” sobre transacciones privadas, ni 
bancarias. “No es mi papel”, sostuvo. Por su parte, el coordinador de los diputados priistas, Rubén 
Moreira, señaló que Larrea “es un hombre muy cuestionado en este país” y lo de la compraventa 
“es un pleito entre ricos”. [LA JORNADA DE SAN LUIS] [JORNADA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Nacho Mier presenta cronograma para definir consulta ciudadana del Plan C: inicia el 30 de 
mayo, concluye el 20 de junio.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en San Lázaro, 
adelantó que el 30 de mayo iniciarán los conversatorios para analizar la propuesta sobre cómo 
seleccionar a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y se darán a conocer los 
resultados de estos debates para el 20 de junio. [DIARIO CAMBIO] [HERALDO] [HERALDO] 
[TELEVISA] [IMAGEN TV] 

Dirección de Educación Indígena no se traslada al INPI: Cuauhtémoc Estrada en Congreso de la 
Unión.- El Coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso del Chihuahua, 
Cuauhtémoc Estrada Sotelo, informó que la incertidumbre de los docentes que imparten educación 
indígena, ante el traslado de la Dirección de Educación Indígena al Instituto Nacional de Pueblos 
Indígenas, puede terminar, tras una visita que realizó a la Cámara de Diputados. El diputado 
sostuvo una reunión, con el coordinador de Morena en el Congreso de la Unión, Ignacio Mier 
Velazco, y la vicecoordinadora Aleida Alavez Ruiz, donde se cercioró que el traslado de la Dirección, 
de la Secretaría de Educación Pública, al Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, no sucederá, por 
un acuerdo previo que realizaron los diputados federales de Morena, PT y PVEM. [OMNIA] 

México: las recientes reformas a la Ley Minera están en riesgo de ser imputadas por 
legisladores.- Una reforma aprobada por el Congreso mexicano a finales de abril busca limitar las 
prácticas nocivas de la industria minera y mejorar las protecciones para el medio ambiente y los 
pueblos indígenas. Algunas partes de la reforma original se enfrentaron a una fuerte oposición por 
parte del sector empresarial, lo cual resultó en una versión diluida que, según algunos 
ambientalistas, no va lo suficientemente lejos, pero aún así lo consideran un avance. El diputado 
Ignacio Mier Velazco, del estado de Puebla, explicó que se cambiaron las reformas para evitar 
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poner en riesgo la inversión y el desarrollo económico. Además, dijo que confiaba en que la versión 
aprobada aún permita mejorar la supervisión de la industria. [INFOBAE] 

Entrevista / Aleida Alavez Ruiz (Diputada – Morena).- En entrevista con Martín Carmona para 
Enfoque, la diputada morenista Aleida Alavez Ruiz comentó: “Desde el lunes yo hablé con el 
senador Armenta, el presidente de la Permanente del Congreso y él me dijo que efectivamente 
contáramos con que eso se hacía el día de hoy (declaratoria constitucional de la Ley 3 de 3 contra la 
violencia), no entiendo cuál sea el rumor o porque se esté dudando. Yo creo que no hay por qué 
dudar, no hay por qué decir que no se hará; el senador Armenta, una servidora, las colectivas, 
todos hemos estado abonando para que esto suceda y pues no sé, no entiendo bien el rumor que 
digan que no se hará, al contrario, nosotros hemos dicho, mi coordinador Ignacio Mier, el senador 
Armenta, todos estamos en la misma línea”. [ENFOQUE] 

Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI).- Para Martín Carmona de Enfoque 
Noticias, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, cuestionó: “Inexplicablemente, 
faltando 10 días, 12, para la elección en Coahuila y Edomex, donde el PRI tiene posibilidades ciertas 
de triunfo, de repente salta MC con una campaña, Ningún voto al PRI y esto evidentemente lo 
coloca del lado de nuestros adversarios. Por cierto, tanto PAN como PRD se han solidarizado con 
nosotros porque vamos en una alianza en estas dos entidades, entonces la manifestación que hace 
Movimiento Ciudadano pues los afecta también a ellos, e insisto, coloca a MC pues del lado de 
nuestros adversarios y a nuestra forma de ver, sobre todo por lo inesperado, pues es un trabajo de 
esquiroleo, de tratar de poner en la mesa temas que distraigan al elector”. [ENFOQUE] 

Moreira vincula a Dante Delgado con el narco; llama a no votar por candidatos de MC en 
Coahuila.- El coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, vinculó 
al dirigente nacional de MC, Dante Delgado, con el narcotráfico, y llamó a no votar por los 
candidatos a diputados locales que postuló en Coahuila. “Un voto por el MC de Dante, es un voto 
por el narcotráfico, por la inseguridad, digamos no a Dante Delgado. A mis paisanos, con todo 
respeto, los coahuilenses, donde MC postuló a diputados locales, les digo, ni un voto a este 
minipartido”, refirió. [UNIVERSAL] [HERALDO] [CRÓNICA] [UNOMÁSUNO] 

Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC).- En entrevista con El 
Heraldo, el coordinador de los diputados emecistas, Jorge Álvarez Máynez, destacó: “No hay una 
campaña como tal, ha sido una posición política en la que hemos denunciado, por ejemplo, cuando 
el PRI, lamentablemente también el PAN, se prestó firmar en una iniciativa contra el Tribunal 
Electoral, pero no es una campaña, al contrario. A nosotros como en el 2021 nos echaron la culpa 
de no ir con ellos en alianza, en esta ni siquiera estamos tomando un posicionamiento que tenga 
que ver con el Estado de México o con Coahuila, lo hemos rechazado consistentemente, quienes se 
hicieron referir a ese tema son ellos y yo creo honestamente que lo hacen con toda la perversión, 
Alito sabe que no le ayuda a su candidata, pero él prefiere entregarle los estados y, por otro lado, 
mientras pierden espacios electorales, crece su control interno”. [HERALDO] 

Álvarez Máynez llama ‘delincuente’ a Alito: 'el PRI quiere culpar a MC por su derrota en 
Edomex’.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC en la Cámara de Diputados, se lanzó contra 
Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, a quien llamó “delincuente” y advirtió que no 
permitirán que les trasladen la responsabilidad de la “inminente derrota electoral” en el Estado de 
México. [DOSIIER POLÍTICO] [ARISTEGUI] 
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Álvarez Máynez se lanza vs Sandra Cuevas: 'está cometiendo un delito y además lo ha 
confesado'.- El coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, acusó a la 
alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, de por segunda ocasión borrar de “forma ilegal” una 
barda en la que Movimiento Ciudadano expone que no va “ni a la esquina” con el PRI, ni con 
Morena. “Lo que está cometiendo Sandra Cuevas es un delito y además lo ha confesado”, señaló el 
diputado emecista en su cuenta de Twitter. [DOSIIER POLÍTICO] [POLÍTICA] [JORNADA]  

Álvarez Máynez explota vs ‘Alito’: ‘es una vergüenza, aquí estoy el día que quieras debatir’.- El 
pleito entre MC y el PRI se llevó al Pleno de la Comisión Permanente, donde Jorge Álvarez Máynez, 
coordinador de MC en la Cámara de Diputados, explotó en contra del dirigente nacional priista, 
Alejandro “Alito” Moreno, diciendo que se siente orgulloso de su pasado porque él no es “un 
lambiscón y empleado” y lo retó a debatir. [POLÍTICO MX] [LISTA] [MILENIO] [MILENIO TV] 
[FINANCIERO] [REFORMA] 

INE ordenó a Movimiento Ciudadano retirar spot contra el PRI.- La Comisión de Quejas y 
Denuncias del INE ordenó a MC bajar uno de los dos spots contra el PRI, perteneciente a la 
campaña Con el PRI ni a la esquina, por posible calumnia. Los votos a favor fueron de Rita Bell 
López y Jorge Montaño, mientras que en contra se manifestó la consejera Claudia Zavala; no 
obstante, la medida no procedió contra el segundo comercial de la campaña, en donde aparece el 
legislador Jorge Álvarez Máynez, al considerar que contiene otro mensaje y contenido. [INFOBAE] 

COMISIONES  

Presentan en la Cámara de Diputados el libro “Derechos políticos electorales de las personas 
LGBTIQ+”.- Durante la presentación del libro “Derechos políticos electorales de las personas 
LGBTIQ+” (Tirant Lo Blanch, 2023), la presidenta de la Comisión de Diversidad, Salma Luévano Luna 
(Morena), aseveró que se está trabajando y avanzando en una agenda en beneficio de esta 
comunidad. Apuntó que este texto, del cual el magistrado de la Sala Superior del TEPJF, Felipe de la 
Mata Pizaña es uno de los autores, es una aportación muy importante para la lucha de la 
dignificación de la población LGBTIQ+. [EFEKTO 10] 

Habrá ampliación de recursos para vivienda social, solo si estados ponen la mitad.- La Comisión 
de Vivienda de la Cámara de Diputados destacó la decisión de la Comisión de Presupuesto del 
recinto, de impulsar una ampliación presupuestal en materia de construcción de vivienda social, 
para este mismo 2023. La presidenta del primer organismo parlamentario, Lilia Aguilar, indicó que 
las cantidades a destinar para el desarrollo de ese tipo de vivienda corresponderán a 480 millones 
de pesos aportados por la Federación y otros 480 millones de pesos que los estados beneficiarios 
pondrán de sus propios presupuestos vigentes. [MVS] 

COMISIÓN PERMANENTE  

Comisión Permanente declara constitucionalidad de Ley #3de3.- Tras alcanzarse el voto 
aprobatorio de 24 congresos estatales, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión hizo la 
declaratoria de constitucionalidad de la Ley #3de3, mediante la cual los deudores alimentarios y 
violentadores de mujeres no podrán acceder a cargos públicos. [TABASCO HOY] [NOTISISTEMA] [LA 
VERDAD NOTICIAS] [VOZ POPULLI] [LISTA] [FORBES] [FINANCIERO] [TELEVISA] [MILENIO TV] 
[IMAGEN TV] [SOL DE MÉXICIO] [REFORMA] 
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Declaran validez de reformas para que jóvenes accedan a cargos públicos.- Con la aprobación en 
19 congresos estatales, el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión hizo la 
declaratoria de constitucionalidad de la Reforma para permitir que los jóvenes de 18 años puedan 
ser diputados y de 25 para ser secretarios de Estado, como informa el presidente de la Mesa 
Directiva, Alejandro Armenta. [NOTISISTEMA] [EXCÉLSIOR] 

Presenta Morena reforma para elegir ministros de la Corte por voto popular; habría debates 
entre candidatos.- La bancada de Morena en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 
presentó una nueva iniciativa para que los ministros de la SCJN y jueces sean electos mediante el 
voto popular directo y universal, proceso que organizaría el INE, que incluye debates entre los 
candidatos, así como el encargo será por cuatro años con opción a una reelección. El diputado, 
Manuel Alejandro Robles, presentó la iniciativa que contempla la creación de un consejo técnico de 
evaluación integrado por siete personas “de intachable calidad moral” que serán nombrados por el 
Presidente de la República; uno por el Pleno de la SCJN, uno por el Consejo de la Judicatura 
Federal; uno por el Senado de la República y dos por la Cámara de Diputados. [UNIVERSAL] 
[CRÓNICA] [RADIO FÓRMULA] [SOL DE MÉXICO] [JORNADA] 

Presenta Alejandro Robles iniciativa de ley para garantizar el acceso libre y gratuito al internet en 
México.- En la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el diputado Alejandro Robles 
Gómez (Morena) presentó una iniciativa de Ley para Garantizar el Acceso Libre y Gratuito al 
Internet en la República Mexicana. [EFEKTO 10] 

En Coahuila, legislador pide prórrogas de pago en electricidad a empleados de AHMSA.- Ante la 
problemática que actualmente aqueja a los trabajadores de la empresa Altos Hornos de México 
(AHMSA) por la falta de pago de su salario desde meses atrás, Jericó Abramo Masso, diputado 
federal por el IV distrito electoral de Coahuila, exhortó que es necesario otorgar prórrogas de pagos 
en recibos de energía eléctrica para los empleados afectados. A la Comisión Permanente hizo un 
llamado para que el titular de la CFE disponga de tal petición, como una posibilidad para mostrar 
que el gobierno federal mexicano es humanista cuando se presentan momentos difíciles para 
algunos sectores del país, en este caso habitantes de Monclova, Coahuila. [MILENIO] 

DIPUTADOS 

Impulsará Morena tipificar como tentativa de feminicidio ataques con ácido.- Morena impulsará 
en el Congreso de la Unión una iniciativa de reforma para tipificar como tentativa de feminicidio, 
los ataques con ácido y con agentes químicos. La propuesta plantea cárcel hasta por 30 años a los 
perpetradores de violencia ácida, se garanticen los tratamientos médicos a todas las víctimas, 
instancias federales trabajen de manera integral a favor de las víctimas y los tribunales trabajen 
con perspectiva de género. [JORNADA] 

Priistas emprenderán acciones contra gobernador de Veracruz y senadores 'violentadores'.- 
Legisladores y legisladoras del PRI advirtieron que con la aprobación de la Ley 3 de 3 emprenderán 
acciones en contra de políticos como el gobernador de Veracruz, Cutiláhuac García, y el secretario 
de Gobierno de dicho estado, Eric Cisneros Burgos, por violencia política en contra de la ministra 
Norma Piña, así como en contra de senadores como el emecista Noé Castañón y el morenista Félix 
Salgado Macedonio. En conferencia de prensa en el Senado, la diputada priista Carolina Viggiano 
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sostuvo que ante los actos de desprestigio e intimidación emprendidos por los funcionarios 
veracruzanos, emprenderán las medidas necesarias. [RAZÓN] [HERALDO] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) Al igual que el senador Ricardo Monreal Ávila en Morena, el 
diputado Santiago Creel Miranda, urgió reglas para el proceso interno de selección del candidato 
presidencial, en el bloque opositor “para que no existan especulaciones ni que sean debate las 
reglas. Debate debe ser el proyecto que tiene cada una de las candidatas y candidatos o 
precandidatas o precandidatos, que nos permitan a todos competir en condiciones de equidad”. 
Subrayó que “el verdadero adversario, está afuera de la alianza, Va por México”. “El verdadero 
adversario es Morena, sus corcholatas y la manera cómo han gobernado y cómo le han restado 
bienestar al país”. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ (…) Si Monreal y Ebrard toman la decisión de no ir por 
Morena, la boleta presidencial del 2024 tendría a: 1) A Claudia Sheinbaum o Adán Augusto López 
por Morena. 2) A Marcelo Ebrard por MC o Partido Verde o por ambos. 3) A Ricardo Monreal por 
PT o MC o cualquier otro. 4) Al de la Alianza Va por México (Lily Téllez, Santiago Creel, José Ángel 
Gurría, Enrique de la Madrid o cualquier otro de un par de decenas más). ¡Vaya perspectiva! (…) 
[INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) El diputado Ignacio Mier, coordinador de Morena, expresó que a través 
de la declaratoria constitucional de la Ley 3de3, se cierran, por fin, las puertas a violentadores y 
deudores alimentarios. Ningún deudor alimentario que es desobligado del deber con los hijos, 
podrá ocupar algún cargo de elección popular, ni desempeñarse como funcionario público. 
[CONTRARÉPLICA/p.2] Del tema escribe: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS] 

ARTÍCULO/HUMBERTO MUSACCHIO/ (…) La animadversión presidencial contra la ministra Norma 
Piña no tiene, al parecer, más motivo que la autodescalificación de la también ministra Yasmín 
Esquivel Mossa. Es ocioso apelar a las convicciones morales de quien carece de ese andamiaje y 
que precisamente por eso, era previsible que traería de explotar políticamente el asunto, pues 
Alejandro Armenta Mier está en competencia con su primo, el diputado Ignacio Mier, aspirantes 
ambos a la gubernatura de Puebla. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) El diputado Ignacio Mier, coordinador de Morena, expresó que a través 
de la declaratoria constitucional de la Ley 3de3, se cierran, por fin, las puertas a violentadores y 
deudores alimentarios. Ningún deudor alimentario que es desobligado del deber con los hijos, 
podrá ocupar algún cargo de elección popular, ni desempeñarse como funcionario público. 
[CONTRARÉPLICA/p.2] Del tema escriben: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; DIARIO 
DE DEBATES [EXCÉLSIOR/p.6]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; 
ANÁLISIS A FONDO [INDEPENDIENTE/p.6]; SALÓN TRAS BANDERAS [CONTRARÉPLICA/p.7]; LOS 
TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Jorge Romero, coordinador parlamentario 
del PAN, manifestó que la coalición “Va por México”, cerró filas y expresó su rotunda condena y 
rechazo a la postura de Movimiento Ciudadano, que confirmó su negativa de acompañar sus 
esfuerzos en defensa de la democracia y, además, ha emprendido una campaña de ataques al 
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tricolor, en un intento por dañar el avance de los candidatos de la alianza en el Estado de México y 
Coahuila. Rubén Moreira coordinador de la bancada del PRI, acusó que votar por MC significaría un 
voto por el regreso del narcotráfico, por lo que llamó a los militantes naranja a votar por los 
partidos de la oposición “Va por México”. Luis Espinosa Cházaro, líder de la bancada del PRD, 
lamentó que perfiles serios como Salomón Chertorivski se presten a una campaña de 
desinformación y ataque a la oposición. [24 HORAS] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ (…) El PAN dará la candidatura en Guanajuato a una mujer, es 
la entidad más segura que puede ganar el partido y así Xóchitl Gálvez no podrá impugnar. La 
medida interna lleva destinatario. Se llama Santiago Taboada, con quien Cortés y Romero volvieron 
a hablar tras la intensificación de las investigaciones de la Fiscalía de la CDMX por su presunta 
relación directa con el Cartel Inmobiliario (…) La decisión de Romero y Cortés inhabilita a Xóchitl de 
ir como la candidata de la Coalición Va por México. Queda Movimiento Ciudadano a la senadora. 
¿La aceptarán? [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Presuntos simpatizantes priistas intentaron sabotear la 
develación de una barda de los emecistas que contenía el lema: “Con el PRI ni a la esquina”, donde 
llamaron a no dar ni un voto al tricolor; Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados de MC 
en San Lázaro, encabezó el acto acompañado de otras figuras del partido. Alejandro Alito Moreno, 
líder nacional priista, recriminó a MC que, a 15 días de la elección en el Estado de México y en 
Coahuila, quieran descarrilar la campaña de Va por México (…) [EXCÉLSIOR/p.10] El tema lo 
comenta: ADRIANA MORENO CORDERO [CONTRARÉPLICA/p.7] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ (…) El presidente Andrés Manuel López Obrador sí infringió la 
ley con su llamado a votar por los candidatos de Morena a diputados y senadores y por ello el 
Tribunal Electoral le impondrá medidas cautelares (…) El anteproyecto propone desechar el 
acuerdo que había tomado la Comisión de Quejas del INE, hace unos días, mediante el cual 
desestimaron las quejas presentadas por PAN y PRD, y por los diputados Jorge Álvarez Máynez y 
Federico Döring. (…) [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) Senadores y diputados miembros en la Comisión Permanente, 
guardaron minuto de silencio en memoria de Luis Walton Aburto, exsenador de la República, en LX 
y LXI Legislaturas, quien falleció el pasado 20 de este mes. El diputado petista, Gerardo Fernández 
Noroña, externó solidaridad a su familia y amigos del que fue ex dirigente nacional del MC. El 
diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario del MC, reconoció el trabajo de Luis 
Walton en el MC. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Elección de ministros, fin de castas doradas en la SCJN.- Por fin 
la Comisión Permanente en la Cámara de Diputados recibió esta semana la propuesta de reforma 
para que el pueblo elija a los ministros de la SCJN, sin duda un cambio que daría un giro de 180 
grados a la justicia mexicana, pues los encargados de impartir justicia no tendrán ningún 
compromiso más que con el pueblo. La propuesta que modifica los artículos 96 y 97 de la 
Constitución y contempla que los ministros durarán en su cargo 4 años, con opción de ser reelectos 
una sola vez. [HERALDO/p.16] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ La construcción del Tren Maya es un ecocidio y un 
etnocidio.- (…) Además de la tala de árboles, esta construcción ha afectado cavidades subterráneas 
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como cenotes, cavernas y ríos subterráneos, al igual que especies en peligro de extinción como el 
jaguar. Lo reitero, este gobierno arrasa con todo lo que ve a su paso sin importar el daño que causa 
a las comunidades. En fin, a seguir denunciando la corrupción e ineptitud de la 4T. Ya la pagarán… 
(…) [HERALDO/p.16-p.17] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) La bancada tricolor y el dirigente nacional de ese partido, Alejandro 
Moreno, celebraron el hecho de que Añorve asuma la presidencia del Instituto Belisario Domínguez 
de la Cámara alta, el órgano senatorial que realiza investigaciones estratégicas, estudios derivados 
de la agenda legislativa y análisis de coyuntura. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/ (…) Alejandro Moreno Cárdenas, el presidente nacional del PRI, 
enfatizó que los poderes Judicial y Legislativo no son subordinados del Ejecutivo, ya que son 
poderes independientes que actúan como contrapeso. Reconoció el trabajo de la ministra Norma 
Piña por su papel como parte de los poderes de la Unión. [SOL DE MÉXICO/p.2] Escribe del tema: 
INDICADOR POLÍTICO [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/REDES DE PODER/ (…) el diputado guinda Alejandro Robles Gómez ya presentó ante la 
Comisión Permanente del Congreso una iniciativa que modifica el Artículo 96 de la Constitución 
para proponer que los ministros sean electos por voto popular directo y universal. Difícilmente 
Morena y sus aliados sacarán adelante la iniciativa, pues requieren mayoría calificada y la oposición 
no la apoya en ningún escenario. [REDES DE PODER/p.3] Comenta el tema: CAFÉ POLITICO 
[ECONOMISTA/p.40]; LORENZO CÓRDOVA [UNIVERSAL/p.7] 

COLUMNA/ANÁLISIS A FONDO/ (…) De acuerdo con la reforma a los artículos 55 y 91 de la 
Constitución, para ser Diputado se requiere ya tener dieciocho años cumplidos el día de la elección; 
y que para ser secretario del Despacho se requiere: ser ciudadano mexicano por nacimiento, estar 
en ejercicio de sus derechos y tener 25 años cumplidos (…) [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Acuerdo en materia de fiscalización suscribieron ayer el titular de la 
Sedena, Luis Cresencio Sandoval, y el auditor Superior de la Federación, David Colmenares, que 
incluye instalar mesas para dar seguimiento a acciones, como impulsar y agilizar el intercambio de 
información relacionada con los trabajos de fiscalización del 23 de mayo de 2023 al 1 de octubre de 
2024 y con respeto a las facultades de cada instancia. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ (…) La cancelación de la construcción del aeropuerto de Texcoco, 
que llevaba un avance del 30 por ciento, para dar paso al AIFA —que a la fecha está más solo que 
un panteón— representó un daño de 300 mil millones de pesos, de acuerdo a la Auditoría Superior 
de la Federación (…) [FINANCIERO/p.27] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/ (…) La imagen de la morenista Delfina Gómez como política honesta 
se ha devaluado (…) han surgido nuevas corruptelas. O fallas administrativas: 800 millones por allá, 
más millones por acá, malos manejos allende, contratos con tal o cual empresa indebida… y así a su 
paso por la SEP. Los descubrimientos están documentados por la Auditoría Superior de la 
Federación de David Colmenares, única institución de transparencia no satanizada por el 
Presidente (…) [24 HORAS/p.5] 
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INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Descartan indemnizar a Ferrosur.- El presidente Andrés Manuel López Obrador desmintió que 
haya un acuerdo de pago de siete mil millones de pesos a Grupo México, de Germán Larrea, por la 
ocupación del Gobierno Federal de tres vías concesionadas de Ferrosur, subsidiaria de dicha 
empresa. Al ser cuestionado en la conferencia mañanera en Palacio Nacional sobre el supuesto 
acuerdo que trascendió ayer en la prensa, el mandatario federal comentó que prevé un acuerdo, 
pero no económico, es “reestructurar su concesión, sin dinero de por medio, dándoles un derecho 
de paso”. [HERALDO / p21] 

Insiste AMLO en su interés por Banco Nacional de México.- El presidente Andrés Manuel López 
solicitará a la Secretaría de Hacienda analizar la posibilidad de comprar Banamex mediante una 
asociación público-privada (APP), luego de que Citigroup canceló negociaciones con Grupo México 
y optará por venta pública y no directa. Recordó que la operación se estima en 7 mil millones de 
dólares; se tendrían que pagar 2 mil de impuestos, y el gobierno estaría en la posibilidad de 
destinar hasta 3 mil millones de dólares, así como 2 mil millones que se pueden vender en acciones 
a mexicanos. [FINANCIERO / pp-p5] 

AMLO revisa agenda con góbers de la 4T.- En Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador se reunió ayer por casi dos horas con los 22 gobernadores de Morena y aliados para 
revisar “asuntos prioritarios” de la agenda nacional, y pedir a los mandatarios estatales no bajar el 
ritmo para desplegar los programas sociales federales en sus estados. Con esa reunión, que inició 
minutos después de las 11 de la mañana y concluyó a las 13 horas, el tabasqueño repuso el 
cónclave con los mandatarios estatales que no pudo encabezar el 26 de abril pasado porque 
enfermó de Covid-19. [HERALDO / pp-p4] 

JUDICIAL 

Tribunal frena amparo por libros de texto.- De manera unánime, un tribunal colegiado revocó la 
suspensión provisional que imposibilitaba a la Secretaría de Educación Pública (SEP) la impresión de 
los libros de texto de nivel básico para el próximo ciclo escolar. Se trata de los magistrados que 
integran el Séptimo Tribunal Colegiado en materia administrativa del primer circuito, los cuales al 
analizar los argumentos del gobierno federal los declararon fundados. La victoria legal obtenida por 
la SEP se da a unas horas de que otro tribunal federal se pronuncie acerca si concede o no una 
suspensión definitiva en contra de los contenidos de los libros de texto, solicitada por la Unión 
Nacional de Padres de Familia. [EXCÉLSIOR / pp-p6] 

El Güero Palma enfrentará proceso penal en Edomex.- Héctor “el Güero” Palma Salazar enfrentará 
su proceso penal en el Estado de México por el delito de homicidio calificado cometido en Hidalgo 
en noviembre del 2000, en agravio de Pablo de Tavira, dio a conocer el encargado del despacho de 
la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH), Santiago Nieto Castillo. Refirió que, 
derivado de las investigaciones, se logró acreditar con elementos suficientes que tanto el Güero 
Palma como el Chapo Guzmán habían participado en el asesinato de Pablo de Tavira, quien en ese 
entonces era director del penal del Altiplano. [JORNADA DE HIDALGO / p3] 
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Detienen a Tellería por realizar pagos sin aval del cabildo.- Agentes de la Procuraduría General de  
Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) ejecutaron ayer una orden de aprehensión en contra de la 
exalcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, investigada por uso ilícito de atribuciones y 
facultades agravado, al realizar pagos sin la autorización del ayuntamiento. La exfuncionaria fue 
detenida a las 11:05 horas en Sector Primario, a un costado de la Procuraduría, y fue presentada 
ante un juez en las instalaciones de la División de Investigación del estado; posteriormente, fue 
recluida en el Cereso de Pachuca. [JORNADA DE HIDALGO / pp-p2] 

ESTADOS 

Indaga Puebla si ola de males respiratorios se debe a ceniza del Popo.- La Secretaría de Salud de 
Puebla arrancó un protocolo de investigación para determinar si la exposición constante a la ceniza 
del volcán Popocatépetl está relacionada con la aparición de enfermedades como fibrosis 
pulmonar o volcanoconiosis entre la población del estado. El titular de la dependencia, José 
Antonio Martínez García, detalló que se trata del primer estudio de su tipo a nivel nacional y estará 
a cargo de la Subdirección de Enseñanza e Investigación. [MILENIO / pp-p14-p15] 

Prevén revisar desde el aire riesgos en el Popo.- Andrés Villegas, subsecretario de Gobernación de 
Puebla, informó que este jueves elementos de la Armada tienen previsto realizar un sobrevuelo en 
el volcán Popocatépetl, para recolectar información que requiere el Comité Científico Asesor a fin 
de prever posibles riesgos adicionales a los que ya se viven. El sobrevuelo se realizará desde el 
municipio de Amecameca, en el Estado de México, pues esa región presenta mejores condiciones 
atmosféricas, indicó el funcionario. [LA RAZÓN / p14] 

SEGURIDAD 

Huachicoleros causan explosión.- La tarde de ayer, una explosión en un ducto de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) presuntamente provocada por la extracción ilegal de combustible dejó nueve 
personas lesionadas, tres de ellas trabajadores de Pemex, en un predio particular del poblado El 
Tesoro, municipio de Polotitlán, al norte del estado de México. El estallido se suscitó alrededor de 
las 14:47 horas dentro de una vivienda cercana al poliducto LPG 14, en Santa Ana Nuevo-Palmillas, 
informaron reportes policiacos y la empresa estatal. [JORNADA / pp-p30] 

Extorsiones en Chimalhuacán crecen en impunidad, acusan.- Comerciantes establecidos de 
Chimalhuacán, en el Estado de México, son presas del crimen organizado, a quien deben pagar 
cuotas que van de 300 mil a 500 mil pesos al mes para que puedan trabajar. A través de mensajes 
de whatsapp, llamadas telefónicas o con el envío de coronas de muertos, es como operan los 
grupos delictivos para amedrentar a los propietarios de negocios. Cada locatario debe aportar 
entre mil 500 y 2 mil pesos para cubrir el monto solicitado por los extorsionadores, refieren. 
[24HORAS / pp-p10] 

GENERAL 

Credenciales del INE piratas, en una hora y por 2 mil pesos.- Los falsificadores de la Plaza Santo 
Domingo, en la Ciudad de México, con la ayuda de la tecnología, lograron falsificar documentos 
oficiales de una forma muy similar a los originales. Por dos mil pesos, cualquier persona puede 
cambiar su identidad con una INE falsa. En menos de una hora, un falsificador puede imprimir una 
credencial para votar, que a simple vista hace presumir que cumple con todos los elementos de 
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seguridad. La credencial para votar cuenta con 16 elementos de seguridad, 15 de los cuales están 
presentes en la versión apócrifa. [MILENIO / p4] 

ECONOMÍA 

Anuncia Citi venta de Banamex sólo en bolsa.- Citi suspendió la venta directa de Banamex a 
Germán Larrea, por lo que ahora lo hará vía oferta pública en el mercado de valores (OPI), una vez 
que se separen los dos negocios de Citi en México. El proceso se hará en 2024 y hasta que concluya 
la escisión de ambos, y cuando operen independientes, con dos licencias bancarias, se llevará a 
cabo la OPI, esto es, en 2025. Jane Fraser, directora de Citi, dijo “después de un análisis, concluimos 
que el camino para maximizar el valor de Banamex para los accionistas es movernos y enfocarnos 
sólo en una OPI”. [FINANCIERO / pp-p4] 

Inflación cae a 6%, su nivel más bajo en 20 meses.- La inflación en México se desaceleró a 6.0 por 
ciento anual en la primera quincena de mayo, con lo que reportó su menor nivel en los últimos 20 
meses, y se ubicó por debajo del 6.14 por ciento esperado por consenso de analistas. Respecto a la 
quincena previa, el Índice General de Precios al Consumidor (INPC) mostró un descenso de 0.32 por 
ciento, la disminución más pronunciada para un mismo periodo desde 2017, según INEGI. 
[FINANCIERO / pp-p7] 

INTERNACIONAL 

DeSantis amaga con “cerrar la frontera” si llega a la Casa Blanca.- El gobernador de Florida, Ron 
DeSantis, anunció su intención de ser candidato republicano para la presidencia de Estados Unidos 
y afirmó que de llegar a la Casa Blanca cerraría la frontera de México con su país para para 
combatir la epidemia de fentanilo que ingresa por cárteles mexicanos. El anuncio lo hizo mediante 
un espacio en vivo realizado en Twitter. [MILENIO / pp-p14-p15]  
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/05/2023 LEGISLATIVO 

Es un honor contar con la solvencia moral de Norma Piña: Santiago 

Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró un honor tener a alguien 

con independencia, autonomía, conocimiento jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, al tiempo de 

expresar contundentemente que en el caso de la panista Lilly Téllez, “para mí, la senadora merece todo 

mi respeto”.  

En comunicado de prensa se informa que reprobó lo que sucedió con los ataúdes y las declaraciones 

del gobernador de Veracruz, el fin de semana pasado, frente a las instalaciones de la SCJN. “Eso es 

violencia política en contra de la mujer. Presidente, revise, léalo y dígame si no es violencia política el 

calificativo que no merece tener de ninguna manera nuestra ministra presidenta Norma Piña”, agregó. 

Afirmó que se requiere un Poder Judicial fortalecido, independiente y autónomo; un Poder Judicial que 

esté representado por una Suprema Corte de Justicia de la Nación que tiene la última palabra en la 

interpretación de la Constitución; es necesario aceptar las resoluciones y no mandar a atacar a la 

ministra presidenta de la Corte. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/05/2023 LEGISLATIVO 

Aplaudió la reforma que hoy se declaró constitucional en materia de combate a la violencia política; 

misma que dijo, “no se necesita para calificar la conducta del gobernador de Veracruz como violencia 

en contra de una mujer tan importante, tan trascendente para el Estado mexicano como lo es la 

ministra presidenta, no se requiere de eso”. Se requiere, dijo, del orden jurídico tal como está para 

entender que ahí hay una violencia extrema y muy peligrosa, porque “la violencia de esa naturaleza, de 

una manifestación, de una expresión de esa forma convoca a la violencia física y eso es lo más grave, la 

violencia verbal”. 

Entrevistado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, fue interrogado sobre el proceso interno de la 

coalición “Va por México” y expresó su respeto a Lilly Téllez como persona y como senadora de la 

República. “Para mí, la senadora me merece todo mi respeto”. Negó que haya fractura en su partido y 

dijo: “Para mí es fundamental que ya se establezcan las reglas para que no existan especulaciones ni 

que sean debate las reglas”. 

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/es-un-honor-contar-con-la-solvencia-moral-de-norma-

pina-santiago-creel/ 
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Es un honor contar con la solvencia moral de la ministra 

Norma Piña: diputado Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró un honor tener a alguien 

con independencia, autonomía, conocimiento jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, al tiempo de 

expresar contundentemente que en el caso de la panista Lilly Téllez, “para mí, la senadora merece todo 

mi respeto”. 

https://michoacaninformativo.com/es-un-honor-contar-con-la-solvencia-moral-de-la-ministra-norma-pina-diputado-santiago-

creel/ 
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Es un honor contar con la solvencia moral de la 
ministra Norma Piña: diputado Santiago Creel 

 

Boletín No. 4462 

Es un honor contar con la solvencia moral de la ministra Norma Piña: diputado Santiago Creel 

• “Para mí, la senadora Lilly Téllez merece todo mi respeto” 

• Que ya se establezcan las reglas en la coalición “Va por México” 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, consideró un honor tener a alguien con independencia, 

autonomía, conocimiento jurídico y solvencia moral como la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, al tiempo de expresar contundentemente que en el caso de la panista Lilly 

Téllez, “para mí, la senadora merece todo mi respeto”. 

Reprobó lo que sucedió con los ataúdes y las declaraciones del gobernador de Veracruz, el fin de semana pasado, frente a 

las instalaciones de la SCJN.  

“Eso es violencia política en contra de la mujer. Presidente, revise, léalo y dígame si no es violencia política el calificativo 

que no merece tener de ninguna manera nuestra ministra presidenta Norma Piña”, agregó. 

Afirmó que se requiere un Poder Judicial fortalecido, independiente y autónomo; un Poder Judicial que esté representado 

por una Suprema Corte de Justicia de la Nación que tiene la última palabra en la interpretación de la Constitución; es 

necesario aceptar las resoluciones y no mandar a atacar a la ministra presidenta de la Corte. 

Aplaudió la reforma que hoy se declaró constitucional en materia de combate a la violencia política; misma que dijo, “no 

se necesita para calificar la conducta del gobernador de Veracruz como violencia en contra de una mujer tan importante, 

tan trascendente para el Estado mexicano como lo es la ministra presidenta, no se requiere de eso”. 

Se requiere, dijo, del orden jurídico tal como está para entender que ahí hay una violencia extrema y muy peligrosa, 

porque “la violencia de esa naturaleza, de una manifestación, de una expresión de esa forma convoca a la violencia física 

y eso es lo más grave, la violencia verbal”. 
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Entrevistado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, fue interrogado sobre el proceso interno de la coalición “Va por 

México” y expresó su respeto a Lilly Téllez como persona y como senadora de la República. “Para mí, la senadora me 

merece todo mi respeto”. 

Negó que haya fractura en su partido y dijo: “Para mí es fundamental que ya se establezcan las reglas para que no existan 

especulaciones ni que sean debate las reglas”. 

El diputado federal del PAN consideró que el debate debe ser el proyecto que tiene cada una de las candidatas y 

candidatos, o precandidatas o precandidatos. Eso es lo que debe de hacer los contrastes, no las reglas. Las reglas deben de 

construirse de tal manera que nos permiten, a todos, competir en condiciones de equidad. 

Pidió que haya unidad y exista un consenso amplio, para que quien represente a la coalición “Va por México” sea un 

representante, mujer u hombre que tenga esa legitimidad. 
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Comisión Permanente declara constitucionalidad de Ley 

#3de3 

Tras alcanzarse el voto aprobatorio de 24 congresos estatales, la Comisión Permanente del Congreso 

de la Unión hizo la declaratoria de constitucionalidad de la Ley #3de3, mediante la cual los deudores 

alimentarios y violentadores de mujeres no podrán acceder a cargos públicos. Es la voz del presidente 

de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta: 

“La Comisión Permanente del Congreso de la Unión declara aprobado el decreto que reforma los 

artículos 38 y 102 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de 

suspensión de derechos para ocupar cargo, empleo o comisión del servicio público. ¡Que vivan las 

mujeres de México!” 

 

https://www.notisistema.com/noticias/comision-permanente-declara-constitucionalidad-de-ley-3de3/ 
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La Comisión Permanente declara aprobado el 
decreto que reforma los artículos 38 y 102 de la 

Constitución Política 
 

Boletín No. 4456 

• Establece la suspensión de derechos para ocupar cargo, empleo o comisión del servicio público 

• Diputadas y diputados de Morena, PRI, PT y PRD hicieron comentarios  

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión emitió la declaratoria de aprobación del 

decreto que reforma y adiciona los artículos 38 y 102 de la Constitución Política, en materia de 

suspensión de derechos para ocupar cargo, empleo o comisión del servicio público, denominada 

como “3 de 3 contra la violencia”. 

El presidente de la Mesa Directiva, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), dijo: “A efecto de 

dar cumplimiento a lo que establece el artículo 135 la Constitución Política, y una vez que se han 

computado los votos aprobatorios por la mayoría de las legislaturas de los estados y de la 

Ciudad de México, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión declara aprobado el 

decreto que reforma los artículos 38 y 102 de la Constitución Política, en materia de suspensión 

de derechos para ocupar cargo, empleo o comisión del servicio público. Se remite al Diario 

Oficial de la Federación para su publicación”.  

Previamente, la secretaría de la Mesa Directiva informó que se recibieron 23 votos aprobatorios 

de las legislaturas de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Coahuila de Zaragoza, 

Colima, Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, Estado de México, Morelos, 

Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la 

Llave, Yucatán, Zacatecas y de la Ciudad de México. 

La reforma establece que se suspenden los derechos o prerrogativas de los ciudadanos al tener 

sentencia firme por la comisión intencional de delitos contra la vida y la integridad corporal, 

contra la libertad y seguridad sexuales, el normal desarrollo psicosexual, por violencia familiar, 

familiar equiparada o doméstica y violación a la intimidad sexual y violencia política contra las 

mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades y tipos. 
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Asimismo, por ser declarada persona deudora alimentaria morosa. En esos supuestos, la 

persona no podrá ser registrada como candidata a cualquier cargo de elección popular, ni ser 

nombrada para algún empleo, cargo o comisión en el servicio público.  

Además, incorpora un lenguaje inclusivo y de mayor precisión en los requisitos para ser titular 

de la Fiscalía General de la República.  

Pensar en los derechos de las mujeres 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) indicó que desde 2018 se ha sido partícipe en el 

desarrollo de los derechos de las mujeres y, aunque faltan temas como el de la brecha salarial y 

la libre decisión sobre el cuerpo, la “3 de 3 contra la violencia” es un primer paso. Con la 

declaratoria, la Comisión Permanente concluye el proceso parlamentario de esta reforma 

constitucional, aseveró. 

Indicó que es un paso en contra de la violencia hacia las mujeres, adolescentes y niñas, además 

de que garantiza el disfrute de derechos humanos y libertades fundamentales; no es una lucha 

contra los hombres, sino contra los agresores que tienen una sentencia firme. “No permitiremos 

que ninguna persona agresora pueda acceder a los cargos de elección popular o del cargo 

público hoy, mañana y nunca”.  

Cada paso debe ir acompañado de acciones coherentes 

Alma Carolina Viggiano Austria, diputada del PRI, reconoció a legisladoras y legisladores que se 

sumaron a la propuesta y a las mujeres que se unieron para impulsar esta reforma. “Esto no es 

suficiente, pero cada paso que demos tiene que ir acompañado de acciones coherentes; no 

podemos celebrar la “3 de 3” si permitimos que a quien hoy representa el Poder Judicial sea 

públicamente violentada para inhibirla, amenazarla o amedrentarla en el ejercicio de su 

responsabilidad pública”.  

Llamó a levantar la voz por las mujeres que han sido violentadas; se quiere evitar que nadie que 

ejerza el poder sea un violentador y hoy probablemente “los tenemos ejerciendo el poder”. Se 

debe trabajar por las instituciones y el Estado de derecho. La declaratoria va en favor de las 

niñas, niños y adolescentes que han crecido sin el apoyo y cuidado de padres y madres ausentes; 

va por las madres solteras y la dignificación de la política. 
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La legislación es un paso 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) consideró imperioso erradicar toda violencia contra 

las mujeres y nadie puede oponerse a avanzar en ese sentido. La legislación que hoy se 

publicará, dijo, da un paso, pero no va al fondo para proteger a las mujeres, ya que se 

circunscribe al ambiente político y no al de la vida cotidiana. 

Se manifestó a favor de que ningún hombre o mujer que violente a las mujeres tenga alguna 

responsabilidad política, aunque la legislación no da una gradualidad. “El Poder Judicial va a 

utilizar la legislación de manera perversa y torcida para sacar de la carrera política a compañeras 

y compañeros del movimiento, pero celebro el paso que hoy se está dando para que en el 

ámbito político se erradique toda violencia en contra de las mujeres”.  

Ningún violentador al poder 

La diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) expresó que hoy el Poder Legislativo hace historia al 

reconocer la lucha de feministas y hacer realidad el grito de “ningún violentador al poder”. A 

partir de ahora los deudores alimentarios y violentadores dejarán de ser arropados por la 

complicidad y el contubernio del machismo y la Constitución se vuelve garante de la justicia para 

las mujeres.  

Afirmó que la declaratoria demuestra que las mujeres unidas pueden y hacen cambios 

trascendentales en el país y en el mundo. “El Congreso de la Unión dice: basta a los violentadores 

que quieren llegar al poder para perpetuar el abuso a través de la impunidad”. Exigió la 

publicación inmediata en el Diario Oficial de la Federación de la “3 de 3” para ser utilizada en el 

proceso electoral 2023-2024. 
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Declaran validez de reformas para que jóvenes accedan a 
cargos públicos 

Con la aprobación en 19 congresos estatales, el Pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión hizo la declaratoria de constitucionalidad de la Reforma para permitir que los jóvenes de 18 años 

puedan ser diputados y de 25 para ser secretarios de Estado, como informa el presidente de la Mesa 

Directiva, Alejandro Armenta. 

“Y una vez computados los votos aprobatorios de la mayoría de las legislaturas de los estados y de la 

Ciudad de México, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión declara aprobado el decreto que 

reforma los artículos 55 y 91 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de 

edad mínima para ocupar un cargo público. ¡Que vivan las y los jóvenes mexicanos”. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/seccion/mexico/ 

 

https://www.notisistema.com/noticias/declaran-validez-de-reformas-para-que-jovenes-accedan-a-cargos-publicos/
https://www.notisistema.com/noticias/declaran-validez-de-reformas-para-que-jovenes-accedan-a-cargos-publicos/
https://www.notisistema.com/noticias/seccion/mexico/
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Comisión Permanente declara constitucional 
reforma sobre edad mínima para ocupar cargo 

público 
 

Boletín No. 4458 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijan posturas  

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión declaró aprobado el decreto que reforma los 

artículos 55 y 91 de la Constitución Política, en materia de edad mínima para ocupar un cargo 

público. 

El presidente de la Mesa Directiva, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), expresó: “A efecto 

de dar cumplimiento a lo que establece el artículo 135 de la Constitución Política, y una vez 

computados los votos aprobatorios de la mayoría de las legislaturas de los estados y de la 

Ciudad de México, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión declara aprobado el 

decreto que reforma los artículos 55 y 91 de la Constitución Política, en materia de edad mínima 

para ocupar un cargo público. Se remite al Diario Oficial de la Federación para su publicación”.  

Previamente, la secretaría de la Mesa Directiva informó que se recibieron 19 votos aprobatorios 

correspondientes a las legislaturas de Baja California, Campeche, Coahuila de Zaragoza, Colima, 

Chiapas, Durango, Guanajuato, Estado México, Morelos, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, 

Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Zacatecas y la Ciudad de México. 

La reforma establece en el artículo 55 que para ser diputado se requiere tener 18 años 

cumplidos el día de la elección, y en el artículo 91 precisa que para ser secretario de Estado se 

requiere ser ciudadano mexicano por nacimiento, estar en ejercicio de sus derechos y tener 25 

años cumplidos. 
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Juventudes deben acabar con privilegios 

La diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla (Morena) señaló que las juventudes están obligadas a 

terminar con los estragos del neoliberalismo, racismo, clasismo, violencia contra las mujeres y de 

los privilegios. 

Por eso, dijo, “el llamado a que seamos nosotros los que acabemos con los privilegios que 

imperan en el Poder Judicial. Seremos las y los jóvenes quienes encabecen la lucha por acabar 

con los privilegios que ustedes se autootorgaron”.  

Jóvenes necesitan justicia 

Del PAN, la diputada Krishna Karina Romero Velázquez celebró la aprobación de la reforma; sin 

embargo, cuestionó de qué sirve involucrar a temprana edad a las y los jóvenes en la vida 

pública si al mismo tiempo “se les da la espalda, al acatar instrucciones para desaparecer el 

Instituto Mexicano de la Juventud; con ello, se le da la espalda a más de 31 millones de jóvenes 

mexicanos”. 

Argumentó que para el actual Gobierno Federal las y los jóvenes no son un sector prioritario. “No 

corremos con la misma suerte que las obras favoritas o faraónicas del gobierno; nos visualizan 

como un voto clientelar y se deja a los jóvenes sin un organismo capaz de impulsar y promover 

nuestro desarrollo integral. Necesitamos que se nos proteja y necesitamos justicia”. 

Día histórico para la juventud  

El diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI) destacó que es un día histórico para la 

juventud y se tiene la oportunidad de moldear un futuro más incluyente, representativo y 

democrático. “Nos congratulamos por la decisión de aprobar la reforma constitucional que 

cambiará la cara de la política: la reducción de la edad mínima para convertirse en diputada o 

diputado será de 18 años y para asumir el cargo de secretario de Estado será de 25 años”.  

Con esta aprobación, dijo, habrá más representantes de jóvenes, porque en el país la población 

entre 18 y 39 años de edad representa EL 32 por ciento de la lista nominal, por lo que “la reforma 

es esencial al permitir que las voces de los jóvenes sea escuchada en las instituciones. Es 

acertado lo que estamos haciendo”.   
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Celebramos esta apertura 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, mencionó que de acuerdo con el Censo 2020 la 

población a la que se le está dando la oportunidad de acceder al cargo de diputado federal a 

partir de los 18 años en adelante es de 6 millones 621 mil 851 jóvenes, de los cuales 3 millones 

317 mil 842 son hombres y 3 millones 304 mil 9 son mujeres.   

Abundó que es una gran oportunidad para que las y los jóvenes puedan votar y ser votados 

como diputados a partir de los 18 años y secretarios de Estado a partir de los 25 años. 

“Celebramos que demos esta apertura y nos sumemos por la juventud mexicana”.    

Seguir ampliando derechos para las y los jóvenes 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) indicó que es fundamental seguir ampliando derechos 

para las y los jóvenes; es una iniciativa que tiene que ver con ser votadas o votados, pues para 

construir cultura y disminuir en el mediano y largo plazo el abstencionismo se necesita crear 

ciudadanía y permitir que desde temprana edad participen. 

Argumentó que es la oportunidad de reflexionar sobre la generación a la que va dirigida la 

iniciativa. México, añadió, debe dejar a un lado el tema del adultocentrismo y darle respuestas a 

una generación que va a enfrentar precariedad en el acceso a la educación y reducidos 

presupuestos al deporte o la cultura. “Debemos tener una perspectiva de justicia 

intergeneracional”.  

Integración de las juventudes 

Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, consideró que las y los jóvenes representan más de 

31 millones de habitantes y, en su momento, se les calificaba de ninis y no se les daba “ninguna 

oportunidad para participar en la vida política y pública; estaban siendo discriminados a 

solamente tener el derecho a votar y no ser votados en el caso de participar como diputados 

federales”. 

Relató que las y los jóvenes solamente eran usados para votar y participar en campañas 

políticas, pero no para integrarlos en la vida pública del México que hoy reclama la integración 

de las juventudes. “Con esta reforma estamos reconociendo que los jóvenes son parte 

importante y fundamental para construir un nuevo México”. 
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Hacer efectivo el goce de las juventudes 

Por el PRD, la diputada Elizabeth Pérez Valdez expresó que la declaratoria representa el 

reconocimiento de las juventudes en México de millones de mujeres y hombres jóvenes llenos 

de sueños, energía, ímpetu y ganas de transformar al país, ya que históricamente la edad ha sido 

considerada una limitante para el goce y disfrute de derechos. 

En pleno 2023, dijo, es innegable que las condiciones de desarrollo de las juventudes se 

encuentran íntimamente ligadas a la falta de acceso a oportunidades, consecuencia la mayoría 

de las veces de prejuicios y discriminación. Es tiempo de saldar la deuda histórica y demostrar 

que la juventud no es sinónimo de incapacidad o inexperiencia, sino de rebeldía, de cambio. 
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La Cámara de Diputados y el TSJCDMX 
suscriben convenio de colaboración para el 

intercambio de información 
 

Boletín No. 4461 

La Cámara de Diputados y el TSJCDMX suscriben convenio de colaboración para el intercambio de información 

• Es fundamental el diálogo entre las instituciones y entre los poderes: diputado Creel Miranda 

• El convenio significa una aportación con la que esta generación de servidores públicos contribuye al orden institucional: 

magistrado Guerra Álvarez  

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, y el magistrado presidente del Tribunal Superior de 

Justicia de la Ciudad de México (TSJCDMX), Rafael Guerra Álvarez, suscribieron un convenio de colaboración para el 

intercambio de información, investigaciones, estudios, análisis y asesoría técnica en materia jurídica, política, económica 

y social. 

 Previo a la firma, Creel Miranda destacó en su mensaje que es fundamental el diálogo entre las instituciones y entre los 

poderes, tanto en el ámbito local como en el federal, porque no hay mejor instrumento en la democracia que el diálogo. 

 Señaló que éste es el enorme reto para nuestro país que es diverso y complejo, pero dentro de esta diversidad y 

complejidad, “es fundamental encontrar la unidad, y esa unidad se da a través del diálogo institucional” como es el caso 

de este convenio, que es reflejo de la democracia y de la madurez de nuestras instituciones.  

 Creel Miranda celebró el convenio que tiene por objeto estrechar esa colaboración entre la Cámara de Diputados y el 

Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, en el marco de la administración de justicia en el aspecto de 

género, especialmente por la paridad y la igualdad sustantiva. 

 “Pienso que un eje de nuestra colaboración puede empezar justamente a partir de esta reforma constitucional que hoy se 

promulga y particularmente en el área familiar, que tiene por objeto, entre otras cuestiones, dirimir las cuestiones de las 

pensiones alimenticias”, indicó.  
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 Por su parte, el magistrado Guerra Álvarez afirmó que el convenio significa “una aportación con la que esta generación 

de servidores públicos contribuye al orden institucional, el cual consolida nuestra vida democrática”.  

 “Hoy, la Cámara de Diputados del Honorable Congreso de la Unión y el Poder Judicial de la Ciudad de México, unen sus 

esfuerzos para el desarrollo de estudios y análisis de naturaleza política, económica y social que optimizan la 

coordinación y ejecución de las actividades legislativas y jurisdiccional”, externó.  

 Guerra Álvarez destacó que estas dos instituciones se unen para no ser sujetos inertes del futuro, sino agentes activos de 

su propia evolución; “Nos une la necesidad de pesos y contrapesos que no sólo limiten y encaucen al poder público, sino 

que también lo adaptan y apuntalan”, dijo.  

 “No podemos dar por hecho el tejido institucional que hemos heredado, tampoco pensar que el Estado funcionará por sí 

mismo si nosotros no asumimos la responsabilidad por mantener su dinamismo y capacidad para sostener la vida social”, 

abundó. 

 A su vez, el presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, Felipe Fernando Macías Olvera, destacó 

que Santiago Creel ha buscado la profesionalización de la política y del trabajo parlamentario, porque es lo que las y los 

mexicanos necesitan, “políticos, diputadas y diputados, legisladores de primer nivel, preparados, que sepan legislar, que 

tengan sustento técnico jurídico, cuando presenten una ley”. 

 Lo anterior, dijo, porque lo que sucede en San Lázaro impacta en la vida de la vida de millones de personas, por lo que se 

congratuló de la firma del convenio al señalar que “no tengo la menor duda que traerá grandes beneficios para el trabajo 

legislativo y que será de gran impacto social para millones de mexicanos”.  

A la firma del convenio asistieron funcionarios de la Cámara de Diputados, Magistrados y Consejeros del TSJCDMX 

quienes trabajaron para el logro de este propósito, sobre todo los integrantes del Instituto de Estudios Judiciales; la 

Dirección General Jurídica; la Unidad de Transparencia; la Dirección Ejecutiva de Gestión Tecnológica; y la Dirección 

Ejecutiva de Orientación Ciudadana y Derechos Humanos.  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/05/2023 LEGISLATIVO 

Niega Santiago Creel acusaciones de Lilly Téllez; “soy el primero 

en pedir piso parejo”, aclara 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, negó que sea el autor del requisito 

propuesto para que los aspirantes a la candidatura presidencial opositora reúnan un millón de firmas, 

como acusó la senadora panista Lilly Téllez. 

“Soy el primero en pedir en que exista una cancha pareja, que sean las reglas iguales para todos y que, 

de entrada, las reglas permitan una participación para que, quien salga, candidata o candidato, cuente 

con toda la legitimidad. Ese ha sido mi posicionamiento al interior de mi partido y al exterior. Todo lo 

demás, pues me parece que es ajeno a lo yo pienso y a lo que yo he dicho”, aclaró. 

Entrevistado en el marco de la sesión de la Comisión Permanente, Creel Miranda señaló que respeta a 

la legisladora blanquiazul como persona y como senadora de la República, pese a las críticas y 

descalificaciones que ha recibido de ella. 

Sobre las propuestas del dirigente de su partido sobre el proceso de selección del candidato o 

candidata presidencial, señaló que deben revisarse y tienen que platicarse con la sociedad civil, las 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/05/2023 LEGISLATIVO 

organizaciones civiles y los partidos políticos de la alianza opositora. “Yo estaré atento, y como 

finalmente quieran, partidos políticos y sociedad civil, como quieran yo voy a querer”, subrayó. 

-¿Tú sí puedes reunir, recabar un millón de firmas?, se le cuestionó. 

“Todavía no es el planteamiento. Cuando lo sea te puedo dar la respuesta a ello. Pero es un 

planteamiento para partidos políticos y es un planteamiento para la sociedad civil; una vez que lleguen 

a un acuerdo, me someteré a ese acuerdo, de tal manera que podamos hacer una buena contienda 

interna donde, entonces, haya debates”, precisó. 

Recalcó que su planteamiento es que haya un periodo suficientemente amplio para que los aspirantes 

puedan dar a conocer sus propuestas. Subrayó que el tema es que se pueda arribar a un método que 

tenga el mayor consenso posible para que quien salga y represente a la coalición opositora tenga plena 

legitimidad y pueda hacerlo con mucha fuerza política para enfrentar al verdadero adversario, que son 

Morena, López Obrador y las “corcholatas”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niega-santiago-creel-acusaciones-de-lilly-tellez-soy-el-

primero-en-pedir-piso-parejo-aclara/ 
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“Como quieran, quiero, pero por consenso”, dice Creel sobre 

recolección de un millón de firmas 

El presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, se 

declaró dispuesto a aceptar la 

recolección de un millón de firmas 

como requisito para competir por la 

candidatura presidencial de la 

coalición Va por México, siempre y 

cuando dicha propuesta alcance el 

consenso. 

“Una vez que se logre ese consenso, 

como quieran, quiero yo, en tanto 

se logre el consenso (…); a mí lo que 

me parece razonable es que se 

llegue al consenso y, una vez que se 

alcance consenso, lo voy a aceptar”, dijo. 

Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, el legislador y aspirante presidencial del PAN se refirió a la 

propuesta del dirigente nacional de su partido, Marko Cortés, de solicitar a los aspirantes 

presidenciales recolectar firmas de apoyo equivalentes a uno por ciento del padrón electoral, lo que 

significa alrededor de un millón. 

Subrayó que todas las propuestas y planteamientos deben ponerse a consideración de partidos y 

aspirantes para que el proceso salga bien y el resultado le dé fuerza a la candidata o candidato de la 

coalición. 

Remarcó asimismo que el verdadero adversario está fuera de Va por México y es Morena, sus 

corcholatas y la manera de gobernar de la llamada cuarta transformación. 

En ese contexto, el diputado presidente evitó entrar en confrontación con la senadora panista y 

también aspirante presidencial, Lilly Téllez, quien calificó la propuesta de recolectar un millón de firmas 

como el “método Creel” y aseguró que esa tarea costaría 30 millones de pesos, al tiempo de 

cuestionarle “quién lo financia”. 

Creel se abstuvo igualmente de cuestionar el derecho de Movimiento Ciudadano a ir solo a la elección 

presidencial de 2024, sin sumarse a la coalición Va por México. 
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Sostuvo que, a su juicio, todas las fuerzas de oposición deberían conformar un frente para enfrentar a 

Morena y sus aliados en las urnas, pero expresó su respeto a quienes decidan ir por otra vía. 

https://www.milenio.com/politica/como-quieran-pero-por-consenso-creel-sobre-eleccion-de-

candidato 
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Dice Creel: método para aspirantes debe tener consenso 

El método para elegir al candidato presidencial opositor debe tener el "mayor consenso posible", con 

debates de por medio, aseguró el panista Santiago Creel Miranda. 

Luego que la senadora Lilly Téllez le atribuyera haber sido el artífice de la propuesta para que todo 

aquel aspirante a la candidatura presente como requisito previo un millón de firmas, el diputado 

federal se concretó a señalar que él es el primero en pedir "cancha pareja" para todos. 

"Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja, que sean las reglas iguales para todos y que, de 

entrada, las reglas permitan una participación para que quien salga candidato cuente con toda la 

legitimidad; ese ha sido mi posicionamiento al interior de mi partido y al exterior, todo lo demás es 

ajeno a lo que pienso", señaló. 

--Hay quien dice que ya tiene listo un millón de firmas... 

--No sé... yo no sé de dónde salió... 
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En todo caso, Creel Miranda dijo que todas las propuestas deben revisarse y platicarse con la sociedad, 

"y yo estaré atento y como finalmente quieran partidos y sociedad civil, como quieran, yo voy a 

querer". 

--¿Usted sí puede recabar un millón de firmas? 

--Todavía no es el planteamiento, cuando lo sea responderé. Es un planteamiento para partidos y para 

la sociedad. Una vez que lleguen a un acuerdo, me someteré a ese acuerdo de tal manera que 

podamos hacer una buena contienda interna, donde haya debates. 

Para el diputado, la Oposición debe privilegiar la unidad y concentrarse en su adversario: Morena. 

"Yo planteo un periodo suficientemente amplio para dar a conocer lo que planteamos y que dentro de 

ese periodo existan debates. Entre tanto, lo que deseo es que todos privilegiemos la unidad. Que todos 

busquemos que la cancha esté pareja y que podamos concentrarnos en quienes son nuestros 

adversarios reales: Morena, su coalición y sus "corcholatas" y que entre nosotros debe haber ese valor 

de la unidad", señaló. 

https://www.reforma.com/dice-creel-metodo-para-aspirantes-debe-tener-consenso/ar2610448 
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Dice Creel: método para aspirantes debe tener consenso 

El método para elegir al candidato presidencial opositor debe tener el "mayor consenso posible", con 

debates de por medio, aseguró el panista Santiago Creel Miranda. Luego que la senadora Lilly Téllez le 

atribuyera haber sido el artífice de la propuesta para que todo aquel aspirante a la candidatura 

presente como requisito previo un millón de firmas, el diputado federal se concretó a señalar que él es 

el primero en pedir "cancha pareja" para todos. "Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja, 

que sean las reglas iguales para todos y que, de entrada, las reglas permitan una participación para que 

quien salga candidato cuente con toda la legitimidad; ese ha sido mi posicionamiento al interior de mi 

partido y al exterior, todo lo demás es ajeno a lo que pienso", señaló. 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/dice-creel-metodo-para-

aspirantes-debe-tener-consenso/ar2610458 
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Dice Creel: método para aspirantes debe tener consenso 

El método para elegir al candidato presidencial opositor debe tener el "mayor consenso posible", con 

debates de por medio, aseguró el panista Santiago Creel Miranda. Luego que la senadora Lilly Téllez le 

atribuyera haber sido el artífice de la propuesta para que todo aquel aspirante a la candidatura 

presente como requisito previo un millón de firmas, el diputado federal se concretó a señalar que él es 

el primero en pedir "cancha pareja" para todos. "Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja, 

que sean las reglas iguales para todos y que, de entrada, las reglas permitan una participación para que 

quien salga candidato cuente con toda la legitimidad; ese ha sido mi posicionamiento al interior de mi 

partido y al exterior, todo lo demás es ajeno a lo que pienso", señaló. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/dice-creel-metodo-para-

aspirantes-debe-tener-consenso/ar2610457 
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Filtro de un millón de firmas para aspirantes debe tener 

consenso: Santiago Creel 

Ante el rechazo que produjo el 

filtro de un millón de firmas 

ciudadanas para los aspirantes a la 

candidatura presidencial de Va por 

México que propuso el PAN, 

Santiago Creel, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados y uno de los aspirantes 

a la candidatura, dijo que el 

método debe revisarse y tener 

consenso entre todos los partidos 

para que el abanderado goce de 

legitimidad. 

“El tema es que podamos arribar a un método que tenga el mayor consenso posible. ¿Para qué?, para 

que quien salga y represente a la coalición Va por México tenga plena legitimidad y pueda hacerlo con 

mucha fuerza política para enfrentar al verdadero adversario que es Morena, López Obrador y las 

corcholatas”, sostuvo. 

Ante medios de comunicación, Santiago Creel planteó que antes de pedir firmas se tiene que dar a los 

aspirantes a la candidatura suficiente tiempo para que puedan dar a conocer sus propuestas y que 

dentro de ese periodo existan debates. 

Agregó que el requisito planteado por Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, debe también 

practicarse con la sociedad civil; en caso de ser aprobado afirmó que él lo aceptará. “Yo estaré atento, 

y como finalmente quieran, partidos políticos y sociedad civil, como quieran yo voy a querer”, afirmó. 

Ayer, los senadores Miguel Ángel Mancera y Lilly Téllez, así como el diputado Ildefonso Guajardo, 

externaron su rechazo al piso mínimo de firmas; la senadora Téllez incluso acusó que Creel está detrás 

de dicho planteamiento y que ya cuenta con las firmas, afirmación que Creel desconoció. 

Sobre las reiteradas acusaciones de la senadora Téllez en su contra, Creel Miranda dijo que “la respeta 

como persona y como senadora de la República”. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/filtro-de-un-millon-de-firmas-para-aspirantes-

debe-tener-consenso-santiago-creel-10116307.html 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/filtro-de-un-millon-de-firmas-para-aspirantes-debe-tener-consenso-santiago-creel-10116307.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/filtro-de-un-millon-de-firmas-para-aspirantes-debe-tener-consenso-santiago-creel-10116307.html
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Rechaza Creel haber propuesto que aspirantes presidenciales 

reúnan un millón de firmas 

Al asegurar que es el primero en pedir una cancha pareja, Santiago Creel, presidente de la Cámara de 

Diputados y aspirante a la candidatura presidencial del PAN, rechazó ser el autor de la propuesta para 

que los aspirantes de la oposición, reúnan un millón de firmas, como acusó la senadora panista Lilly 

Téllez. 

“Soy el primero en pedir en que exista una cancha pareja, que sean las reglas iguales para todos y que, 

de entrada, las reglas permitan una participación para que, quien salga, candidata o candidato, cuente 

con toda la legitimidad. Ese ha sido mi posicionamiento al interior de mi partido y al exterior. Todo lo 

demás, pues me parece que es ajeno a lo yo pienso y a lo que yo he dicho”, declaró. 

Consideró que las propuestas del dirigente de su partido, Marko Cortés, sobre el proceso de selección 

del candidato presidencial, deben revisarse y platicarse con la sociedad civil, las organizaciones civiles y 

los partidos políticos de la alianza opositora. “Yo estaré atento y como finalmente quieran, partidos 

políticos y sociedad civil, como quieran yo voy a querer”, dijo. 

https://www.24-horas.mx/2023/05/24/rechaza-creel-haber-propuesto-que-aspirantes-presidenciales-

reunan-un-millon-de-firmas/ 

https://www.24-horas.mx/2023/05/24/rechaza-creel-haber-propuesto-que-aspirantes-presidenciales-reunan-un-millon-de-firmas/
https://www.24-horas.mx/2023/05/24/rechaza-creel-haber-propuesto-que-aspirantes-presidenciales-reunan-un-millon-de-firmas/
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Santiago Creel responde 'soy el primero en exigir que exista 

cancha pareja', tras reclamo de Lilly Téllez 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo ser el 

primero en exigir que haya una “cancha pareja” para quienes aspiren a encabezar la candidatura a la 

Presidencia de la República a nombre de la alianza Va por México. 

Las declaraciones del legislador fueron en respuesta al reclamo expresado por su compañera de 

partido, la senadora Lilly Téllez, quien sugirió que el método propuesto por el PAN para elegir 

abanderado busca beneficiarlo. 

“Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja, que sean las reglas iguales para todos y que, las 

reglas permitan una participación para que, quien salga, candidata o candidato, cuente con toda la 

legitimidad. Ese ha sido mi posicionamiento al interior de mi partido y al exterior”, declaró. 

Sobre la publicación en su contra hecha por Lilly Téllez, el diputado solo afirmó que la respeta. 

Creel Miranda negó ya contar con el millón de firmas que se propuso como requisito para designar al 

candidato presidencial de la oposición y dijo desconocer cómo surgió tal rumor, pues además es algo 

“ajeno a lo (que) yo pienso). 
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En cuanto a lo propuesto por su partido, indicó que cada método planteado debe ser analizado con la 

sociedad civil, las organizaciones y los partidos. 

“Como quieran yo voy a querer…Todavía no es el planteamiento una vez que lleguen a un acuerdo me 

someteré a ese acuerdo, de tal manera que podamos hacer una buena contienda interna donde, 

entonces, haya debates”, dijo. 

Llamó a que todos privilegien la unidad y que quienes conforman la alianza se concentren en quienes 

son sus “adversarios reales, que es Morena, su coalición y sus corcholatas”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-responde-exigir-exista-cancha-pareja-reclamo-lilly-

tellez-529677 
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Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja: Santiago 

Creel 
Los que también han tenido enfrentamientos son los aspirantes presidenciales panistas, 

Lilly Téllez y Santiago Creel. Todo comenzó el viernes pasado en el programa de Brozo al 

defender sus aspiraciones y contrastar sus trayectorias. Hoy, Santiago Creel intentó matizar 

el discurso y dijo que está de acuerdo en que existan reglas parejas: “Soy el primero en 

pedir que exista una cancha pareja, que sean las reglas iguales para todos y que, de entrada, 

las reglas permitan una participación para que quien salga, candidata o candidato, cuente 

con toda la legitimidad. Ese ha sido mi posicionamiento al interior del partido y al exterior”.  
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Dispuesto Creel a recolectar el millón de firmas para competir 
por la candidatura presidencial 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, prefirió evitar confrontaciones con su compañera de partido, la senadora y 
aspirante presidencial, Lilly Téllez. El diputado panista se declaró dispuesto a aceptar la 
recolección de un millón de firmas como requisito para competir por la candidatura 
presidencial de la coalición Va por México, siempre y cuando esta propuesta alcance el 
consenso. “Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja, que sean las reglas 
iguales para todos, que de entrada las reglas permitan una participación para que quien 
salga candidata o candidato cuenten con toda la legitimidad. Esa ha sido mi 
posicionamiento al interior del partido y al exterior”, señaló el presidente diputado. 
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Niega Creel ser el autor de requisito para selección de 

candidato. 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, rechazó ser el autor del requisito 

para que los aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición reúnan un millón de 

firmas, como acusó la senadora Lilly Téllez. El diputado panista afirmó que él es el primero 

en pedir que el método de selección de la candidata o candidato cuente con el total 

respaldo de la ciudadanía para poder ser competitivo en el 2024.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

T F_Niega Creel ser autor de requisito_24052023 (online-video-cutter.com).mp4: OneDrive 
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“Como quieran, quiero”, Creel va porque en unidad PAN y 

Va X México elijan a su candidato a la presidencia de la 

República 

Esta tarde, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, se declaró partidario de 

un consenso amplio que dé como resultado la unidad y la legitimidad del candidato de la coalición Va 

por México a la Presidencia de la República en 2024. “El tema es que podamos arribar a un método 

que tenga el mayor consenso posible para que quien salga y represente a la coalición Va por México, 

tenga plena legitimidad y pueda hacerlo con mucha fuerza política para enfrentar al verdadero 

adversario que es Morena, López Obrador y las corcholatas”, agregó. Entrevistado, previo a la sesión 

de la Comisión Permanente, aseguró que, como aspirante, está listo para seguir las reglas que 

acuerden los partidos políticos y la sociedad civil para la postulación del candidato o candidata 

presidencial. “Como quieran, yo voy a querer”. 

https://eldemocrata.com/como-quieran-quiero-creel-va-porque-en-unidad-pan-y-va-x-mexico-elijan-a-su-candidato-a-la-

presidencia-de-la-republica/ 
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Dice Creel: método para aspirantes debe tener consenso 

El método para elegir al candidato presidencial opositor debe tener el "mayor consenso posible", con 

debates de por medio, aseguró el panista Santiago Creel Miranda. Luego que la senadora Lilly Téllez le 

atribuyera haber sido el artífice de la propuesta para que todo aquel aspirante a la candidatura 

presente como requisito previo un millón de firmas, el diputado federal se concretó a señalar que él es 

el primero en pedir "cancha pareja" para todos. "Soy el primero en pedir que exista una cancha pareja, 

que sean las reglas iguales para todos y que, de entrada, las reglas permitan una participación para que 

quien salga candidato cuente con toda la legitimidad; ese ha sido mi posicionamiento al interior de mi 

partido y al exterior, todo lo demás es ajeno a lo que pienso", señaló. 

 
https://diario.mx/nacional/dice-creel-metodo-para-aspirantes-debe-tener-consenso-20230524-2058726.html 
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Acepta Creel cancha pareja; “el verdadero adversario es 

Morena” responde el panista 

El diputado presidente, Santiago Creel apuntó que él mismo ha sido el primero en pedir que todos 

los aspirantes de la oposición a la candidatura para la Presidencia de la República tengan piso parejo. 

“Que sean las reglas iguales para todos y que las reglas permitan una participación para que quien 

salga, candidato o candidata, cuente con toda la legitimidad”, afirmó.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Acepta-Creel-cancha-pareja-el-verdadero-adversario-es-Morena-responde-el-panista-

20230524-0227.html 
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Dice Creel: método para aspirantes debe tener consenso 

El método para elegir al candidato presidencial opositor debe tener el "mayor consenso posible", con 

debates de por medio, aseguró el panista Santiago Creel Miranda. Luego que la senadora Lilly Téllez le 

atribuyera haber sido el artífice de la propuesta para que todo aquel aspirante a la candidatura 

presente como requisito previo un millón de firmas, el diputado federal se concretó a señalar que él es 

el primero en pedir "cancha pareja" para todos. 

 

https://planoinformativo.com/924146/dice-creel-metodo-para-aspirantes-debe-tener-consenso 
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Niega Santiago Creel acusaciones de Lilly Téllez; “soy el 

primero en pedir piso parejo”, aclara 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, negó que sea el autor del requisito 

propuesto para que los aspirantes a la candidatura presidencial opositora reúnan un millón de firmas, 

como acusó la senadora panista Lilly Téllez. 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/niega-santiago-creel-acusaciones-de-lilly-tellez-soy-el-primero-en-pedir-piso-parejo-

aclara.html 
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Lilly Téllez cuestiona a Santiago Creel quién financia sus 

aspiraciones políticas 
Con el requisito de la recolección de un millón de firmas para la candidatura presidencial 

del PAN, se reavivó el encontronazo que hay entre dos panistas, Lilly Téllez y Santiago 

Creel quienes buscan ser los abanderados de este partido a la Presidencia en el 2024. La 

senadora Lilly Téllez cuestionó el apoyo del Presidente de la Cámara de Diputados a estos 

requisitos y es que, a decir de Téllez, la recopilación de firmas ascendería a un gasto 

cercano a los 30 millones de pesos, por lo que le pidió a Santiago Creel aclarar quién 

financia sus aspiraciones políticas.  

 

Lilly Téllez cuestiona a Santiago Creel.mp4: OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4738?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACVfuw-LqLlzKms&ithint=video&e=q4O9pb
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Lilly Téllez cuestiona a Santiago Creel por financiamiento para 

reunir firmas 
La senadora Lilly Téllez acusó al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, de 

recibir financiamiento para recopilar las firmas necesarias. Dijo que el método Creel, es 

ilegal ya que implica derrochar mucho dinero y que solo podrán participar los que tengan 

los recursos necesarios. Además de que aseguró que la unión del partido depende del 

método que sea empleado para seleccionar al próximo candidato presidenciable.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Milenio Lilly vs Creel.mp4: OneDrive 
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Lilly Téllez cuestionó a Santiago Creel sobre las firmas 

necesarias para ser candidato presidencial 
La panista Lilly Téllez cuestionó al diputado Santiago Creel sobre el financiamiento para 

juntar las firmas necesarias para contender por la candidatura presidencial de la coalición 

Va por México. Estos señalamientos de Lilly Téllez provocaron reacciones entre diversos 

panistas, la senadora Kenia López defendió a Creel. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lilly Téllez cuestionó a Santiago Creel sobre las firmas necesarias para ser candidato presidencial.mp4: OneDrive 
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“Recopilar un millón de firmas cuesta mínimo 30 mdp, 
¿pues quién te financia?”: Lilly Téllez envia mensaje a 

Santiago Creel 
 

La senadora Lilly Téllez acusó al diputado Santiago Creel de ser el responsable de que el Partido Acción 
Nacional solicite como requisito que el candidato presidencial para la elección de 2024 cumpla con un 
documento que acredite un millon de firmas apoyando su candidatura. 
Lilly Téllez añadió que la recolección del millón de firmas a los aspirantes les costará “mínimo 30 millones 
de pesos”, por lo que cuestionó a Santiago Creel sobre el origen de los recursos para dicha recolección 
de firmas. 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/recopilar-un-millon-de-firmas-cuesta-minimo-30-mdp-
pues-quien-te-financia-lilly-tellez-envia-mensaje-a-santiago-creel.htm 
 
 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/recopilar-un-millon-de-firmas-cuesta-minimo-30-mdp-pues-quien-te-financia-lilly-tellez-envia-mensaje-a-santiago-creel.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/recopilar-un-millon-de-firmas-cuesta-minimo-30-mdp-pues-quien-te-financia-lilly-tellez-envia-mensaje-a-santiago-creel.htm
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Lilly Téllez se lanza contra Santiago Creel: ‘¿quién te 
financia?’ 

 
Lilly Téllez, senadora de Acción Nacional, se lanzó en contra de Santiago Creel, presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, al cuestionarlo sobre el método que utilizará la oposición para 
decidir que aspirantes a la candidatura presidencial podrán participar en el proceso interno. Aseguró que 
reunir un millón de firmas costará al menos 30 millones de pesos, por lo que cuestionó quién financia al 
diputado. 
 
https://diariodechiapas.com/trascendio/lilly-tellez-se-lanza-contra-santiago-creel-quien-te-financia/ 
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Lilly Téllez truena contra el requisito del millón de firmas y 

culpa a Santiago Creel 
 

La senadora panista Lilly Téllez arremetió en sus redes sociales contra el requisito propuesto por la 

dirigencia panista de que quien aspire a la candidatura presidencial recolecte un millón de firmas para 

acreditar su capacidad organizativa y estructural. La legisladora atribuyó la autoría de este requisito al 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien al igual que Téllez han dado a conocer su 

aspiración de encabezar la alianza opositora contra Morena en 2024. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/271102/lilly-tellez-truena-contra-el-requisito-del-millon-de-firmas-y-culpa-a-santiago- 
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Se lanza Lilly Téllez contra Creel por firmas para aspirantes 
 

La senadora Lilly Téllez afirmó que el diputado Santiago Creel fue quien propuso al PAN que hubiera un 
filtro para que quien quiera competir por la candidatura presidencial desde las filas opositoras presente 
un millón de firmas. 
 "Santiago apenas me dijo el viernes que apoyaría un método de encuesta y el sábado el mismo Santiago 
propuso el millón de firmas. Lo hizo en privado", aseguró en entrevista. 
 
https://planoinformativo.com/924049/se-lanza-lilly-tellez-contra-creel-por-firmas-para-aspirantes 
 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/924049/se-lanza-lilly-tellez-contra-creel-por-firmas-para-aspirantes
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Marko Cortés y ‘Alito’ utilizan golpeteo de MC como distractor: 

Juan Ignacio Zavala 

En mesa política con Luis Cárdenas para la Primera 

Emisión de MVS Noticias, Juan Ignacio Zavala y 

Hernán Gómez, analistas políticos, hablaron sobre 

los requisitos establecidos ayer por el dirigente 

nacional del PAN, Marko Cortés, para aspirar a ser 

candidato presidencial rumbo a 2024. 

Además, opinaron sobre la campaña de Movimiento 

Ciudadano (MC) titulada “Con el PRI ni a la esquina”, 

lo cual fue calificado por el partido dirigido por 

Alejandro Moreno como “guerra sucia”. “Yo creo que el PRI, Alito y Marko Cortés utilizan el golpeteo a 

Movimiento Ciudadano como un distractor sobre sí mismo y sus problemas, el desempeño de 

Alejandra del Moral en los debates del Estado de México fue muy malo”, comentó Juan Ignacio Zavala. 

Agregó que Alejandro Moreno ya se sentó a platicar con los aspirantes de su partido y que es “muy 

posible” que pierdan las elecciones del Estado de México. 

“Creo que el problema ahorita fuerte es lo del PAN, ¿qué está pasando en el PAN? Era un partido que 

tenía el liderazgo de la oposición tan solo por el discurso del presidente”, dijo. 

Sobre la propuesta de Marko Cortés comentó que es “absurda” y que “sería más fácil decir ‘Yo soy el 

presidente del PAN y voy a hacer todo lo posible para que Santiago Creel sea mi candidato’”. 

“Un millón de firmas, ¿cuánto cuesta eso? ¿Quién lo va a pagar? Está pidiendo un millón de votos que 

es casi cuatro veces el padrón del PAN, es algo ridículo y tienen que hacer algo distinto”, mencionó. 

Por su parte, Hernán Gómez dijo que es “valioso” que MC “quiera buscar un camino propio y que 

quiera separase del PRI, PAN y PRD”. 

“Hay una intención de querer hacer mucho ruido con el tema y no se entiende muy bien, no creo que 

MC esté mandando un mensaje muy claro de qué quieren, ¿en qué consiste esto de ‘Con el PRI ni a la 

esquina’? Porque no fijaron postura y entonces se entiende que están a favor de Morena”, declaró. 

Más allá de la elección presidencial y los requisitos de Marko Cortés, Hernán Gómez concluyó con que 

“lo importante de la oposición es que tengan una buena presencia en el Congreso y buena gente”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/5/24/marko-cortes-alito-utilizan-golpeteo-de-mc-como-

distractor-juan-ignacio-zavala-593709.html 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/5/24/marko-cortes-alito-utilizan-golpeteo-de-mc-como-distractor-juan-ignacio-zavala-593709.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/5/24/marko-cortes-alito-utilizan-golpeteo-de-mc-como-distractor-juan-ignacio-zavala-593709.html
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PAN repite la receta de 2018: Está entregando la Presidencia en 

2024, advierte Ciro Gómez Leyva 

 
Ciro Gómez Leyva criticó el último conflicto al interior del Partido Acción Nacional (PAN) debido a que 

la dirigencia nacional del blanquiazul busca imponer filtros a las y los aspirantes a la candidatura de Va 

por México a la Presidencia de la República, lo cual ha causado diferencias entre Santiago Creel 

Miranda y perjudicaría a Lilly Téllez García. 

"De cómo garantizar la victoria de Morena: pon ahorita a pelear a Lilly Téllez con Santiago Creel, mete 

a Alejandro Moreno como precandidato a la Presidencia, peléense todos, divídanse, gasten energía; 

total, Morena no viene fuerte para la elección presidencial, empecemos a reñir entre nosotros, 

Movimiento Ciudadano empieza a lanzarle golpes al PRI, y esa es la alianza hacia 2024", comentó Ciro 

Gómez Leyva 'Por la Mañana'. 

El periodista se refirió a la candidatura de Ricardo Anaya Cortés, quien se hizo de la dirigencia nacional 

del PAN en 2015 y, luego de ganar algunas gubernaturas, se apuntaló a la candidatura presidencial del 

blanquiazul. 
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Margarita Zavala Gómez del Campo renunció al PAN en 2017 y acusó que Anaya la había hecho a un 

lado para contender por la candidatura del partido; su salida causó un cisma dentro de Acción 

Nacional. Después esto, la ex primera dama se postuló como candidata independiente y en mayo de 

2018 desistió. 

Asimismo, luego de haber llegado a una alianza con el PRD, Movimiento Ciudadano eligió a Ricardo 

Anaya como candidato a la Presidencia de la República. 

"El PAN está repitiendo el modelo 2018: la apropiación del aparato, en ese entonces, el presidente 

(Ricardo Anaya) iba a ser el candidato, pasara lo que pasara. En aquel entonces sacaron un acuerdo con 

el PRD de Alejandra Barrales, decían que esa alianza iba a ser invencible. Y ya vieron cómo le fue", 

criticó Ciro Gómez Leyva. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/24/pan-repite-la-receta-de-2018-esta-

entregando-la-presidencia-en-2024-advierte-ciro-gomez-leyva-763778.html 
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Periodista) 
Pon ahorita a pelear a Lilly Téllez con Santiago Creel, mete a Alejandro Moreno como 

precandidato a la presidencia, peléense todos, divídanse, gasten energía, total, Morena 

no viene fuerte para la elección presidencial, Morena no trae candidatos presidenciales, 

entonces comencemos a reñir entre nosotros, dice la Alianza (Va por México) y 

Movimiento Ciudadano aprovecha para lanzarle golpes al PRI y esa es la alianza opositora 

rumbo al 2024”. 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Ciro Gómez Leyva Comentario.mp4: OneDrive 
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Mesa de Análisis / Anabel Hernández (Periodista), Alfredo 

Figueroa (Analista) y Gabriel Reyes Orona (Ex procurador Fiscal) 

Yo sí creo que la oposición empezó a jugar un 

poco, eh, en el espacio público, hay una clara 

disputa entre Santiago Creel y Lilly Téllez, 

apareció un método de selección de 

candidatos, está el asunto de si MC es funcional 

a los intereses de Morena a partir de la pinta 

de bardas contra el PRI. El señor ‘Alito’ Moreno 

que ya también quiere ser Presidente de la 

República. Mientras en el propio Instituto Nacional Electoral hay todavía la incapacidad de 

conformar un equipo técnico o un equipo ejecutivo completo de cara a la elección 

presidencial”, señaló Alfredo Figueroa. 

“Aunque todos aquellos que quisieron hacer famoso a ‘Alito’ ya no les va a alcanzar para 

hacerlo candidato, sí lo lograron hacer famoso, pero como algo chusco, como algo parte 

de la folclórica política nacional, pero ya no como un candidato serio. 

“Creo que tiene tiempo Lilly Téllez porque ya logró colocar el debate entre la gente, quizá 

Lilly Téllez al no ser más de lo mismo ni de lo antiguo pues pueda proponer una dinámica 

que haga que esto resurja y que los candidatos puedan poner ante el público, ante la 

gente de qué se trata. Aquí lo importante es que la oposición salga a la calle a buscar el 

apoyo de la gente”, comentó Gabriel Reyes Orona. 

“El partido que gane el Estado de México es un partido que tendrá un bastión muy 

importante para poder combatir y contender en las elecciones del 2024. Si la oposición, si 

por ejemplo el Partido Acción Nacional y el PRI logran movilizar a su voto duro, porque 

hay un voto muy duro que tiene el PRI y hay un voto muy duro de la clase media, media 

alta que tiene el PAN y me parece que estos votos duros, esta gente que pueda salir a 

votar puede ser realmente una sorpresa bastante desagradable para el partido Morena”, 

expuso Anabel Hernández. 

aristegui-mesa-creel-elecciones_DVaaqn4P.mp4: OneDrive 
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Anuncia PAN que vienen a Sinaloa: Santiago Creel, Lilly 
Téllez y Mauricio Vila 

 
Los aspirantes a la candidatura a la Presidencia de México del PAN ya vienen a Sinaloa, como Santiago 

Creel, presidente de la Cámara de Diputados y el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, que 

incluye la visita de la senadora Lilly Téllez en los meses de junio y julio, informó la presidenta estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN), Roxana Rubio Valdez. Las fechas aún no han sido definidas por los 

panistas que aspiran a la candidatura, debido a la agenda de trabajo de cada uno, pero el próximo mes 

deben estar muy movidos recorriendo el país. 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Anuncia-PAN-que-vienen-a-Sinaloa-Santiago-Creel-Lilly-Tellez-y-Mauricio-Vila--

20230524-0042.html 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Anuncia-PAN-que-vienen-a-Sinaloa-Santiago-Creel-Lilly-Tellez-y-Mauricio-Vila--20230524-0042.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Anuncia-PAN-que-vienen-a-Sinaloa-Santiago-Creel-Lilly-Tellez-y-Mauricio-Vila--20230524-0042.html
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Ojalá se pongan de acuerdo, ambos son mis amigos: Maru 

Campos por disputa entre Lilly Téllez y Santiago Creel 
 
La gobernadora María Eugenia Campos Galván señaló que no le corresponde opinar sobre la disputa 

entre Lilly Téllez y Santiago Creel pues a los dos los considera como grandes amigos y en ese sentido, 

espera que pronto se puedan poner de acuerdo. Maru Campos recordó que hace 23 años le tocó 

trabajar con Santiago Creel en la Secretaría de Gobernación, durante el sexenio de Felipe Calderón, 

mientras a Lilly Téllez le tiene gran admiración y la considera como una mujer inspiradora. 

 

https://entrelineas.com.mx/local/ojala-se-pongan-de-acuerdo-ambos-son-mis-amigos-maru-campos-por-disputa-entre-lilly-tellez-

y-santiago-creel/ 
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Creel y Téllez, queridísimos; ojalá haya acuerdo: Maru 

En entrevista con medios de comunicación la funcionaria estatal reiteró su amistad con la senadora y el 

diputado presidente de la cámara en San Lázaro, quienes son considerados candidatos 

"presidenciables" rumbo a las elecciones del 2024 y quienes protagonizaron una disputa. Lo anterior 

luego de que Tellez acusó a Creel de "entorpecer" el proceso electoral para buscar la candidatura 

mediante la recaudación de un millón de firmas, mismo que criticó "costaría 30 millones de pesos" al 

PAN. 

 

http://tiempo.com.mx/noticia/creel_y_tellez_queridisimos_ojala_halla_acuerdo_maru/ 

 

 
 

 
 
 
 

http://tiempo.com.mx/noticia/creel_y_tellez_queridisimos_ojala_halla_acuerdo_maru/
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Comentario / Gabriela Warkentin y Javier Risco (periodistas) 
Javier Risco: “Resulta que Alejandro Moreno va rumbo al 2024, se reunió con los seis 

aspirantes presidenciales y se los chamaqueó bien duro diciendo ‘sí, escoger al 2024, 

ponernos de acuerdo’ y un día después sale a decir ‘¿oigan y si soy yo mejor?’ entonces 

Alejandro Moreno levantando la mano, ya saben que varios priistas le gritan Presidente, 

así que anda muy flaca la caballada para el 2024”. 

Gabriela Warkentin: “En el PAN se están agarrando con todo Lili Téllez y Santiago Creel, 

porque a Marko Cortés, dirigente del PAN, se le ocurrió que era una buena idea pedirle a 

quienes quieran ser candidatos que recolecten un millón de firmas. ¿Tú sabes lo que 

significa recolectar un millón de firmas?, acuérdate en la campaña del 2018 cómo no se 

lograban conseguir estas firmas, y quienes consiguieron las firmas tuvieron que, con las 

trampas bonitas de la política mexicana, comprar firmas, revivir muertos, volverlos a 

matar, volverlos a hacer firmar para tener las firmas, entonces ayer Lili Téllez dijo: ‘¿De 

dónde saca el dinero Santiago Creel para eso?’, bien bonita que esta la oposición para 

eso”.  

 

 

Compartido contigo - OneDrive (live.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI2WCtuFnHhqFLQ&id=75F18D3264FEE48F%214722&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=5F1FF128367F7E17&o=OneUp
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Los partidos de oposición chocan por el método para 

definir a su candidato presidencial  

 

 
 

La oposición no logra ponerse de acuerdo sobre cómo definir a su candidato presidencial. El Partido Acción Nacional 

(PAN) adelantó que pedirá a cada aspirante que recaude un millón de firmas ciudadanas como requisito para competir por 

la candidatura de Va por México, la coalición opositora que forma con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI). “Quienes aspiren a la presidencia de la República deben contar con un mínimo 

de conocimiento social, de intención de voto y el respaldo social de por lo menos el 1% de firmas de apoyo del padrón 

electoral en 17 entidades”, anunció Marko Cortés, el líder nacional del PAN. 

El líder del PAN considera que el requisito de reunir un millón de firmas permite que se elija a “la opción más competitiva“. 

Alrededor de una veintena de aspirantes han sonado como posibles candidatos opositores como los senadores panistas, Lilly 

Téllez y Santiago Creel; el ex candidato en 2018 Ricardo Anaya; las legisladoras priistas Beatriz Paredes y Claudia Ruiz 

Massieu, o incluso el líder del PRI, Alejandro Alito Moreno. 

Las encuestas, sin embargo, arrojan que la mayoría de quienes han levantado la mano son personas poco conocidas y con 

baja intención de voto entre la ciudadanía. A poco más de un año de las elecciones presidenciales, el liderazgo opositor 

sigue fragmentado, mientras que sus rivales de la coalición gobernante tienen varias figuras conocidas y que llevan 

construyendo su campaña hacia 2024 desde hace casi dos años. “Requerimos que quien quiera ser candidata o candidato 

del PAN y de la oposición demuestre no solo que quiere, sino que puede”, dijo Cortés, consciente de que el tiempo apremia 

para tener posibilidades reales de pelear por la presidencia. 

 

Va por México: Los partidos de oposición chocan por el método para definir a su candidato presidencial | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2023-05-02/felipe-calderon-contra-ricardo-anaya-el-pan-pone-al-descubierto-sus-divisiones-en-redes-sociales.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-02/felipe-calderon-contra-ricardo-anaya-el-pan-pone-al-descubierto-sus-divisiones-en-redes-sociales.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-02/el-pan-el-pri-y-el-prd-anuncian-que-competiran-en-alianza-en-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-09/el-prd-apunta-a-la-ruptura-de-va-por-mexico-si-el-pri-provoca-la-prorroga-de-la-presencia-militar-en-las-calles.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-09/el-pri-extiende-el-mandato-de-alito-moreno-hasta-despues-de-las-elecciones-de-2024.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-24/los-partidos-de-oposicion-chocan-por-el-metodo-para-definir-a-su-candidato-presidencial.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-24/los-partidos-de-oposicion-chocan-por-el-metodo-para-definir-a-su-candidato-presidencial.html
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'Unidad que pregonan es una falacia': Álvarez Máynez se lanza 

vs Va por México tras 'pelea' entre Lilly Téllez y Creel 

 Jorge Álvarez Máynez, coordinador de 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados, se lanzó en contra de las 

dirigencias nacionales de Va por México, 

asegurando que su alianza es “un fracaso” y 

que la unidad que “pregonan es una falacia”.  

“Es más fácil unirse para echarle la culpa a 

Movimiento Ciudadano que asumir lo 

evidente: su alianza es un fracaso y la 

‘unidad’ que pregonan es una falacia”, aseguró a través de redes sociales. 

En su mensaje compartió diversas fotografías con notas periodísticas sobre los últimos conflictos 

registrados al interior de los partidos que conforman la coalición Va por México, entre ellas la del PAN, 

con los legisladores Lilly Téllez y Santiago Creel, donde la senadora cuestionó al diputado sobre quién 

lo estaría financiado de cara al proceso interno por la candidatura presidencial.  

Esta semana estalló un nuevo pleito entre el PRI y Movimiento Ciudadano, cuando el segundo partido 

acusó un boicot en un evento público donde anunciaron una nueva campaña en contra del tricolor, 

donde pedían no darle ningún voto. A lo que el partido dirigido por Alejandro “Alito” Moreno 

respondió y acusó a la fuerza política de Dante Delgado, de hacerle el trabajo “sucio” a Morena de cara 

al proceso electoral de 2023.    

Durante la sesión de este miércoles 24 de mayo en la Comisión Permanente del Congreso, Álvarez 

Máynez explotó en contra de “Alito” Moreno y el diputado del PRI, Pablo Angulo Briceño.  

“Yo no me avergüenzo de mi pasado, yo no soy el que era un lambiscon, empleado del secretario de 

Gobernación, Osorio Chong, y que lo destituyó como líder del Senado del PRI cuando era su principal 

palero. Yo no soy el que le aplaudía a Peña Nieto cuando quería meter a Ricardo Anaya y que ahora 

chamaquea al PAN. Yo no soy el que hoy es empleado de Adán Augusto López, fue empleado del 

secretario de Gobernación del sexenio anterior y es empleado del actual secretario de Gobernación. Yo 

no necesito responder en bola, uno a uno Alito aquí estoy el día que quieras debatir”, dijo Álvarez 

Máynez.  

https://politico.mx/unidad-que-pregonan-es-una-falacia-alvarez-maynez-se-lanza-vs-va-por-mexico-

tras-pelea-entre-lilly-tellez-y-creel 

https://politico.mx/unidad-que-pregonan-es-una-falacia-alvarez-maynez-se-lanza-vs-va-por-mexico-tras-pelea-entre-lilly-tellez-y-creel
https://politico.mx/unidad-que-pregonan-es-una-falacia-alvarez-maynez-se-lanza-vs-va-por-mexico-tras-pelea-entre-lilly-tellez-y-creel
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Mejor, que se postergue venta de Citibanamex: senadores 

de Morena 
 

Senadores de Morena consideraron que es mejor que la venta de Citibanamex se posponga a que 

quede en “malas manos”, las del empresario Germán Larrea. “Habrá que ver exactamente qué hará el 

consorcio (Citigroup), porque ha dado versiones contradictorias, pero creo que es mucho mejor esto 

ahora, a que se hubiera apoderado del banco Larrea”, dueño del Grupo México, sostuvo la senadora 

Citlalli Hernández. El diputado panista Santiago Creel no quiso declarar al respecto. “No tengo por qué 

emitir una opinión” sobre transacciones privadas, ni bancarias. “No es mi papel”, sostuvo 

 
https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/mejor-que-se-postergue-venta-de-citibanamex-senadores-de-morena/ 

 

 

 
 
 

https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/mejor-que-se-postergue-venta-de-citibanamex-senadores-de-morena/
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Remite Comisión Permanente a la Cámara de 
Diputados diversas comunicaciones 

 

Boletín No. 4455 

 

La Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión turnó a la Cámara de 

Diputados y a sus comisiones diversos oficios de dependencias federales y universidades. 

 

La Secretaría de Gobernación (Segob) remitió los Informes de Austeridad Republicana de la 

Comisión Nacional del Agua, de la Comisión Reguladora de Energía, del Fondo de Cultura 

Económica, así como de las secretarías de Economía, de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes y de Relaciones Exteriores. Fueron enviados a la Cámara de Diputados. 

 

También, la Segob dio cuenta del oficio de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el 

Retiro, sobre el Informe Trimestral de la situación que guardan los Sistemas de Ahorro para el 

Retiro, correspondiente al periodo enero-marzo de 2023. 

 

El documento, enviado a las comisiones de Hacienda y Crédito Público, de Seguridad Social y de 

Trabajo y Previsión Social, precisa que los recursos totales del Sistema de Ahorro para el Retiro 

(SAR) evolucionaron de manera favorable al sumar un monto de 5,449,527 millones de pesos 

(mdp) al cierre de marzo de 2023, lo que representó el 19.1 por ciento del PIB. 

 

En comparación con el mismo periodo de 2022, el saldo observó un incremento de su valor por 

260,153 mdp, es decir un aumento de 5 por ciento nominal anual y una reducción de 1.7 por 

ciento en términos reales por efecto de la inflación. 

 

Del Sistema Nacional Anticorrupción se conoció el Informe Anual de Ejecución y Seguimiento del 

Anexo Transversal Anticorrupción del ejercicio fiscal 2022. Se canalizó a la Cámara de Diputados. 

 

La Universidad Intercultural del estado de Guerrero dio cuenta de los informes específicos sobre 

la ampliación de la matrícula externa correspondiente al primer y segundo semestre del año 

2022. Fue turnado a la Cámara de Diputados. 
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Prudencia, oficio y bagaje, reiteramos, atributos de un actor político en la clase política de oposición 

en nuestro país: Santiago Creel Miranda. 

Aspirante a la candidatura presidencial en el PAN y, posteriormente, cual perfila, buscar el mismo 

objetivo en PRI-PRD, y de esa manera, hacer campaña electoral para rescatar a México del rumbo 

que lleva la nación, en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

“#RescatemosMéxico”, propaganda creelista, para el 2024. 

Ayer, en el contexto de sesión semanal que lleva a cabo Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, que preside el senador de Morena, Alejandro Armenta Mier y, él, en su carácter de 

vicepresidente, ofreció entrevista, como, posteriormente, facilitó en un evento al que acudió, en las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Sobre el legislador de oposición, pareciera que empiezan a echarle montón, fuego amigo, 

dedicatorias, y avisan que si quiere ser el candidato, tendría que cubrir requisitos, cuando saben 

que es el más idóneo en el bloque opositor, para la candidatura presidencial. 

El PAN, hay que decirlo, es el partido en la oposición, que más simpatizantes tiene y su credibilidad, 

no está en duda, como no lo pueden demostrar en el PRI, donde juntan “liderazgos” que, sin pena 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: AMLO-MORENA Y “CORCHOLATAS”, LOS ADVERSARIOS EN 2024; MONREAL: DESPUÉS 

DEL 4 DE JUNIO, PROCESO INTERNO EN MORENA 
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ni vergüenza alguna, ¡cínicos!, los Murat, entregaron la plaza en Oaxaca, para evitar cárcel por 

presuntas anomalías en el ejercicio de recursos públicos en el Infonavit y en el gobierno que presidió 

Alejandro, el vástago de José, quien también gobernó la tierra del prócer, Benito Juárez. 

El partido político que ya tuvo la Presidencia con Vicente Fox y Felipe Calderón, es la fuerza de la 

oposición en el proceso electoral del Estado de México y Coahuila, con el PRI-PRD. 

Hasta el momento, el panista más posicionado entre los electores mexicanos, para considerarlo 

precandidato y luego candidato del partido a la Presidencia, es el presidente en mesa directiva de 

los diputados. 

El ex secretario de Gobernación con Vicente Fox, no pierde la brújula, no incurre en el juego de la 

sucesión presidencial, arbitraria, leguleya, del todos unidos contra Creel, como tampoco se muestra 

en ambición, avaricia y codicia desmedida, en ser candidato del bloque opositor, al costo que sea. 

En el umbral de la disputa por la candidatura en la oposición, el diputado observa lo que es prioridad 

en esa postulación, en los paridos que integran la coalición, “Va por México”. 

Elude si para postular un candidato a un cargo de elección popular en el PAN, el aspirante debe 

presentar millonaria firmas para acreditar que es idóneo, cuando señala que, el asunto, es otro: 

-“Que el método sea un método equitativo para todas y todos los aspirantes, ¡claro!, con ciertos 

requisitos, porque si no, pues esto sería, digamos, una lista inacabable, pero que razonablemente 

sean los que puedan seguir como precandidatos y, eventualmente, como candidatas o candidatos”. 

-“Entones, para mí, lo que es fundamental es, en primer lugar, el consenso entre los partidos 

políticos y la sociedad. En segundo lugar, que las reglas sean parejas y que exista una cancha 

equilibrada para todos quienes quieran competir”, prioriza. 

-“Y ya, una vez que esté diseñado el proceso que nos permita poder recorrer el país, tener los 

debates y, eventualmente, hacer las valuaciones, las mediciones a que haya lugar y que sean 
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necesarias y que, además, este proceso sea totalmente transparente; cada eslabón, cada eslabón 

de la cadena del proceso que pueda ser verificable por la sociedad, de tal manera que se pongan las 

cartas en la mesa y que la cancha auténticamente esté pareja”. 

Enseguida, pondera unidad en el PAN y PRI-PRD, para llegar al poder: 

-“Para mí, lo que es fundamental es la unidad, que podamos hacer esto con los contrastes que sean 

convenientes, eventualmente con los debates una vez que estén normados, pero que todos 

pensemos que somos parte de un equipo y que ese equipo debe de buscar consolidar la unidad y 

que, por otra parte, el consenso, es la base”. 

-“¿Qué quiero?”, cuestiona. 

-“Que exista un consenso amplio, para que quien represente a la coalición Va por México, sea un 

representante, mujer u hombre, legítimo, que tenga esa legitimidad”, responde asimismo. 

-“Y, por otra para, una vez que se logre ese consenso, como quieran quiero yo, en tanto se logre el 

consenso”, ofrece. 

Al igual que el senador Ricardo Monreal Ávila en Morena, el diputado Creel Miranda, urge reglas 

para el proceso interno de selección del candidato presidencial, en el bloque opositor: 

-“Yo lo que creo es que deben de emitirse las reglas cuanto antes, ya lo dije yo en distintas ocasiones. 

Para mí, es fundamental que ya se establezcan las reglas para que no existan especulaciones ni que 

sean debate las reglas”. 

-“Las reglas no deben se debate. Debate debe ser el proyecto que tiene cada una de las candidatas 

y candidatos o precandidatas o precandidatos. Eso es lo que debe de ser los contrastes, no las reglas. 

Las reglas deben de construirse de tal manera que nos permitan a todos competir en condiciones 

de equidad”. 
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Creel, observa a los promotores de requisitos leguleyos para otorgar candidaturas, que lo 

importante, es que el resultado final, sea un resultado que le dé fuerza al candidato o a la candidata 

de la coalición “y hay que recordar una cosa que, para mí, es fundamental”: 

-“El verdadero adversario, está afuera de la alianza, Va por México”. 

Enseguida, sin nombrarlos, hace alusión a Andrés Manuel López Obrador, el partido que, su visión 

política creó, Morena y aspirantes a candidatura presidencial: Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo 

Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández y el senador, Ricardo Monreal Ávila. 

Tajante, Creel Miranda, perfila el rival durante la contienda electoral 2024: 

-“El verdadero adversario es Morena, sus corcholatas y la manera cómo han gobernado y cómo le 

han restado bienestar al país”. 

Luego de citar al adversario, al contrario del PAN-PRI-PRD en elección presidencial y la fórmula para 

encarar a Morena y sus candidatos, enfatiza: 

-“Ahí, es donde nos debemos de centrar todos porque los votos los vamos a tener, precisamente, 

porque somos distintos y porque queremos un cambio y gobernar de manera diferente el país”. 

Alude al Movimiento Ciudadano que dirige el senador Dante Delgado Rannauro, sin críticas, pero 

con una observación: 

-“Yo pienso de una manera distinta, pienso que un frente amplio que represente a toda la oposición, 

sería lo mejor, pero pues esto no es algo que dependa de uno, depende de la voluntad de otros y 

hay que ser respetuosos con esa voluntad”. 

En el lado contrario, senador Ricardo Monreal, define que los aspirantes a candidatura presidencial, 

esperan concluir el proceso electoral del primer domingo de junio siguiente en Coahuila y Estado de 

México, “para iniciar los preparativos del proceso interno de renovación y de mecanismos de 

selección de candidatos a Presidente de la República”. 
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Bagaje, oficio, prudencia, en el político de Zacatecas, cuando evita hablar más de la candidatura 

presidencial en Morena, hasta que pase el proceso electoral en esos dos estados de la República: 

-“No quiero contribuir a ruido innecesario o a actitudes de confrontación por lo del procedimiento 

y la convocatoria, cuando tenemos enfrente dos procesos que requerimos de unidad todos y que 

nada se pierde con un poco de recato, de aquí el 5 de junio”. 

-“Y cualquier declaración contraria a la unidad, puede afectar las elecciones”. 

Alude el proceso electoral en la tierra de los Moreira, y la división que prevalece entre Morena y sus 

“carnales”: 

-“Y el senador Armando Guadiana (candidato de Morena al gobierno de Coahuila), en donde deseo 

que pueda todavía lograrse la unidad de las izquierdas y que el Verde y el PT, pudieran lograr un 

acuerdo con Morena y caminar juntos esta última etapa que ya es difícil por lo avanzado, pero que 

no hay que dejar de insistir hasta el final”. 

Durante su participación en la Convención Nacional del Verde, Monreal, invitado a ser uno de los 

ponentes en el tema, “Vida de Calidad para todos los mexicanos”, delineó: 

-“Un partido moderno es aquel que se precia de ser tolerante, que escucha a todos; aquel que no 

acepta imposición de nadie. Yo creo que México necesita un proceso de reconciliación, podemos 

llegar al mismo puerto, podemos llevar nuestro proyecto al miso destino. Podemos proponernos el 

miso fin, mejor país, más justo, más libre”. 

En pasarela de presidenciables en Morena y, ¡obvio!, en el Verde, el político de Zacatecas, lució 

camisa blanca, corbata a rayas, sin el saco, como orador:  

-“Yo sí creo en la reconciliación. Y creo que lo podemos lograr. Y que unidos en lo fundamental, el 

país podrá crecer mucho mejor. México necesita de renovación de sus liderazgos. Yo reconozco que 
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el grupo parlamentario del Verde es  muy perseverante, muy trabajador y muy responsable en su 

trabajo legislativo. El partido Verde es indispensable en la alianza”. 

Escenario de presidenciables en Morena, PAN, entre otros suspirantes más. 

Ambos, de bagaje, oficio, sensibilidad. 

Con tropezones en su trayectoria, pero llegan a la meta que buscan, 

Ellos, en el 2024, una vez más, tienen en la mira, desde sus respectivos partidos políticos y coalición 

electoral, Presidencia de la República. 

-“Les voy a ganar”, dice el senador de Zacatecas y coordinador de Morena. 

-“Quiero ser el candidato del PAN y después buscar el apoyo del PRI-PRD”, perfila el presidente de 

la mesa directiva en Cámara de Diputados.  

Sus propuestas, la reconciliación del país y rescatar a México. 

¡Qué tal! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que funciona durante 

receso legislativo mayo-agosto, realizó declaratoria de aprobación de reforma a los artículos 38 y 

102 de nuestra Ley de leyes, la cual, coloquialmente se conoce como “Ley 3 de 3”, contra violencia 

familiar, luego que 23 Congresos locales, aprobaron el Decreto… El presidente de la Permanente, 

Alejandro Armenta Mier, hizo la declaratoria, posteriormente, el documento se remitió al Diario 

Oficial de la Federación, para su publicación… En la misma sesión, la Permanente declaró 

constitucional la reforma sobre edad mínima para ocupar cargo público, a los artículos 55 y 91 de 

nuestro Código Supremo, en esa materia… En mesa directiva, se recibieron 19 notificaciones de igual 

número de Legislaturas estatales, en el sentido de aprobación al Decreto correspondiente… La 

reforma, establece en el artículo 55, que para ser diputado se requiere tener 18 años cumplidos el 
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día de la elección y en el artículo 91, obliga que para ser secretario de Estado, se requiere ser 

ciudadano mexicano por nacimiento, estar en ejercicio de sus derechos y tener 25 años al día de su 

nombramiento… Puyante, intervención en este asunto en tribuna de la Permanente, hizo diputada 

del PAN, Krishna Karina Romero Velázquez -Tlalnepantla primero-, cuando celebró aprobación de 

la iniciativa. Sin embargo -cuestionó-, de qué sirve involucrar a temprana edad a las y los jóvenes 

en la vida pública, si al mismo tiempo, “se les da la espalda, al acatar instrucciones para desaparecer 

el Instituto Mexicano de la Juventud; con ello, se le da la espalda a más de 31 millones de jóvenes 

mexicanos… Acusó que para el gobierno federal, los jóvenes, no son un sector prioridad. “No 

corremos con la misma suerte que las obras favoridas o faraónicas del gobierno; nos visualizan como 

un voto clientelar y se deja a los jóvenes sin un organismo capaz de impulsar y promover nuestro 

desarrollo integral. Necesitamos que se nos proteja y necesitamos justicia”. ¡Zas!... Senadores y 

diputados miembros en la Comisión Permanente, guardaron minuto de silencio en memoria de Luis 

Walton Aburto, ex senador de la República, en LX y LXI Legislaturas, quien falleció el pasado 20 de 

este mes. .. El diputado petista, Gerardo Fernández Noroña, externó solidaridad a su familia y 

amigos del que fue ex dirigente nacional del MC… El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinado 

parlamentario del MC, reconoció el trabajo de Luis Walton en el MC: “Gracias a lo que hizo, hoy, 

muchas y muchos podemos estar aquí”…  El senador Alejandro Armenta Mier, confirmó que 

atenderá recomendación del Presidente, para evitar que la controversia que generó mensajes que 

recibió de la ministro presidenta en la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, trascienda a otra esfera… 

Cortesía entre los Poderes y prudencia, obligan… Luto, en el mundo de la música: muere la diva del 

Rock, Tina Turner, simplemente la mejor… Sus videos, creatividad musical, personalidad e imagen, 

perduran por siempre en la memoria de sus fans y admiradores en todo el planeta… Que en paz 

descanse. ¡Gracias, señora Tina Turner!, por su legado en ese maravilloso arte del Rock… Nuestro 

correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Entrevista / Aleida Alavez Ruiz (Diputada – Morena) 
Desde el lunes yo hablé con el senador Armenta, el presidente de la Permanente del 

Congreso y él me dijo que efectivamente contáramos con que eso se hacía el día de hoy 

(declaratoria constitucional de la Ley 3 de 3 contra la violencia), no entiendo cuál sea el 

rumor o porque se esté dudando. Yo creo que no hay por qué dudar, no hay por qué decir 

que no se hará; el senador Armenta, una servidora, las colectivas, todos hemos estado 

abonando para que esto suceda y pues no sé, no entiendo bien el rumor que digan que no 

se hará, al contrario, nosotros hemos dicho, mi coordinador Ignacio Mier, el senador 

Armenta, todos estamos en la misma línea”. 

 

Entrevista Aleida Alavez 240523.mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1LHGTQ2cLQkJx7bapIHr43kNcv_6DmbMr/view
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Ignacio Mier anuncia conversatorios en junio para reforma al 

Poder Judicial 
El coordinador de Morena en la Cámara de *Diputados, Ignacio Mier, reveló que en junio 

su bancada va a organizar conversatorios sobre el Poder Judicial y la propuesta del 

presidente López Obrador para elegir a los ministros de la Suprema Corte a través del voto 

popular. Mier expresó que hay que invitar a todos, y reiteró que este tercer componente 

se refiere exclusivamente a revisar jurídicamente lo que establece el artículo 96 para 

designar a los ministros de la Corte y no el procedimiento o método alternativo.  

 

 

Ignacio Mier anuncia conversatorios.mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XDiRrN3mrvwuKPkyAqLnXSWMeob2NW2-/view
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Morena anuncia conversatorios para la reforma al Poder 

Judicial, iniciarán el 30 de mayo 
Morena en la  Cámara de Diputados realizará una serie de conversatorios para discutir las 

facultades y atribuciones del Poder Judicial. Esto como antesala para la consulta popular 

por la iniciativa de reforma del presidente López Obrador para que las y los ministros sean 

elegidos por voto popular, como parte del llamado Plan C. Los conversatorios serán cuatro 

rondas de debate organizadas por Morena que contemplan la participación de la sociedad 

civil, la academia y la invitación abierta a legisladores de otros grupos parlamentarios. Los 

conversatorios se llevarán a cabo los días 30 de mayo, 6, 13 y 20 de junio en las 

instalaciones de San Lázaro.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena anuncia conversatorios .mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4733?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AFHUO_lcWTNWbNw&ithint=video&e=mMG8u2
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Anuncian conversatorios parlamentarios para analizar elección 

de integrantes del PJF 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que en 

septiembre el presidente López Obrador enviará una iniciativa preferente de reforma al 

Poder Judicial. Anunció el inicio, en una semana, de los conversatorios para analizar el tema 

de la consulta ciudadana para elegir por voto popular al ministros, jueces y magistrados. El 

primero se realizará el 30 de mayo, aunque aún no se definen los participantes, invitarán a 

especialistas, juristas y partidos de oposición. Los ministros de la SCJN estarán invitados a 

escuchar las conclusiones el 20 de junio.  

 

MierImagenRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10HzR19XDFm5Bb-AFqDBFdCpilLn6plFe/view
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Morena llevará a cabo conversatorios para analizar el 

procedimiento de designación de ministros 
La bancada de Morena en la Cámara de Diputados llevará acabo cuatro conversatorios 

para revisar el procedimiento de designación de los ministros de la SCJN; se van a analizar 

temas como soberanía popular, fortalecimiento de la democracia directa y vinculación 

ciudadana, entre otros. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena llevara a cabo conversatorios para analizar el procedimiento de designación de ministros.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4725?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AE9tadZ7tgHjdcQ&ithint=video&e=QvxN9f
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Nacho Mier presenta cronograma para definir consulta 
ciudadana del Plan C: inicia el 30 de mayo, concluye el 20 

de junio 
 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de los diputados de Morena en San Lázaro, adelantó que el 30 de 
mayo iniciarán los conversatorios para analizar la propuesta sobre cómo seleccionar a los ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y se darán a conocer los resultados de estos debates para el 
20 de junio. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12199-nacho-mier-presenta-
cronograma-para-definir-consultas-del-plan-c-inicia-el-30-de-mayo-concluyen-el-20-de-junio 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12199-nacho-mier-presenta-cronograma-para-definir-consultas-del-plan-c-inicia-el-30-de-mayo-concluyen-el-20-de-junio
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12199-nacho-mier-presenta-cronograma-para-definir-consultas-del-plan-c-inicia-el-30-de-mayo-concluyen-el-20-de-junio
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Dirección de Educación Indígena no se traslada al INPI: 

Cuauhtémoc Estrada en Congreso de la Unión 

El Coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso del Estado, Cuauhtémoc 

Estrada Sotelo, informó que la incertidumbre de los docentes que imparten educación indígena, ante el 

traslado de la Dirección de Educación Indígena al Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, puede 

terminar, tras una visita que realizó a la Cámara de Diputados. El diputado sostuvo una reunión, con el 

coordinador de morena en el Congreso de la Unión Ignacio Mier Velazco, y la vice coordinadora Aleida 

Alavéz Ruiz, donde se cercioró que el traslado de la Dirección, de la Secretaría de Educación Pública, al 

Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, no sucederá, por un acuerdo previo que realizaron los 

diputados federales de morena, PT y PVEM. 

https://www.omnia.com.mx/noticia/271084/direccion-de-educacion-indigena-no-se-traslada-al-inpi-cuauhtemoc-estrada-en-con 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/271084/direccion-de-educacion-indigena-no-se-traslada-al-inpi-cuauhtemoc-estrada-en-con
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México: las recientes reformas a la Ley Minera 
están en riesgo de ser imputadas por legisladores 

 

 

 

 

 

 

Una reforma aprobada por el congreso mexicano a finales de abril busca limitar las prácticas 
nocivas de la industria minera y mejorar las protecciones para el medio ambiente y los 
pueblos indígenas. Algunas partes de la reforma original se enfrentaron a una fuerte oposición por 
parte del sector empresarial, lo cual resultó en una versión diluida que, según algunos ambientalistas, 
no va lo suficientemente lejos, pero aún así lo consideran un avance. 

La reforma, presentada originalmente por el presidente Andrés Manuel López Obrador a finales de 
marzo, fue diseñada para evitar que las empresas privadas obtengan concesiones mineras sin tener 
en cuenta los daños en los ecosistemas y las comunidades locales. Para ello, establece el 
consentimiento previo y libre como un requisito para las concesiones mineras, lo que quiere decir que 
las empresas deben de reunirse con los residentes para examinar las consecuencias de sus 
proyectos antes de recibir los permisos. También exige que las empresas restauren el terreno una 
vez se cierre una mina. 

Sin embargo, algunos de los componentes de la propuesta legislativa se modificaron. Originalmente, 
se suponía que el pago a las comunidades indígenas que viven cerca de las explotaciones 
mineras sería del 10 % de los beneficios mineros, pero los legisladores lo redujeron al 5 %. 

El diputado Ignacio Mier Velazco, del estado de Puebla, explicó que se cambiaron las reformas para 
evitar poner en riesgo la inversión y el desarrollo económico. Además, dijo que confiaba en que la 
versión aprobada aún permita mejorar la supervisión de la industria. Muchos activistas estuvieron de 
acuerdo y señalaron a Mongabay que las reformas eran una victoria que permitía algunos cambios 
positivos y un camino a seguir para la lucha constante contra los daños ambientales y sociales que 
provoca la minería. 

México: las recientes reformas a la Ley Minera están en riesgo de ser imputadas por legisladores (mongabay.com) 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2023/mar/20230328-I-1.pdf
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/ley-minera-termina-con-la-explotacion-irracional-e-irresponsable-ignacio-mier
https://es.mongabay.com/2023/05/reformas-ley-minera-en-riesgo-de-ser-imputadas-mexico/
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Álvarez Máynez llama ‘delincuente’ a Alito: 'el PRI quiere 

culpar a MC por su derrota en Edomex’ 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, se lanzó 

contra Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, a quien llamó “delincuente” y advirtió que 

no permitirán que les trasladen la responsabilidad de la “inminente derrota electoral” en el Estado de 

México. “El tema de fondo, escuchando al delincuente de Alito Moreno, es que ellos quieren trasladar 

la culpa, la responsabilidad de la derrota electoral inminente que tienen en el Estado de México a 

Movimiento Ciudadano y eso no lo vamos a permitir”, aseguró Álvarez Máynez  en entrevista para 

Milenio con Elisa Alanís.  

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282552&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1 

 

 

 

 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282552&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Diputadas federales priístas rechazan campaña de 

desprestigio contra presidenta de la corte; si dañan a una 

afectan a todas 

La campaña de desprestigio e intimidación contra la ministra Presidenta de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, es un acto de violencia política que busca impedir 

a una mujer ejercer un cargo público, señalaron diputadas federales del PRI, respaldadas por el 

coordinador Rubén Moreira, compañeros legisladores y la dirigencia nacional de este instituto político 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/05/24/diputadas-federales-priistas-rechazan-campana-de-desprestigio-contra-

presidenta-de-la-corte-si-danan-a-una-afectan-a-todas/ 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/05/24/diputadas-federales-priistas-rechazan-campana-de-desprestigio-contra-presidenta-de-la-corte-si-danan-a-una-afectan-a-todas/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/05/24/diputadas-federales-priistas-rechazan-campana-de-desprestigio-contra-presidenta-de-la-corte-si-danan-a-una-afectan-a-todas/
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Moreira vincula a Dante Delgado con el narco; llama a no votar 

por candidatos de MC en Coahuila 

 
El coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, vinculó al dirigente 

nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, con el narcotráfico, y llamó a no votar por los 

candidatos a diputados locales que postuló en Coahuila. 

“Un voto por el MC de Dante, es un voto por el narcotráfico, por la inseguridad, digamos no a Dante 

Delgado. A mis paisanos, con todo respeto, los coahuilenses, donde MC postuló a diputados locales, les 

digo, ni un voto a este minipartido”, refirió. 

En redes sociales, Moreira señaló que la hay inseguridad y violencia en Nuevo León, porque es 

gobernado por Samuel García, quien fue postulado por Movimiento Ciudadano. 

“Si no, vean lo que está pasando en el norte y sur de Nuevo León, donde gobierna MC, matan a 

migrantes, matan a empresarios, secuestran a turistas. Esto calla Dante, porque Dante no dice nada, 

Dante es un político de Polanco, y permite, con su posición, todo esto”, aseguró. 
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También pidió a los simpatizantes de MC en el Estado de México y Coahuila, votar por los candidatos a 

la gubernatura de Va Por México.  
“A los votantes de Edomex y de Coahuila que tenían o que tienen simpatía por MC, les digo: no 

desperdicien su voto, sufraguen en favor del PRI, del PAN y el PRD. No voten por MC, no desperdicien 

su voto”, expuso. 

Finalmente, acusó que la estrategia de Dante Delgado beneficia a Morena y sus candidatos, por lo que 

los militantes de Movimiento Ciudadano deben reflexionar las consecuencias de ésta. 

“Nosotros invitamos a quienes en otras ocasiones han sido simpatizantes de MC, a sus políticos, 

principalmente Jalisco y Nuevo León, para que reflexionen lo mal parados que van a quedar por esta 

decisión de Dante Delgado. Los va a llevar a la ruina”, dijo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/moreira-vincula-a-dante-delgado-con-el-narco-llama-a-no-

votar-por-candidatos-de-mc-en-coahuila/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/moreira-vincula-a-dante-delgado-con-el-narco-llama-a-no-votar-por-candidatos-de-mc-en-coahuila/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/moreira-vincula-a-dante-delgado-con-el-narco-llama-a-no-votar-por-candidatos-de-mc-en-coahuila/
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Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

Inexplicablemente, faltando 10 días, 12, para la elección en Coahuila y Edomex, donde el 

PRI tiene posibilidades ciertas de triunfo, de repente salta MC con una campaña, Ningún 

voto al PRI y esto evidentemente lo coloca del lado de nuestros adversarios. Por cierto, 

tanto PAN como PRD se han solidarizado con nosotros porque vamos en una alianza en 

estas dos entidades, entonces la manifestación que hace Movimiento Ciudadano pues los 

afecta también a ellos, e insisto, coloca a MC pues del lado de nuestros adversarios y a 

nuestra forma de ver, sobre todo por lo inesperado, pues es un trabajo de esquiroleo, de 

tratar de poner en la mesa temas que distraigan al elector”.  

Entrevista Rubén Moreira 240523.mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ALlIVE2EVTVagM-Wr1fImnZF9iFR-DJ8/view
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Pleito entre el PRI y MC sube de tono 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, llamó este miércoles a 

los simpatizantes de Movimiento Ciudadano en el Estado de México y Coahuila que voten 

por la coalición Va por México, conformada por el PRI, PAN y PRD. En un video mensaje en 

sus redes sociales, Moreira Valdez criticó que MC, que no es ni Movimiento ni Ciudadano, 

que ha decidido alinearse bajo la sombra de Morena y por lo tanto del poder. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pleito entre el PRI y MC sube de tono.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4746?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKm7IK-EEoXCCAg&ithint=video&e=6HRMxG
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Rubén Moreira vincula a Dante Delgado con el narco 

El coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, vinculó al dirigente 

nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, con el narcotráfico, y llamó a no votar por los 

candidatos a diputados locales que postuló en Coahuila. “Un voto por el MC de Dante, es un voto por 

el narcotráfico, por la inseguridad, digamos no a Dante Delgado. A mis paisanos, con todo respeto, los 

coahuilenses, donde MC postuló a diputados locales, les digo, ni un voto a este minipartido”, refirió. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/05/24/ruben-moreira-vincula-a-dante-delgado-con-el-narco/ 
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – 

MC) 
No hay una campaña como tal, ha sido una posición política en la que hemos denunciado, 

por ejemplo, cuando el PRI, lamentablemente también el PAN, se prestó firmar en una 

iniciativa contra el Tribunal Electoral, pero no es una campaña, al contrario. A nosotros 

como en el 2021 nos echaron la culpa de no ir con ellos en alianza, en esta ni siquiera 

estamos tomando un posicionamiento que tenga que ver con el Estado de México o con 

Coahuila, lo hemos rechazado consistentemente, quienes se hicieron referir a ese tema 

son ellos y yo creo honestamente que lo hacen con toda la perversión, Alito sabe que no 

le ayuda a su candidata, pero él prefiere entregarle los estados y, por otro lado, mientras 

pierden espacios electorales, crece su control interno”.  

 

Entrevista Jorge Álvarez Máynez 240523.mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1M7ub20WL77y4bKS1LPY9isdA0eS1_u6x/view
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Nuevas consejerías del INE 'tumban' spot de MC por acusar 

pacto PRI-Morena 

Por mayoría de votos, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó suspender la difusión del 

promocional de televisión de Movimiento Ciudadano, en el cual Salomón Chertorivski acusa un pacto 

entre el PRI y Morena para repartirse los triunfos de las elecciones en Coahuila y el Estado de México. 

El PRI denunció a Movimiento Ciudadano por dos promocionales de radio y televisión con la campaña 

#ConElPRINiALaEsquina, en los que los diputados Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski se 

lanzan contra el Revolucionario Institucional y acusan pactos con Morena, para justificar el por qué se 

niegan a ir en alianza con ese partido. 

La Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral presentó un proyecto en el que, basado en precedentes 

y jurisprudencias, determinó que no existía calumnia como acusó el PRI, sino que se trataba de libertad 

de expresión permitida dentro del debate político. 

Sin embargo, la consejera Rita Bell López consideró que el spot de Chertorivski sí era indebido, pues 

acusaba directamente un pacto con Morena para repartirse las candidaturas. 

En este spot, el legislador dice: “¿Tú le crees al PRI? Ni tú, ni yo, ni nadie. Ya sabemos que el PRI 

siempre hace trampas. Pero lo que quizá no sabías es que ahora pactó con Morena.  

"Sí, ya verán que Morena va a ganar en el Estado de México y van a dejar que el PRI gane en Coahuila. 

La vieja política haciendo lo de siempre, el tiempo nos está dando la razón. Por eso con el PRI, ni a la 

esquina. Con alegría, Movimiento Ciudadano”. 

Lo que la consejera sostuvo, que además, daña la voluntad ciudadana, anticipando los resultados de las 

elecciones del 4 de junio. “A mi consideración, sobre todo la primera parte sobre las elecciones del 

Estado de México y Coahuila me preocupa mucho, porque me parece que no cuenta con elementos 

mínimos de veracidad, generan un efecto estigmatizado que podría constituir una calumnia, creo que 

no está en el cobijo de la libertad de expresión, sí se habla del proceso electoral actual y eso podría 

viciar el sufragio del electorado. “Parece que están adelantando resultados y eso me preocupa mucho, 

están cuestionando un proceso en curso y que depende de la voluntad del electorado quién gane y 

quién no, se están adelantando a decir quién va a gana y por lo tanto, yo no acompañaría”. 

https://www.milenio.com/politica/consejerias-ine-tumban-spot-movimiento-ciudadano 
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Denuncia MC pacto entre PRI y Morena 
Integrantes de Movimiento Ciudadano denunciaron que el PRI mantiene un pacto con 

Morena para entregar la gubernatura en el Estado de México y conservar el estado de 

Coahuila. En conferencia de prensa y en compañía de legisladores, el coordinador de 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que 

existe un pacto inconfesable de subordinación del PRI con Morena; detalló que existen 

diez elementos para demostrar la complicidad entre los partidos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

aristegui-mc-pintas-vs-pri_lTPh1VoF.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4727?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOcBM3MYA0wW9zw&ithint=video&e=g1VZes
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El PRI siempre ha dado oportunidades a los jóvenes: Pablo 
Angulo 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Este miércoles escaló el conflicto entre el PRI y 
Movimiento Ciudadano por la elección en el Estado de México, al cruzar descalificaciones 
entre legisladores de ambos partidos. En la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión, los dos partidos se acusaron de ayudar a Morena para que gane la elección en 
dicho estado el próximo 4 de junio. Minutos después, en tribuna, el diputado priista, 
Pablo Angulo, continuó el embate contra los legisladores de la bancada naranja. “Hoy lo 
decimos desde aquí, en el PRI damos oportunidades a los jóvenes, se las dimos en su 
momento al titiritero de Jorge Álvarez Máynez, ahí se ve con claridad una pancarta que 
fue diputado por el PRI. Lo que les duele es que en el PRI no pudieron hacer su teatro”, 
señaló el legislador del Revolucionario Institucional. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://t.ly/X2em  

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/05/2023 LEGISLATIVO 

Álvarez Máynez explota vs ‘Alito’: ‘es una vergüenza, aquí estoy 

el día que quieras debatir’ 

El pleito entre Movimiento Ciudadano y el PRI se 

llevó al Pleno de la Comisión Permanente, donde 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC en la 

Cámara de Diputados, explotó en contra del 

dirigente nacional priista, Alejandro  “Alito” 

Moreno, diciendo que se siente orgulloso de su 

pasado porque él no es “un lambiscón y 

empleado” y lo retó a debatir.   

“Yo no me avergüenzo de mi pasado, yo no soy el que era un lambiscón, empleado del secretario de 

Gobernación, Osorio Chong, y que lo destituyó como líder del Senado del PRI cuando era su principal 

palero. Yo no soy el que le aplaudía a Peña Nieto cuando quería meter a Ricardo Anaya y que ahora 

chamaquea al PAN. Yo no soy el que hoy es empleado de Adán Augusto López, fue empleado del 

secretario de Gobernación del sexenio anterior y es empleado del actual secretario de Gobernación. 

No necesito responder en bola, uno a uno, ¡Alito aquí estoy! El día que quieras debatir”, dijo el 

diputado de MC. 

Esto durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, donde afirmó que “Alito” Moreno es 

“una vergüenza” para los candidatos del PRI, pues dijo que no está ayudando a la abanderada a la 

gubernatura del PRI, Alejandra del Moral.   

“No le estás ayudando a Alejandra del Moral, yo no la he tocado, no me he referido a ellas, es una 

vergüenza para los candidatos el dirigente que tienen, esconden el logo porque le baja puntos, no es 

un tema, nuestro tema no es encontra de los candidatos del PRI, tenemos muy claro quien es el 

problema y se llama Alito Moreno”.  

También aseguró que es “un honor estar enfrente de Alito Morena” y ser aludido por “el empleado de 

más bajo rango” que tiene Moreno Cárdenas en la Cámara de Diputados, en respuesta directa al 

diputado del PRI, Pablo Angulo Briceño.  

“Es un honor estar al frente de los principales socios de este régimen, de quienes le han avalado en la 

Cámara de Diputados y Senadores la reforma en materia de prisión preventiva oficiosa, la 

militarización del espacio aéreo, la de los puertos marítimos, la militarización del país”, añadió.  

https://politico.mx/video-alvarez-maynez-explota-vs-alito-es-una-verguenza-aqui-estoy-el-dia-que-

quieras-debatir 

https://politico.mx/video-alvarez-maynez-explota-vs-alito-es-una-verguenza-aqui-estoy-el-dia-que-quieras-debatir
https://politico.mx/video-alvarez-maynez-explota-vs-alito-es-una-verguenza-aqui-estoy-el-dia-que-quieras-debatir
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INE ordenó a Movimiento Ciudadano retirar 
spot contra el PRI 

 
 

 

 

 

 

 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a Movimiento 
Ciudadano (MC) bajar uno de los dos spots contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
perteneciente a la campaña Con el PRI ni a la esquina, por posible calumnia. 

La queja se presentó en las últimas ordenas, por lo que apareció en el orden del día de la comisión 
como el punto número cuatro, con el fin de que se lleve a cabo el análisis y discusión, debido a que el 
tricolor pidió a la autoridad electoral proceder y adoptar medidas cautelares por un supuesto uso 
indebido de la pauta y la difusión de propaganda presuntamente calumniosa por parte del partido 
naranja. 

Con dos votos a favor y uno en contra, los consejeros del INE ordenaron que MC baje el spot donde 
aparece Salomón Chertorivski al considerar que podría ser calumnia cuando se menciona que el 
PRI y Morena pactaron el resultado de las elecciones en el Estado de México y Coahuila. 

Los votos a favor fueron de Rita Bell López y Jorge Montaño, mientras que en contra se manifestó la 
consejera Claudia Zavala; no obstante, la medida no procedió contra el segundo comercial de la 
campaña, en donde aparece el legislador Jorge Álvarez Máynez, al considerar que contiene otro 
mensaje y contenido. 

INE ordenó a Movimiento Ciudadano retirar spot contra el PRI - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/25/ine-ordeno-a-movimiento-ciudadano-retirar-spot-contra-el-pri/
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Álvarez Maynez reta a ‘Alito’ Moreno a debatir 

sobre el PRI 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Maynez, retó a un debate al dirigente del 

PRI, Alejandro Moreno, luego de la campaña que realiza el partido naranja contra el tricolor. 

“¿Tú le crees al PRI? Nosotros tampoco”, dice el legislador en uno de los espots de dicha campaña. 

Tras ello, este miércoles en la sesión de la Comisión Permanente, diputados del PRI le reclamaron a Maynez que 

dicha campaña ocurra a unos días de las elecciones en el Estado de México y Coahuila, además de que le 

recordaron su pasado dentro del tricolor, por lo que lo tacharon de “traidor”. 

Maynez pidió responder a las acusaciones en tribuna: 

“Es un honor estar en frente de Alito Moreno. Es un honor ser aludido por el empleado de más bajo rango que 

tiene Alito Moreno en la Cámara de Diputados. Es un honor estar en frente de los principales socios de este 

régimen, de quienes le han avalado en la Cámara de Diputados y de senadores la reforma en materia de prisión 

preventiva oficiosa, la reforma de prisión sin juicio, la militarización del espacio aéreo, la de los puertos 

marítimos, el quinto transitorio que le dio mando militar a la Guardia Nacional, la militarización del país, la 

reforma para estrangular al Tribunal Electoral”, expuso en referencia a las reformas que ha avalado el PRI junto 

con Morena. 

Maynez dijo sentirse orgulloso de su pasado como diputado local del PRI, pues impulsó iniciativas como el 

matrimonio igualitario y la despenalización del aborto. 

Álvarez Maynez reta a 'Alito' Moreno a debatir sobre el PRI (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/05/24/alvarez-maynez-reta-a-alito-moreno-a-debatir-sobre-el-pri
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INE ordena retirar espot de Movimiento 

Ciudadano contra el PRI 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Instituto Nacional Electoral ordenó retirar uno de los dos espots que hizo Movimiento Ciudadano contra el 

PRI. 

En el espot que el INE ordenó retirar, Salomón Chertorivski afirma: “¿Tú le crees al PRI? Ni tú ni yo ni nadie. 

Ya sabemos que el PRI siempre hace trampa. Lo que quizá no sabías es que ahora pactó con Morena. Sí, ya 

verán que Morena va a ‘ganar’ el Estado de México. Y van a dejar que el PRI ‘gane’ en Coahuila. La vieja 

política haciendo lo de siempre. Y el tiempo nos está dando la razón. Por eso, con el PRI ni a la esquina”. 

Aunque el proyecto de la Comisión de Quejas planteaba declarar improcedente la medida cautelar 

solicitada, dos consejeros se pronunciaron por sí retirar uno de ellos. 

El spot que se puede seguir transmitiendo es el del diputado Jorge Álvarez Maynez, el cual dice: “¿Tú le crees 

al PRI? Nosotros tampoco. Es el mismo PRI de siempre. El del 68 y el de Ayotzinapa. El de los Duarte y el de 

Peña Nieto, el de la estafa maestra, el de la corrupción y el de la represión. Ese mismo PRI hoy pacta con 

Morena para sobrevivir. Le ha entregado todas sus gobernaturas a cambio de embajadas. El PRI siempre está del 

lado incorrecto de la historia. Por eso cuando nos piden juntarnos con ellos respondemos fuerte y claro: con el 

PRI ni a la esquina”. 

INE ordena retirar espot de Movimiento Ciudadano contra el PRI (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/05/24/ine-ordena-retirar-espot-de-movimiento-ciudadano-contra-el-pri
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Álvarez Máynez se lanza vs Sandra Cuevas: 'está 

cometiendo un delito y además lo ha confesado' 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, acusó a la 

alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, de por segunda ocasión borrar de “forma ilegal” una barda 

en la que Movimiento Ciudadano expone que no va “ni a la esquina” con el PRI, ni con Morena. “Lo que 

está cometiendo Sandra Cuevas es un delito y además lo ha confesado”, señaló el diputado emecista 

en su cuenta de Twitter. 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282556&relacion=&tipo=Principal&categoria=2 

 

 

 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282556&relacion=&tipo=Principal&categoria=2
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Sandra Cuevas se pelea con MC por pintadas en 

contra del PRI en la Cuauhtémoc 
 

 

 

 

 

 

 

 

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, protagonizó un nuevo enfrentamiento político. Esta vez no fue con 

Morena, sino con las filas de Movimiento Ciudadano (MC) a raíz de unas pintadas que el partido naranja realizó en 

la colonia Condesa, que decían: "Con el PRI ni a la esquina".  

En el marco de la campaña que el coordinador de MC en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, lanzó contra el 

partido tricolor con el lema "Con el PRI ni a la esquina", la alcaldesa panista ordenó tapar un mural que contenía el 

mismo mensaje y publicitó su decisión a través de las redes sociales, donde publicó: "Tan solo unas horas duró la 

provocación de Movimiento Ciudadano. Que les quede claro: en Cuauhtémoc no tienen cabida quienes traicionan a 

México. Ni Morena ni sus aliados son bienvenidos en el corazón de Va Por México". 

De todas maneras, las bases militantes de MC volvieron a la carga y luego de los trabajos de la alcaldía volvieron a 

pintar su mensaje con una nueva frase: "Con el PRI ni a la esquina, con Morena tampoco". No fue suficiente la 

ampliación del rechazo hacia el oficialismo que comanda el país y la CDMX porque, minutos después, la 

administración de Cuevas volvió a la carga y ordenó taparlo nuevamente.  

 

Sandra Cuevas se pelea con MC por pintadas en contra del PRI en la Cuauhtémoc (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/entrevista-mx/jorge-alvarez-maynez/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/259575/
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Entrevista / Alejandro Moreno Cárdenas (Diputado - PRI) 
Se quitaron la máscara. Estamos viendo cómo se están exhibiendo. No te imaginas cómo 

les está yendo en redes sociales; se los están acabando, porque quedó claro que 

Movimiento Ciudadano son los esquiroles, esbirros y lacayos de Morena. El señor Álvarez 

Máynez fue diputado local priista y era de los legisladores que mejor hablaba del 

expresidente Peña Nieto. No tiene ningún sentido lo que dice, porque ellos no llevan ningún 

candidato. Cómo crees que no vamos a querer ganar el Edomex. Movimiento Ciudadano le 

está haciendo de lacayo a Morena”. 

 

MorenoHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qmgQknCouXXU_gnq4XSiAGf1iODOyWai/view
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La Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria de Luis Walton Aburto 

 

Boletín No. 4459 

Las y los integrantes de la Comisión Permanente guardaron un minuto de silencio en memoria de Luis Walton Aburto, 

exsenador de la República en la LX y LXI legislaturas, quien falleció el pasado el 20 de mayo.  

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) externó su solidaridad a familiares y amigos de Luis Walton. “Él caminó 

buena parte con nuestro movimiento, en tramos de lucha por la transformación del país; era integrante de Morena. Mi 

solidaridad por el fallecimiento”.  

A su vez, Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC, reconoció las acciones de Luis Walton Aburto en este poder, en la 

Cámara de Senadores y como exdirigente nacional de Movimiento Ciudadano. “Gracias a lo que hizo, hoy muchas y 

muchos podemos estar aquí”. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE REUNE CON GOBERNADORES DE MORENA  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, se reunió con gobernadores de Morena y parte de su gabinete en Palacio Nacional, así como 

con los delegados de los programas de Bienestar con la finalidad de revisar avances en los programas sociales. Acudieron a la reunión la jefa 

de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; las gobernadoras de Campeche, Layda Sansores; de Baja California, Marina del 

Pilar; y los gobernadores de Sinaloa; Rubén Rocha Moya, de Tamaulipas, Américo Villarreal; de Baja California Sur, Víctor Manuel Castro 

Cosío, Ricardo Gallardo, gobernador de San Luis Potosí y Salomón Jara, de Oaxaca. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López y 

Rosa Icela Rodríguez, titular de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), estuvieron también presentes. López Obrador informo que el 

objetivo de la reunión fue para tratar varios asuntos prioritarios para beneficio y protección de la gente. Por otra parte Lopez Obrador informó 

que siguen las negociaciones para rescatar el tramo ferroviario de Medias Aguas a Coatzacoalcos, aproximadamente 120 kilómetros de vía que 

conecta el Istmo de Tehuantepec, y que se espera llegar pronto a un acuerdo no monetario con Grupo México. Se va a llegar a un acuerdo, 

espero, pero no es de dinero, es permiso de paso y revisión de concesiones sobre las mismas vías que están en poder de Grupo México. Lo 

importante, el fondo, es que la concesión se recupera, se rescata, vuelve a ser de la nación. López Obrador mostró cómo se privatizaron las 

vías férreas durante el sexenio de Ernesto Zedillo y se entregaron prácticamente todas las vías a dos empresas privadas, una de ellas Grupo 

México. Con el actual acuerdo que se busca alcanzar con la empresa para recuperar el tramo de Medias Aguas a Coatzacoalcos, se buscará 

reestructurar sus concesiones en el resto de las vías férreas de Grupo México en el país y llegar a un acuerdo para que los trenes de esta 

compañía puedan tener derecho de paso en los tramos propiedad del Gobierno federal, pagando una cuota. Revisar, si es posible, si tienen una 

concesión que está por vencerse, ampliárselas. Hablaron primero de 9 mil 500 millones de pesos y eso no se puede. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CERRAMOS LAS PUERTAS A VIOLENTADORES Y DEUDORES ALIMENTARIOS CON LA “LEY 3 DE 3” 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, expresó que a través de la declaratoria constitucional de la 

“Ley 3 de 3”, en materia de suspensión de derechos para ocupar cualquier empleo, cargo o comisión en el servicio público, se cierran, por fin, 

las puertas a violentadores y deudores alimentarios. Lo prometido es deuda. Después de que en la Cámara de Diputados aprobamos la 3 de 3, 

con la participación de todos los partidos políticos, hoy hemos dado un paso muy importante y significativo con la declaratoria formal y emotiva 

de esta ley. Expresó que, de esta manera, ningún deudor alimentario que es desobligado del deber con los hijos, podrá ocupar algún cargo de 

elección popular, ni podrá desempeñarse como funcionario público. Del mismo modo, manifestó, tampoco podrán hacerlo todos los que han sido 

o tienen sentencia firme como agresores de una mujer. Se acabó, por fin se acabó. Hemos dado un paso adelante garantizando la paridad, la 

igualdad y ahora le cerramos la puerta a violentadores y deudores alimentarios. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; PIDE MANTENER UNIDAD EN LA ALIANZA CON MORENA Y EL PARTIDO DEL TRABAJO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, en la Convención Nacional Repensando el Futuro en Verde, 

organizada por el PVEM, llamó a mantener la unidad en la alianza con Morena y el Partido del Trabajo (PT), ya que de lo contrario se pondría en 

riesgo la elección presidencial. Monreal expresó su respaldo a la posición del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, quien les ofreció 

nuevamente al PVEM y al PT declinar por el partido guinda y ofreció un gobierno tripartita. En su participación ante los integrantes del Verde, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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dijo que no es momento de diferir dichos conflictos y desencuentros. Tenemos que estar juntos porque se pone en riesgo la elección presidencial. 

Yo sí creo que no es una suma aritmética, cuántos votos trae el Verde, cuantos el PT y cuántos Morena y sumamos, es más allá de eso, y yo sí 

percibo que el partido Verde es indispensable en la alianza. Lo que conviene en este momento, es la unidad. La dirigente nacional del Verde, 

Karen Castrejón, confió que muy pronto se reúna con el dirigente de Morena, Mario Delgado. Hoy seguimos en buenos términos y en una 

alianza, y yo creo que pronto platicaremos. Asimismo dejó en claro que el candidato del PVEM en Coahuila no declinará. Aseguró que por parte 

de Morena no ha habido una invitación oficial para reunirse salvo por las declaraciones que ha hecho el dirigente morenista, pero reconoció que 

tampoco han buscado a la dirigencia morenista para hablar del tema de Coahuila. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; COMISIÓN PERMANENTE DECLARA APROBADA LA LLAMADA “LEY 3 DE 3 CONTRA LA 

VIOLENCIA” 

 

El presidente de la Mesa Directiva, senador Alejandro Armenta Mier, dijo: A efecto de dar cumplimiento a lo que establece el artículo 135 la 

Constitución Política, y una vez que se han computado los votos aprobatorios por la mayoría de las legislaturas de los estados y de la Ciudad de 

México, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión declara aprobado el decreto que reforma los artículos 38 y 102 de la Constitución 

Política, en materia de suspensión de derechos para ocupar cargo, empleo o comisión del servicio público. Previamente, la secretaría de la Mesa 

Directiva informó que se recibieron 23 votos aprobatorios de las legislaturas de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Coahuila de 

Zaragoza, Colima, Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, Estado de México, Morelos, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, 

Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Yucatán, Zacatecas y de la Ciudad de México. La reforma establece que se 

suspenden los derechos o prerrogativas de los ciudadanos al tener sentencia firme por la comisión intencional de delitos contra la vida y la 

integridad corporal, contra la libertad y seguridad sexuales, el normal desarrollo psicosexual, por violencia familiar, familiar equiparada o 

doméstica y violación a la intimidad sexual y violencia política contra las mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades y tipos. 

Asimismo, por ser declarada persona deudora alimentaria morosa. En esos supuestos, la persona no podrá ser registrada como candidata a 

cualquier cargo de elección popular, ni ser nombrada para algún empleo, cargo o comisión en el servicio público. Además, incorpora un lenguaje 

inclusivo y de mayor precisión en los requisitos para ser titular de la Fiscalía General de la República. 

 

MORENA; MANIFIESTA SU RECHAZO A LAS EXPRESIONES DE ALGUNOS CONGRESISTAS PERUANOS EN CONTRA DEL 

GOBIERNO DE MÉXICO  

 

El Grupo Parlamentario de Morena en el Senado de la República ha tomado nota de la moción aprobada por la Comisión de Relaciones Exteriores 

del Congreso de la República del Perú, mediante la cual se declara persona no grata al presidente Andrés Manuel López Obrador. Para este 

Morena, esta acción constituye un acto de índole política por parte de un órgano del poder legislativo de dicho país, que no compromete al pueblo 

peruano y no surte efectos internacionales, por lo que debe ser asumido como tal. El Grupo manifiesta su rechazo a las expresiones de algunos 

congresistas peruanos en contra del Gobierno de México y de la misión diplomática de México en el Perú, sintomáticas de un profundo 

desconocimiento de la realidad política y social de México, y de la dinámica de las relaciones internacionales entre los países. El presidente 

López Obrador ha desempeñado un papel fundamental en la transformación política, social y económica de México. Su compromiso con la 

justicia social, la lucha contra la corrupción y la defensa de los derechos de los más desfavorecidos ha sido admirable. Bajo su liderazgo, se han 

implementado políticas inclusivas y se han llevado a cabo reformas fundamentales en beneficio de nuestra patria. Es lamentable que el presidente 

de México haya sido declarado persona no grata en Perú. El Grupo parlamentario de Morena comparte y apoya la postura del presidente López 

Obrador respecto de los acontecimientos que condujeron a la salida del presidente legítimamente electo del Perú, Pedro Castillo, y su 

encarcelamiento. Esta posición por parte de las fuerzas conservadoras del Perú, no es sino la continuación de la política de opresión, 

particularmente de los indígenas, que las élites peruanas han desplegado durante más de 500 años.   

 

MARIO DELGADO; HAY UNA GRAN PRESIÓN SOBRE LOS MEXIQUENSES DE CARA A LA ELECCIÓN 

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, llamó a los mexiquenses a no confiarse y hacer votación masiva por la candidata morenista 

Delfina Gómez, a fin de que las fuerzas opositoras no tengan la tentación de llevar a cabo un fraude electoral: Es evidente la desesperación del 

PRIAN, pues saben que tienen una elección perdida. Hago un llamado a la gente a que no se confíe, a que haya una votación masiva por Morena 

en el Estado de México para que con millones de votos se le quite a la oposición la tentación del fraude electoral. Asimismo, el líder morenista 

advirtió que actualmente hay una gran presión sobre las y los mexiquenses, como ocurrió en 2017, un ejemplo de ello el condicionamiento de 

las tarjetas del Salario Rosa, por lo que pidió no dejarse engañar: Les pedimos que no se dejen engañar, que no caigan en esta trampa que les 
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está poniendo el PRI: es falso lo que dicen, si gana la maestra Delfina no va a quitar estos apoyos, por el contrario, está planteando hacer un 

esquema integral de apoyo a las mujeres sin que haya ya un condicionamiento, sin que haya esta visión de utilizar a las mujeres como botín 

político. Informó que el partido ya tiene cubierto el 100% de representantes titulares, suplentes y generales para las 20 mil casillas que se 

instalarán en la entidad durante la jornada electoral del próximo 4 de junio, por lo que aseguró no habrá ninguna posibilidad de que traten de 

robarse la elección, de cambiar las actas, de alterar las urnas o de tratar de ejercer influencia en la gente a la hora de votar.   

 

CITIBANAMEX; OPTÓ POR UNA OFERTA PÚBLICA INICIAL. 

 

La presidenta ejecutiva, Jane Fraser, informó que Citigroup hará una oferta pública inicial (OPI) de los negocios de consumo, pequeñas empresas 

y servicios de banca a empresas medianas de su unidad en México Banamex. El Grupo México había estado en conversaciones para comprar 

la unidad a principios de mes una persona familiarizada con el asunto. Después de un análisis, concluimos que el camino óptimo para maximizar 

el valor de Banamex para nuestros accionistas y avanzar en nuestro objetivo estratégico de simplificar nuestra firma es movernos de nuestro 

camino dual a enfocarnos solamente en una OPI del Negocio. Citibanamex había anunciado hace más de un año sus planes de deshacerse de 

la unidad como parte de una revisión estratégica llevada a cabo por Fraser, para abandonar 14 mercados de banca de consumo en Asia, Europa, 

Oriente Medio y México. Todo parecía indicar que una gran parte de Banamex quedaría en manos del empresario Germán Larrea mientras que 

otra parte, se listará en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Sin embargo, la incertidumbre comenzó a crecer después de que el Gobierno de 

México publicó un decreto en el Diario Oficial de la Federación para ocupar un tramo de vías férreas, en manos de Ferrosur, propiedad de Grupo 

México de Germán Larrea. El banco global dijo que espera que la oferta se complete en 2025. Las acciones de Citi caían un 1.7% en las 

operaciones previas a la apertura del mercado. El pasado 25 de abril, la directora ejecutiva de Citigroup, Jane Fraser, dijo que los esfuerzos de 

la compañía para salir de sus operaciones de banca minorista en México están tomando más tiempo de lo anticipado, aunque el gigante de Wall 

Street mantenía un diálogo activo sobre el esfuerzo. Fraser informó que se está llevando a cabo una enorme cantidad de trabajo en el país para 

separar las operaciones bancarias de consumidores, pequeñas y medianas empresas de la institución que se está desprendiendo del negocio 

institucional que planea mantener. La transacción incluye el negocio minorista del banco, las sucursales, las oficinas, el negocio de crédito al 

consumo como tarjetas de crédito, créditos de nómina o personales, créditos hipotecarios, de auto y pymes. Se vende el negocio de seguros y 

la Afore, que hasta el cierre del 2022 tenía 9.9 millones de clientes y que administra recursos por 815,699 millones de pesos. 

 

SENADORA NUVIA MAYORGA; EMPLEO INFORMAL, UNA PANDEMIA QUE AÚN NO SE ATIENDE 

 

La senadora Nuvia Mayorga Delgado señalo en la inauguración del foro “Retos para transitar de la informalidad a la formalidad laboral en 

México”, que en el país, 58 por ciento de la población económicamente activa tiene como fuente de ingresos un empleo informal, lo que ha 

convertido a este fenómeno en una pandemia que aún no se atiende, Explico que este foro, busca analizar el problema de la informalidad laboral, 

a fin de legislar y poner en marcha políticas públicas económicas, sociales y culturales, que permitan identificar factores determinantes para 

mejorar las condiciones de mercado, el fortalecimiento de las instituciones y la formalidad laboral. Reconoció que la informalidad es un desafío 

persistente que se incrementó a raíz de la pandemia de Covid19, ya que, de acuerdo con el INEGI, hasta 2022, 58 por ciento de la población 

laboraba en la informalidad, lo que representa 1.9 millones de personas más que en 2018. La senadora del PRI lamentó que, de acuerdo con el 

Instituto Mexicano para la Competitividad, en todas las entidades del país hay más mujeres que hombres en pobreza laboral, pues por cada 100 

varones existen 111 mujeres en esta situación. A pesar de que este fenómeno representa un desafío complejo, existen medidas que podrían 

contribuir al proceso de transición de la informalidad a la formalidad: promover la educación y la capacitación que puedan ayudar a mejorar las 

habilidades de los trabajadores y aumentar sus posibilidades de acceder a un empleo formal. Además de simplificar trámites, reducir la carga 

fiscal a quienes les den trabajo y promover la formalización gradual, a través de programas que faciliten la transición de la economía informal a 

la formal.  

 

SENADOR JAIME BONILLA; PIDE AL GOBIERNO FEDERAL Y DE BAJA CALIFORNIA SOLUCIONAR TENENCIA DE LA TIERRA A MÁS 

DE 70 MIL FAMILIAS EN TIJUANA  

 

El senador Jaime Bonilla Valdez solicitó al Gobierno de Baja California que, en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 

y Urbano del Gobierno Federal regularicen, la tenencia de la tierra de más 70 mil familias en Tijuana, quienes adquirieron sus terrenos en la 

década de los 80 y hoy se encuentran en incertidumbre debido al reclamo de propiedad por parte de ejidatarios. Explicó que hace más de 30 

años, debido al crecimiento de Tijuana, miles de familias adquirieron terrenos que el gobierno del estado compró de los particulares que se 

ostentaban como dueños. Sin embargo, después de litigios prolongados hoy se reconoce a un ejido como propietario de los predios, lo cual ha 
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originado que miles de familias estén en la incertidumbre jurídica, pues a pesar de haber pagado sus terrenos al gobierno estatal, ahora se 

percatan de que sus títulos de propiedad no tienen valor alguno. Previno que para dar solución a estos conflictos, el Gobierno Federal cuenta 

con el Programa de Atención a Conflictos Sociales en el Medio Rural, el cual es implementado por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 

y Urbano. Bonilla Valdez enfatizó que el derecho a la vivienda digna y decorosa está consagrado en el Artículo 4 de la Carta Magna, y el Partido 

del Trabajo lucha por que cada mexicano y mexicana pueda hacer efectivo ese derecho. Como senador del estado de Baja California me 

preocupa la situación que atraviesan las familias de diversos fraccionamientos, por lo que se vuelve prioritario que las autoridades 

correspondientes actúen respetando los derechos humanos y los derechos de propiedad de las personas. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; FUNDAMENTAL DEFINIR MÉTODO POR CONSENSO RUMBO AL 2024 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, pidió implementar un método claro para la designación del abanderado de la 

coalición Va por México para las elecciones presidenciales, el mismo que debería considerar la opinión de la sociedad civil. Reiteró que para la 

selección de la o el candidato de la Alianza Va por México para el proceso electoral 2024, es necesario construir un consenso y aseguró que 

hasta el momento no se visualiza tal aspecto. 

Al ser cuestionado por la propuesta del PAN para que los aspirantes a la carrera presidencial de la coalición tengan un mínimo de intención de 

voto de al menos uno por ciento de firmas de apoyo del padrón electoral en 17 entidades, Mancera Espinosa aseguró que lo importante es 

revisar quien será el encargado de dar certidumbre al millón de firmas recolectadas por cada solicitante. Quién será quién formará parte de ese 

comité que va a revisar, que va a cruzar datos con la certeza jurídica de esas firmas, cómo se van a validar. Por eso es que, se vuelve 

importantísimo que, a la brevedad, encontremos un método donde también participe la ciudadanía. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; “VA POR MÉXICO” CONDENA CAMPAÑA SERVIL DE MOVIMIENTO CIUDADANO 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador parlamentario del PAN, manifestó que la coalición “Va por México”, conformada por el PRI, el 

PAN y el PRD cerró filas y expresó su rotunda condena y rechazo a la postura de Movimiento Ciudadano (MC), que confirmó su negativa de 

acompañar sus esfuerzos en defensa de la democracia y, además, ha emprendido una campaña de ataques al tricolor, en un intento por dañar 

el avance de los candidatos de la alianza en el Estado de México y Coahuila. Señalo que el PAN manifestó su solidaridad con el PRI y con sus 

legisladores, con quienes, hemos construido y mantenido una oposición responsable y valiente. Expuso que ojalá y todos los partidos de oposición 

pudieran entender que Va por México no es el enemigo a vencer, sino Morena. Agregó que dividir y golpear a la oposición solamente fortalece 

al oficialismo destructor de este país. Por su parte, la dirigencia nacional del PRD destacó que a MC se le ha invitado innumerables veces a 

sumarse a la alianza opositora, porque la sociedad mexicana así nos lo pidió. Sostuvo que en MC siempre se han negado, pues prefieren servir 

como esquirol de Morena en 2024, de ahí que, estableció, su llamado a no votar por Va por México los pinta de cuerpo completo. Luis Espinosa 

Cházaro, líder de la bancada del PRD, lamentó que perfiles serios como Salomón Chertorivski se presten a una campaña de desinformación 

y ataque a la oposición. Le invitó a que, por el bien de la Ciudad de México, participe del proceso de la coalición, que es la que ganará la capital 

en 2024. Las diputadas y los diputados federales del PRD dijeron que la bancada de los likes”, como le llaman a MC, a falta de resultados, 

fomenta el encono e insisten en fungir como esquiroles de Morena. Su militancia opositora no merece esto. En el PRD y Va por México seguimos 

apostando por la ciudadanía, no por la guerra sucia.  

 

DIPUTADO GERARDO FERNANDEZ; SE REQUIERE UN NUEVO PODER JUDICIAL QUE VERDADERAMENTE SIRVA AL PUEBLO DE 

MÉXICO 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, al participar en la agenda política, respecto del intervencionismo del Poder Judicial contra la 

transformación de México, aseguró que con el actuar faccioso de los Ministros y la oposición sólo están acabando con la poca credibilidad que 

les sobra. El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT dijo que con sus acciones sólo están logrando que el pueblo de México vote por 

una profunda reforma al Poder Judicial. En lo personal creo que se requiere un nuevo Poder Judicial, uno que verdaderamente sirva a la 

ciudadanía y le dé la justicia que hasta ahora se le ha negado. Afirmó que la oposición, a través del Poder Judicial, busca tirar al actual Gobierno 

Federal y para ello usan al Poder Judicial como punta de lanza, porque saben que no ganarán las elecciones de 2023 y mucho menos del 2024. 

Queremos seguir con la ruta de la Cuarta Transformación y queremos mayoría calificada para lograr las reformas que el pueblo exige y necesita. 

No queremos un Poder Judicial a modo, sólo queremos uno que imparta justicia, porque el pueblo tiene hambre y sed de justicia.  
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DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; UN VOTO PARA MC ES UN VOTO A FAVOR DEL NARCOTRÁFICO 

 

El diputado Rubén Moreira coordinador de la bancada del PRI, acusó que votar por MC significaría un voto por el regreso del narcotráfico, por 

lo que llamó a los militantes naranja a votar por los partidos de la oposición Va por México. El ex gobernador de Coahuila reprochó a Movimiento 

Ciudadano que iniciara una campaña contra el tricolor a menos de 15 días de las elecciones, por lo que se lanzó contra el partido naranja. MC, 

que no es ni movimiento ni ciudadano, ha decidido alinearse bajo la sombra de Morena y por lo tanto del poder. MC es un partido marginado, es 

un mini partido que ha traicionado a sus seguidores. Rubén Moreira se lanzó contra el senador Dante Delgado, fundador y dirigente de MC: 

Dante Delgado, ese personaje que es dueño de MC, los va a llevar a la ruina. Moreira llamó a votar por el PRI, PAN y el PRD en las próximas 

elecciones del 4 de junio, pues dijo que un voto por MC es votar por la inseguridad y el narcotráfico. A mis paisanos, los coahuilenses: Un voto 

por MC es un voto a favor de la inseguridad, de que regrese el narcotráfico, y si no vean lo que está pasando en el sur y en el norte de Nuevo 

León, donde gobierna MC, matan a migrantes, matan a empresarios, secuestran a turistas. No desperdicien su voto, salvemos a Coahuila.  

 

DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO; RECONOCIÓ A LEGISLADORAS Y LEGISLADORES QUE SE SUMARON A LA “LEY 3 DE 3” 

 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria del PRI, reconoció a legisladoras y legisladores que se sumaron a la propuesta de la declaratoria 

constitucional de la “Ley 3 de 3”, en materia de suspensión de derechos para ocupar cualquier empleo, cargo o comisión en el servicio público y 

a las mujeres que se unieron para impulsar esta reforma. Señalo que esto no es suficiente, pero cada paso que demos tiene que ir acompañado 

de acciones coherentes; no podemos celebrar la “3 de 3” si permitimos que a quien hoy representa el Poder Judicial sea públicamente violentada 

para inhibirla, amenazarla o amedrentarla en el ejercicio de su responsabilidad pública. Llamó a levantar la voz por las mujeres que han sido 

violentadas; se quiere evitar que nadie que ejerza el poder sea un violentador y hoy probablemente los tenemos ejerciendo el poder. Se debe 

trabajar por las instituciones y el Estado de derecho. La declaratoria va en favor de las niñas, niños y adolescentes que han crecido sin el apoyo 

y cuidado de padres y madres ausentes; va por las madres solteras y la dignificación de la política.  

 

MARCOS AGUILAR VEGA; SCJN FUNCIONA COMO CONTRAPESO A LAS MALAS DECISIONES DEL EJECUTIVO 

 

El Vocero del Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar Vega, reconoció la función de contrapeso que realiza el Poder Judicial, a raíz de la 

resolución del Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que determinó invalidar el decreto emitido desde el Gobierno Federal 

que declaraba todas sus obras y proyectos como de interés público y seguridad nacional. Aguilar Vega recordó que el Gobierno Federal, de 

acuerdo a la ley, es un sujeto obligado y por ello tiene el deber de proporcionar la información que se le solicite, es decir, su labor es pública y 

las personas tienen el derecho a conocerla. Insistió en que la importancia de dicha resolución recae en que la información pública es un derecho 

establecido en la Constitución por lo que se debe ejercer con total libertad, sin decretazos, como lo intenta hacer el actual gobierno morenista; 

cuando se ejerce el derecho de acceso a la información, se permite conocer el entorno en la vida pública. De ahí que, como se afirmó en el 

Pleno, es de interés público y de seguridad nacional el desarrollo y crecimiento de la infraestructura a cargo de las dependencias y entidades de 

la Administración Pública Federal, y que se traducen en un beneficio colectivo de todos los mexicanos. Subrayó que dicha resolución, de igual 

forma, resalta la necesidad de que el INAI funcione en su totalidad para que, con plena autonomía, detenga los intentos del actual gobierno de 

reservar una parte de su información y mantenerla en la opacidad. El concepto de seguridad nacional admite una interpretación y en esto el 

trabajo del INAI es de gran importancia, pues en sus sesiones valoran y equilibran el derecho de la transparencia sobre si en verdad se atiende 

a razones de seguridad y si publicar la información requerida genera realmente un beneficio.  

 

JOE BIDEN; EN ANIVERSARIO DEL TIROTEO DE LA ESCUELA PRIMARIA ROBB, DE UVALDE, TEXAS EXIGE AL CONGRESO LA 

PROHIBICIÓN DE LOS RIFLES DE ALTO PODER 

 

El presidente Joe Biden, a un año de la matanza de 19 niños y dos maestras en la escuela primaria Robb, de Uvalde, Texas, hizo un llamado al 

Congreso a hacer un cambio que pueda evitar nuevas tragedias escolares. Es tiempo de actuar. El mandatario demócrata, dijo que, la violencia 

armada es la principal causa de muerte entre los menores en Estados Unidos, un país entre los más avanzados del mundo. No podemos acabar 

con esta epidemia hasta que los legisladores aprueben reformas de sentido común y las armas de guerra queden fuera de nuestras calles y de 

las personas peligrosas. Joe Biden visitó Uvalde, una población de mayoría hispana, días después de que un joven que recién había cumplido 

la mayoría de edad entrara a una escuela pública a disparar a contra niños de nueve y diez años. Al incidente de Uvalde le siguió en Texas, una 

de las entidades con más regulación de armas. Los tiroteos de Texas y Buffalo llevaron a actuar al Congreso. Ambos partidos adoptaron las 
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reformas de regulación más importantes en décadas. Las leyes robustecían la investigación de antecedentes a los compradores jóvenes y hacía 

más fácil a los estados pasar normativas con las que jueces y autoridades pueden quitar armas a personas que consideren un riesgo para la 

comunidad. El país ha registrado desde 2018 más de 1.000 incidentes en escuelas. En 2022, Estados Unidos sufrió 650 tiroteos masivos, 

superando las 40.000 muertes por armas de fuego, la mayoría son suicidios. Joe Biden dijo: Demos prohibir otra vez, los rifles de asalto AR-15. 

Sabemos que han sido utilizados una y otra vez para matar niños inocentes y personas. Propone un veto a los cargadores de alta capacidad que 

permiten hacer 60 disparos sin necesidad de recarga. El presidente Biden desea que el país retome la prohibición que estuvo vigente en el país 

entre 1994 y 2004, la que se tradujo en una reducción de mortalidad. 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Abordan diputadas y diputados el tema 
“Intervencionismo del Poder Judicial contra la 

Transformación de México” 
 

Boletín No. 4463 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, externaron en la sesión de la 

Comisión Permanente comentarios sobre el tema “Intervencionismo del Poder Judicial contra la 

Transformación de México”, en el apartado de la Agenda Política. 

El respeto a los poderes es fundamental 

El diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna (Morena) indicó que hoy el Poder Judicial pretende 

usurpar las funciones del Poder Legislativo, pues a través de sentencias se ha pretendido 

sustituirlo; este Congreso se expresa por medio de decisiones que pueden ser acciones u 

omisiones, son “decisiones que nosotros votamos en donde se expresa la voluntad popular que 

representamos; esa voluntad no pueda estar sustituida por lo que pretendan los jueces que 

hagamos”.  

Relató que cada uno tiene su espacio de competencia y no puede inmiscuirse uno en el otro, las 

decisiones que tomemos aquí son nuestra responsabilidad. Cada Poder -Ejecutivo, Legislativo y 

Judicial- tiene sus competencias en la Constitución, y el que podamos observarlas forma parte 

del equilibrio de poderes; el respeto a los poderes es fundamental. Vamos a defender al Poder 

Legislativo hoy y siempre. 

Corte no está al servicio de nadie 

Román Cifuentes Negrete, diputado del PAN, afirmó que hoy renace una de las etapas más 

oscuras de la historia de México, al ver cómo desde la Presidencia de la República se atenta 

contra la división de poderes consagrada en la Carta Magna. “Se debe denunciar este intento 

golpista y de sometimiento ordenado por el presidente de la República en contra del Poder 

Judicial”. 
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 Sostuvo que la Corte no está al servicio de nadie y los ministros no son enemigos del pueblo; a 

ellos se les deposita la confianza para velar por el marco constitucional. La Corte no se doblará a 

intereses ni caprichos; los 11 ministros nos cuestan 47 millones de pesos y el presidente nos 

cuesta más de 74 millones de pesos. “En México, existe y deberá existir la división de poderes; la 

Corte seguirá al servicio de la nación y protegiendo a la Constitución”. 

 México necesita contrapesos 

Por el PRI, el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño lamentó que la Comisión Permanente se 

enfrasque en debates tendenciosos que lo único que busca es intimidar y atacar a un Poder de la 

Unión. “A la mayoría parlamentaria, parece que le molesta la división de poderes, les incomoda 

no tener la razón, les estorba la ley. En las últimas semanas, se han dedicado a denostar, 

intimidar y amenazar a las y los ministros de la Suprema Corte y de todo el Poder Judicial”.  

Reiteró su apoyo a la ministra Norma Lucía Piña para que siga haciendo su trabajo conforme a la 

ley, porque un país como México necesita contrapesos y las leyes que violan la Constitución no 

pueden prosperar. La Corte no está para complacer a un líder o a un partido, su única obligación 

es con la justicia y su lealtad es con la Constitución. No hay monopolio de la ley ni de la verdad. 

Nuestro apoyo a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y a las y los jueces que imparten 

justicia.    

Hay injerencia del Poder Judicial en el Legislativo 

Jorge Luis Llaven Abarca, diputado del PVEM, calificó como importante la defensa de la división 

de poderes y recordó que ya había focos amarillos de la intromisión del Poder Judicial al tratar 

de parar el apoyo popular que tenían todos los candidatos con el argumento de la fiscalización 

de recursos, “muchos fuimos hostigados por los tribunales y, sus cómplices, como lo fue el INE”. 

Relató que hace meses se vio la injerencia del Poder Judicial al querer meter mano en la vida 

interna del Poder Legislativo, “es increíble que quiera normar cómo debe conformarse la 

Comisión Permanente y el día de mañana “nos va a ordenar quién quieran que sea el presidente 

o presidenta de la Mesa Directiva; no podemos permitir eso; debemos tener autonomía. Es 

momento de hacer una reforma profunda y de fondo al Poder Judicial para que vuelva a sus 

orígenes”. 
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Ministros no le responden al interés popular 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) manifestó que el 1 de julio de 2018 se inició una 

transformación por mandato popular y va muy bien en lo económico y en lo social; se está 

haciendo una revolución llamada Cuarta Transformación, “pero la oposición no ve los avance ni 

los reconoce; por ello, no dan uno en lo político-electoral y nos están facilitando el Plan C. Les 

vamos a ganar en 2024”. 

Dijo no tener duda de que los ministros son incongruentes, con falta de principios y ética, 

porque su responsabilidad es cuidar la constitucionalidad y no se viole la Constitución; no 

tenemos duda que la Suprema Corte de Justicia de la Nación viola la Constitución y no le rinde 

cuentas a nadie. Esos ministros no le responden al pueblo ni al interés popular, responden al 

interés de la oligarquía y de la derecha. 

Corte vela porque se cumpla la Constitución 

Elizabeth Pérez Valdez, diputada del PRD, manifestó que su partido pugna por la división de 

poderes, el equilibrio, la autonomía institucional, la participación ciudadana y la distribución del 

poder público; por ello, “hemos defendido y seguiremos defendiendo la personalidad del Poder 

Legislativo denunciando los excesos que desde otros poderes se realizan, en donde se usa al 

Congreso de la Unión como oficialía de partes del Ejecutivo Federal”.   

Respaldó a la ministra Norma Lucía Piña, siempre que su trabajo sea puntual y estrictamente en 

la esfera del Poder Judicial como lo ha hecho al momento y agradeció la autonomía e 

imparcialidad que impera en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. “La Corte vela porque se 

cumpla la Constitución Política; celebramos la valentía de la ministra presidenta; defenderemos a 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación y a quien hoy la preside”. 

La Corte no obedece a la ley 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) expresó que el Poder Judicial es un poder 

al servicio de la delincuencia organizada y es un poder que se ha desnudado al orden 

democrático y constitucional; no es la Corte de la nación sino del narcotráfico. Esa Corte no 

obedece a la ley, a la Constitución ni al pueblo de México. 
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Relató que, por ello, parte del Plan C, terminará por sepultar a “esa mafia que mal gobernó por 

décadas; lo veremos el próximo 4 de junio en el Estado de México. Es una Corte carente de 

legitimidad y por eso, debemos llevar a un proceso de elección a ministras y ministros, para que 

le den la cara al pueblo de México; hay que democratizar a la Corte”. 

Reclamamos la división de poderes 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) calificó como importante el debate sobre la 

división de poderes, así como el federalismo, principalmente en Nuevo León, en donde se han 

retenido participaciones. “Se imita a un sistema autoritario en dicha entidad”. 

Añadió que es fundamental respetar el fondo de los municipios para mejorar y mantener la 

infraestructura, así como la seguridad. “Exigimos que se respete la ley; debemos respetar la 

legalidad, y en realidad esa división de poderes es la que reclamamos en todos lados, en los 

municipios, estados y en el Gobierno Federal. El país apunta a mayor centralismo y se da la 

espalda al federalismo”. 

Queremos otro Poder Judicial 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, argumentó que la oposición es golpista y “les 

queda el Poder Judicial y lo están desgastando; no se dan cuenta que la Corte votó porque 

hubiese transparencia y en la determinación de esta semana fueron muy divididos. Lo que están 

buscando es parar las obras del presidente López Obrador”. 

Cuestionó cuál es la inquietud de que se entregue en diciembre el Tren Maya y que se esté 

cumpliendo con los compromisos que el presidente hizo. “Queremos otro Poder Judicial porque 

el que tenemos no imparte justicia, se debe emprender una reforma y hacer otro Poder Judicial y 

que el pueblo pueda elegir a un juez; es absurdo que se diga que no”. 

Para rectificación de hechos participaron: la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) y los 

diputados Hamlet García Almaguer (Morena) y Jorge Triana Tena (PAN). 

Cita para la próxima sesión 

Enseguida, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de 

excitativas y los textos de agenda política y efemérides se registran en el Diario de los Debates. 

Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 31 de mayo, a las 

11:00 horas, en el Senado de la República. 
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Presenta Morena reforma para elegir ministros de la Corte por voto 

popular; habría debates entre candidatos 

La bancada de Morena en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión presentó una 

nueva iniciativa para que los ministros de la SCJN y jueces sean electos mediante el voto popular 

directo y universal, proceso que organizaría el INE, que incluye debates entre los candidatos, así 

como el encargo será por cuatro años con opción a una reelección. 

El diputado federal, Manuel Alejandro Robles, presentó la iniciativa que contempla la creación de un 

consejo técnico de evaluación integrado por siete personas “de intachable calidad moral” que serán 

nombrados por el Presidente de la República; uno por el Pleno de la SCJN, uno por el Consejo de la 

Judicatura Federal; uno por el Senado de la República y dos por la Cámara de Diputados. 

Dicho comité recibirá la lista completa de los aspirantes que concurran a la convocatoria pública, 

evaluará el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales, así como su idoneidad para 

desempeñar el cargo de Ministro o Ministra, seleccionará a los mejor evaluados en una proporción de 

cinco personas por vacante, cuidando que se cumplan los principios de paridad de género, adultos 

mayores e inclusión de los grupos sociales históricamente excluidos. 

El Instituto Nacional Electoral una vez que reciba la relación de candidatos a Ministro o Ministra para la 

Suprema Corte de Justicia, por el Instituto Nacional Electoral, éste ordenará, en un plazo no mayor a 

tres meses, destaca la iniciativa publicada en la Gaceta Parlamentaria 

En dicho periodo deberá también organizar por lo menos tres debates en los cuales los candidatos 

expondrán de cara a la nación su proyecto y plan de trabajo en caso de resultar electos. 

Durarán cuatro años en el ejercicio de su encargo, al término del cual, únicamente podrán ser 

ratificados por un periodo más y sólo podrán ser privados de sus puestos en los casos y conforme a los 

procedimientos que establezca la ley. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presenta-morena-reforma-para-elegir-ministros-de-la-corte-

por-voto-popular-habria-debates-entre-candidatos/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presenta-morena-reforma-para-elegir-ministros-de-la-corte-por-voto-popular-habria-debates-entre-candidatos/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presenta-morena-reforma-para-elegir-ministros-de-la-corte-por-voto-popular-habria-debates-entre-candidatos/
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Presenta Morena en la Permanente iniciativa para elegir a 

ministros por voto popular 

En medio de la embestida del presidente, Andrés Manuel López Obrador, contra la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Morena a través del diputado, Manuel Alejandro Robles Gómez, presentó 

ante el pleno de la Comisión Permanente una iniciativa de ley para modificar la Constitución a fin de 

que ministros, magistrados y jueces sean electos por el voto del pueblo. 

Plantea que los ministros duren en el cargo cuatro años, al término del cual, únicamente podrán ser 

ratificados por un periodo más y sólo podrán ser privados de sus puestos en los casos y conforme a los 

procedimientos que establezca la ley. 

La propuesta que modifica los artículos 96 y 97 de la Carta Magna, establece que para elegir a los 

ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por el voto popular directo y universal se 

emitirá una convocatoria pública abierta que contendrá las etapas completas para llevar a cabo el 

proceso de selección de los candidatos, fechas límites y plazos improrrogables. 

De igual manera, el proceso para la designación de un Comité Técnico de Evaluación, integrado por 

siete personas de reconocido prestigio e intachable calidad moral, los cuales deberán ser nombrados 

dos por el presidente de la República; uno por el Pleno de la SCJN, otro más por el Consejo de la 

Judicatura Federal, uno por el Senado y dos por la Cámara de Diputados. 

El Comité recibirá la lista completa de los aspirantes que concurran a la convocatoria pública, evaluará 

el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales, así como su idoneidad para desempeñar el 

cargo de ministro o ministra, seleccionará a los mejor evaluados en una proporción de cinco personas 

por vacante, cuidando que se cumplan los principios de paridad de género, adultos mayores e inclusión 

de los grupos sociales históricamente excluidos. 

Una vez realizado este procedimiento se enviará la relación correspondiente al órgano de dirección 

política de la Cámara de Diputados, quien a su vez la dará a conocer en la sesión convocada para tal 

efecto y la deberá remitir, de forma inmediata, al Instituto Nacional Electoral. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/presenta-morena-permanente-iniciativa-elegir-ministros-voto-

popular.html 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/presenta-morena-permanente-iniciativa-elegir-ministros-voto-popular.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/presenta-morena-permanente-iniciativa-elegir-ministros-voto-popular.html
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PAN pide a la SCJN la destitución de AMLO por ‘desacato 

judicial’ 

El grupo parlamentario del PAN en el Senado pidió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

que destituya al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y a otros funcionarios, por 

“desacato judicial” tras invalidación de “decretazo” sobre megaproyectos; además el partido pidió que 

sea juzgado por presunto "abuso de autoridad". 

“La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación, a iniciar el procedimiento… para destituir de su encargo al Presidente de la 

República, Andrés Manuel López Obrador, al Secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández, al Secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González, y al Secretario de 

Marina, José Rafael Ojeda Durán, por desacato judicial”. 

En el punto de acuerdo argumentaron que el mandatario federal hizo caso omiso de la resolución de la 

Suprema Corte, pues inmediatamente después de que el máximo tribunal tomara la decisión de 

invalidar las disposiciones por las que se pretendía catalogar a las obras insignias de la 4T como de 

seguridad nacional, AMLO publicó otro decreto en el mismo sentido. 

Se trata del “decreto por el que la construcción, funcionamiento, mantenimiento, operación, 

infraestructura, los espacios, bienes de interés público, ejecución y administración de la infraestructura 

de transportes, de servicios y polos de desarrollo para el bienestar y equipo tanto del Tren Maya como 

del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, así como los aeropuertos que se indican, son de 

seguridad nacional y de interés público”. 

Este, se acusó, fue publicado el mismo 18 de mayo de 2023 en la versión vespertina del Diario Oficial 

de la Federación (DOF), después de conocerse la deliberación de la SCJN y fue considerada por los 

senadores del PAN como una “repetición de acto invalidado” tras el "decretazo". 

Es por ello que los panistas, liderados por el senador Julen Rementería, pidieron consignar a AMLO, 

Adán Augusto López, Luis Crescencio Sandoval y a José Rafael Ojeda Durán, a un juez de distrito “para 

que los sancione en términos de la legislación penal federal por el delito de abuso de autoridad”. 

https://politico.mx/pan-pide-a-la-scjn-la-destitucion-de-amlo-por-desacato-judicial 
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Constitucional, la reforma que reduce la edad 

mínima para ocupar cargos públicos 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión Permanente del Congreso realizó la declaratoria constitucional de la reforma con la que se reduce 

la edad mínima para ocupar cargos públicos. 

Con esta reforma a los artículos 55 y 91 de la Constitución, la cual se aprobó el mes pasado, se reduce de 21 a 

18 años la edad mínima para ser diputado o diputada federal 7 de 30 a 25 años la edad para ser secretario o 

secretaria de Estado. 

Aunque todos los grupos parlamentarios celebraron la declaratoria con la que se reduce la edad mínima para 

ocupar cargos públicos, los legisladores de oposición aprovecharon para arremeter contra Morena por “darles la 

espalda” a este sector de la población. 

Mientras que Morena se lanzó contra los ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) e hizo un llamado a los jóvenes para reformar al Poder Judicial. 

El diputado federal de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, destacó que existe una 

contradicción al ampliarle los derechos a las juventudes con esta reforma, mientras se les reduce el 

presupuesto en materia de educación y deporte. 

 “Es contradictorio que digamos que las y los jóvenes de 18 años puedan ser diputadas y diputados, pero que 

siete de cada diez jóvenes en México en ese rango de edad no puedan estar en la universidad o que le demos la 

espalda en actividades sustantivas como el deporte o en la educación”, añadió. 

Constitucional, reforma que reduce edad para ocupar cargos (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/05/24/declaran-constitucional-la-reforma-que-reduce-la-edad-minima-para-ocupar-cargos-publicos
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Declaran la constitucionalidad de la Ley 3 de 3 contra la 
violencia de género 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- La Comisión Permanente del Congreso declaró la 
constitucionalidad de la reforma conocida como Ley 3 de 3 contra la violencia, con la que 
se impide a agresores sexuales, deudores de pensión alimentaria o quienes hayan ejercido 
violencia familiar, acceder desempeñarse en el servicio público ni aspirar a cargos de 
elección popular. Luego de que 23 Congresos locales dieron su aprobación a esta reforma 
constitucional a los artículos 38 y 102 en materia de suspensión de derechos para ocupar 
cargos, empleos, o comisión del servicio público, se dio la declaratoria de la Ley 3 de 3, la 
cual fue celebrada por las y los legisladores de todas las fuerzas parlamentarias en el 
Congreso y por grupos colectivos feministas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://t.ly/fj3j  
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Comisión permanente declara constitucional Ley 3 de 3 
 

El Senado de la República elevó a rango constitucional la Ley 3 de 3, que prohíbe a quienes hayan 

cometido delitos sexuales, endeudamiento alimentario o violencia de género postularse o trabajar en 

el gobierno.La decisión prohíbe que quienes adeudan alimentos o estén siendo investigados por 

violencia contra una mujer ocupen un cargo, consigan un trabajo o sirvan en una comisión de servicio 

público. Esto es aplicable a los condenados por delitos contra la integridad corporal, la vida, la libertad 

sexual y la seguridad, así como contra el desarrollo psicosexual típico. 

 

https://www.tabascohoy.com/comision-permanente-declara-constitucional-ley-3-de-3/ 

  

 

 

 

 

https://www.tabascohoy.com/comision-permanente-declara-constitucional-ley-3-de-3/
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Declaran constitucional la llamada Ley 3 de 3 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- La declaratoria de constitucionalidad de la reforma 
conocida como Ley 3 de 3, que prohibirá ocupar cargos públicos o de elección popular a quienes hayan 
sido sentenciados por violencia familiar, delitos sexuales o no paguen las pensiones alimentarias. Casi 
de manera unánime fue celebrada por todos los partidos, casi por todos. 

 

 

http://tinyurl.com/2qngc4na  
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Deudores y agresores sexuales no podrán tener cargos públicos 

o de representación popular 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión declaró la constitucionalidad de la 

llamada Ley 3 de 3, con lo que ningún violentador de mujeres y deudores alimentarios 

podrán ocupar un cargo en el servicio público o de representación popular, esto luego de 

que 24 legislaturas estatales dieran su aval a esta reforma. Legisladoras y legisladores de 

todas las bancadas resaltaron este paso trascendental en la erradicación de la violencia 

hacia las mujeres.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TeleFórmula Nota Ley 3 de 3 2405.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4743?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AE_7QF1osjNWfo0&ithint=video&e=qAJMG8
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Aprueban Ley 3 de 3 que impedirá a violentadores ejercer 
cargos públicos 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Ya es constitucional la llamada Ley 3 de 3 que 
impide ocupar cargos públicos y de representación popular a quienes hayan sido 
sentenciados o enfrenten procesos por violencia familiar y delito sexuales, así como 
personas deudoras por pensión alimenticia. La reforma fue aprobada por 23 congresos 
locales y la declaratoria la hizo la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://tinyurl.com/2pzm7gl5 
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Ley 3 de 3 ya es constitucional; legisladores la envían al 

Ejecutivo para publicación 

En un hecho histórico, está tarde las y los legisladores de la Comisión Permanente aprobaron 

la declaratoria de constitucionalidad de la denominada Ley 3 de 3, la cual prohíbe que deudores de 

pensión alimenticia, violentadores sexuales o que hayan ejercido violencia familiar ocupen un cargo 

público.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Ley-3-de-3-ya-es-constitucional--legisladores-la-envian-al-Ejecutivo-para-su-publicacion-

20230524-0134.html 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Ley-3-de-3-ya-es-constitucional--legisladores-la-envian-al-Ejecutivo-para-su-publicacion-20230524-0134.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Ley-3-de-3-ya-es-constitucional--legisladores-la-envian-al-Ejecutivo-para-su-publicacion-20230524-0134.html
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Ya es constitucional: Comisión Permanente emite 

declaratoria para la Ley 3 de 3 

Se emitió la Declaratoria de Reforma Constitucional de la Ley 3 de 3 mediante la Comisión Permanente, 

con lo cual se suspende el derecho para que hombres que hayan incurrido en violencia de género y 

deudores de pensiones alimentarias, puedan ocupar empleos. También cargos públicos o comisiones 

en el servicio público o ser candidatos a puestos de elección popular. 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2023/05/ya-es-constitucional-comision-permanente-emite-declaratoria-para-la-ley-3-de-3/ 

 

 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2023/05/ya-es-constitucional-comision-permanente-emite-declaratoria-para-la-ley-3-de-3/
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Comisión Permanente declara 
constitucional la ley 3de3 contra la 

violencia 
 

 

 

 

 

 

 

 

Con la aprobación de 23 congresos locales, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión realizó 
la declaratoria de reforma constitucional de la Ley 3de3 contra la violencia, la cual establece que 
ningún agresor o agresora de mujeres pueda ocupar un cargo en el servicio público, ya sea por elección 
popular o nombramiento. 

Esta reforma modifica el artículo 38 de la Constitución que establece que, en los derechos o 
prerrogativas de los ciudadanos, se suspende el registro como candidatos o candidatas para cualquier 
cargo de elección popular o para ser nombrados para empleo, cargo o comisión en el servicio público 
en los siguientes casos: 

 Por tener sentencia firme por la comisión intencional de delitos contra la vida y la integridad 
corporal. 

 Contra la libertad y seguridad sexual, el normal desarrollo psicosexual. 
 Por violencia familiar, doméstica y a la intimidad sexual. 
 Por violencia política contra mujeres en razón de género en cualquiera de sus modalidades y 

tipos. 
 Por ser declarada como persona deudora alimentaria morosa. 

Comisión Permanente declara constitucional la ley 3de3 contra la violencia (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/comision-permanente-declara-constitucional-la-ley-3de3-contra-la-violencia/
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Declaran la constitucionalidad de la Ley 3 de 3 

contra la violencia de género 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión Permanente del Congreso declaró la constitucionalidad de la reforma conocida como Ley 3 de 3 

contra la violencia, con la que se impide a agresores sexuales, deudores de pensión alimentaria o quienes 

hayan ejercido violencia familiar, acceder desempeñarse en el servicio público ni aspirar a cargos de elección 

popular. 

Luego de que 23 Congresos locales dieron su aprobación a esta reforma constitucional a los artículos 38 y 102 

en materia de suspensión de derechos para ocupar cargos, empleos, o comisión del servicio público, se dio la 

declaratoria de la Ley 3 de 3, la cual fue celebrada por las y los legisladores de todas las fuerzas 

parlamentarias en el Congreso y por grupos colectivos feministas. 

Al momento de hacerse la declaratoria, las integrantes de grupos feministas presentes en la sesión de esta 

tarde corearon: “¡3 de 3, ningún agresor al poder!”. 

La diputada federal del PRD, Elizabeth Pérez Valdez, destacó que esta reforma fue posible gracias al trabajo 

incansable de mujeres, colectivas feministas y de las legisladoras de todas las fuerzas parlamentarias en el 

Congreso federal y en los locales. 

Declaran constitucionalidad de la Ley 3 de 3 contra la violencia (la-lista.com) 

 

https://www.youtube.com/watch?v=up6tyvzEEh8
https://la-lista.com/politica/2023/05/24/declaran-la-constitucionalidad-de-la-ley-3-de-3-contra-la-violencia-de-genero
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Oposición perfiló nueva investigación 
contra Ana Guevara y solicitó 

comparecencia 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ana Gabriela Guevara continúa en el ojo del huracán por su ejercicio al frente de la Comisión 

Nacional del Deporte (Conade) que le ha valido de críticas y cuestionamientos por la falta de 

apoyo a las y los deportistas mexicanos. 

Ante ello, la sociedad civil inició un proceso de recolección de firmas para destituir a la ex velocista 

mexicana. En tanto, el bando de la oposición presentó varios exhortos contra la también medallista 

olímpica en la Cámara de Diputados. 

Fueron integrantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), de Acción Nacional (PAN), de la 

Revolución Democrática (PRD) y de Movimiento Ciudadano (MC) las y los que expusieron las 

proposiciones en la Comisión Permanente — y con los cuales Guevara Espinoza podría rendir 

cuentas frente a las y los legisladores del Congreso. 

Oposición perfiló nueva investigación contra Ana Guevara y solicitó comparecencia - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/23/quieren-a-ana-gabriela-guevara-fuera-de-la-conade-usuarios-recolectaron-firmas-en-changeorg/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/19/asi-fue-la-postura-de-ana-gabriela-guevara-sobre-la-conade-en-el-2003-no-me-interesa-ningun-cargo-ahi/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/19/asi-fue-la-postura-de-ana-gabriela-guevara-sobre-la-conade-en-el-2003-no-me-interesa-ningun-cargo-ahi/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/24/conade-oposicion-perfilo-nueva-investigacion-contra-ana-guevara-y-solicito-comparecencia/
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Activista presenta la iniciativa de la Ley Malena 
La saxofonista María Elena Ríos presentó la iniciativa conocida como Ley Malena, con la que 

busca que la violencia ácida (ataques contra mujeres con sustancias corrosivas) se incluya 

dentro del Código Penal para que el delito sea tipificado como tentativa de feminicidio. 

Además de promover que se garanticen tratamientos médicos a las mujeres que sean 

agredidas con ácido o químicos, la propuesta también contempla que los agresores tengan 

una sanción de hasta 30 años de cárcel. 

 

 

R F_Activista presenta Ley Malena_24052023 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FqmTSinyhlILLqnlqclqeLHW6mXaXmYV/view
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México: La transparencia y la privacidad, bajo 
amenaza 

 

 

 

 

 

 

 

 

(Washington D.C.) El presidente Andrés Manuel López Obrador y legisladores de su partido han 
paralizado efectivamente la agencia independiente de acceso a la información y protección de datos 
de México al bloquear las nominaciones para cubrir los puestos vacantes de su pleno, señaló hoy 
Human Rights Watch. El Senado debería actuar rápidamente para nombrar los comisionados y cubrir 
las tres vacantes. 

El INAI también ha permitido a los mexicanos tener acceso a información personal acerca de sí 
mismos recolectada en los registros gubernamentales. Antes de una resolución emitida por la agencia 
predecesora del INAI en 2003, los expedientes médicos en hospitales públicos eran considerados 
propiedad gubernamental. Las solicitudes de expedientes médicos, registros de aportes a pensiones y 
otra información personal en poder del gobierno siguen siendo uno de los principales tipos de 
solicitudes que se realizan a través del INAI. 

El presidente López Obrador y legisladores de su partido han propuesto reiteradamente eliminar al 
INAI y transferir sus funciones a organismos de auditoría gubernamentales como la Secretaría de la 
Función Pública, que audita las finanzas y el desempeño del poder ejecutivo federal y depende 
directamente del presidente, o la Auditoría Superior de la Federación, que audita el uso del 
presupuesto federal y responde al Congreso. 

México: La transparencia y la privacidad, bajo amenaza | Human Rights Watch (hrw.org) 

https://www.hrw.org/es/americas/mexico
https://www.aljazeera.com/news/2023/4/29/mexicos-lopez-obrador-backs-plan-to-shutter-transparency-office
https://www.hrw.org/es/news/2023/05/24/mexico-la-transparencia-y-la-privacidad-bajo-amenaza
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Diputados federales poblanos del PAN se lanzan vs MC por 
apoyar a Morena en Estado de México 

 
La unión de Movimiento Ciudadano (MC) y la coalición Va Por México se aleja cada día más, toda vez 
que los diputados federales de acción nacional consideraron que el partido naranja está colaborando 
con Morena para que obtengan la gubernatura del estado de México. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12198-diputados-federales-poblanos-
del-pan-se-lanzan-vs-mc-por-apoyar-a-morena-en-estado-de-mexico 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12198-diputados-federales-poblanos-del-pan-se-lanzan-vs-mc-por-apoyar-a-morena-en-estado-de-mexico
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/12198-diputados-federales-poblanos-del-pan-se-lanzan-vs-mc-por-apoyar-a-morena-en-estado-de-mexico
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PRI y PRD rechazan sistema de PAN para elegir candidatos 
 

El PRI y el PRD rechazaron el método que analiza el PAN para registrar a los aspirantes a la candidatura 
presidencial sólo con que cuenten con el respaldo de firmas ciudadanas, pues señalaron que es inviable 
y podría dividir a la coalición. El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal, del partido tricolor, consideró 
que la propuesta del presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, podría dividir a la oposición. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/271041/pri-y-prd-rechazan-sistema-de-pan-para-elegir-
candidatos 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/271041/pri-y-prd-rechazan-sistema-de-pan-para-elegir-candidatos
https://www.omnia.com.mx/noticia/271041/pri-y-prd-rechazan-sistema-de-pan-para-elegir-candidatos
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MC impulsa reducción en la jornada laboral y 
tensiona nexos de Dante con industriales  

 

La bancada de MC en San Lázaro impulsa, de cara al próximo período legislativo, una reducción de la jornada 
laboral que tensiona el vínculo entre Dante Delgado y los principales hombres de negocios de Nuevo León. 

El motivo es previsible: menos horas laborables se suman a más vacaciones, a las normas anti outsourcing y 
una mayor democracia sindical que conforman un panorama impulsado desde Palacio Nacional que resulta 
incómodo para el gran capital.  

En los últimos días llegaron mensajes muy contundente a las oficinas de Delgado por parte del empresariado: 
MC funciona en estados productivos como es Nuevo León y este tipo de iniciativas no van en sintonía con los 
marcos legales que el empresariado requiere. 

Por ejemplo, desde el corporativo de Xignux le mencionaron, a modo de ejemplo, al dirigente de MC que si 
avanza esa moficiación la repercusión en los niveles de generación de empleo será frontal. MC instaló el tema 
en comisiones en San Lázaro pero ya no alcanzó a llegar al pleno antes de que finalice el período legislativo. 
Pero todo indica que la cuestión volverá con fuerza en septiembre. […] 

 

MC impulsa reducción en la jornada laboral y tensiona nexos de Dante con industriales (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/mc-impulsa-reduccion-en-la-jornada-laboral-y-tensiona-nexos-de-dante-con-industriales/
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Morena exige disculpa de Norma Piña por mensajes a Armenta 

Un diputado de Morena pidió que la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

Norma Lucia Piña, se disculpara con el presidente del Senado, Alejandro Armenta tras los mensajes de 

WhatsApp que recibió hace unos días. 

Durante la sesión de la Comisión Permanente, el diputado Sergio Gutiérrez Luna hizo la exigencia hacia 

la ministra con el objetivo de que se demostrara el respeto a la división de Poderes. 

“El respeto a los poderes es fundamental y el respeto debe empezar por que la presidenta Norma Piña 

pida disculpas al presidente del Senado de la República”, declaró el expresidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados. Pues hay que recordar que el senador morenista denunció ante la Tribuna 

de la Cámara Alta que la ministra lo había amenazado por medio de mensajes a su WhatsApp privado. 

A pesar de que no fue tomado en serio, poco después la ministra emitió una carta en la que confirmó 

que sí fue ella, quien le envió los mensajes al legislador morenista. 

Ante esto, Gutiérrez Luna dijo que ese tipo de conversaciones, “ese tipo de amenazas son 

inadmisibles” razón por lo que exigió una disculpa de la ministra presidenta. 

“Exigimos una disculpa de la ministra presidenta a este poder. Si ustedes se quieren entregar, háganlo 

o renuncien”, dijo a los miembros legisladores de la Comisión Permanente y finalizó asegurando que la 

mayoría del Senado (integrada por Morena), “por la que el pueblo votó” defenderá al poder 

Legislativo. 

La ministra, después de compartir la carta en la que confirmó haber mandado los mensajes, ha sido 

criticada por legisladores morenistas al asegurar que se trató de una comunicación inadecuada al no 

recurrirse a los medios institucionales. 

Ricardo Monreal dijo que la ministra había actuado con arrogancia y que debía pedir una disculpa o 

bien reconocer error para que no se pronunciaran las diferencias institucionales. 

https://politico.mx/morena-exige-disculpa-de-norma-pina-por-mensajes-a-armenta 

 

 

 

 

 

 

https://politico.mx/morena-exige-disculpa-de-norma-pina-por-mensajes-a-armenta
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 
La reforma constitucional (del Poder Judicial) vendría hasta el arranque de la próxima 

legislatura, cuando le quedará prácticamente un mes en el gobierno al presidente López 

Obrador y estará por entrar en funciones la persona que sea electa en 2024. Este proceso 

implica que a más tardar en noviembre tendría que estar aprobada la solicitud de consulta 

en la *Cámara de Diputados y en el Senado de la República y la jornada para preguntarle a 

la ciudadanía sobre este tema se celebraría en agosto del año 2024. La reforma entonces 

vendría en septiembre después de la consulta”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Entrevista Hamlet García Almaguer 240523.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4730?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACNPFO7SoZ9VC6s&ithint=video&e=ghvPZD
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Diputado Hamlet García critica a ministro Alberto Pérez Dayán 

por sus declaraciones 
El diputado de Morena, Hamlet García Almaguer, criticó al ministro de la Suprema Corte 

de Justicia, Alberto Pérez Dayán, quien advirtió que el máximo tribunal se va a mantener 

firme para defender a la Constitución. García Almaguer afirmó que “la declaración que 

hizo el ministro Pérez Dayán sobre terminar con su encargo y vender tamales, pues la 

verdad es que no nos causó risa, desde Morena agradecemos y reconocemos el esfuerzo y 

la labor de las miles de familias que salen adelante en el comercio en nuestro país, es una 

labor tan digna como la que él desempeña como ministro de la Suprema Corte, aunque 

arribó de manera inconstitucional. 

 

Diputado Hamlet García Almaguer critica a ministro.mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ulkTxIfMVOnK8RFvVwHSodNu8vo0KaYu/view
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Morena presenta en la Permanente iniciativa para elegir a 

ministros por voto popular 
Morena a través del diputado federal, Manuel Alejandro Robles, presentó ante el pleno de 

la Comisión Permanente del Congreso de la Unión una iniciativa de ley para modificar la 

Constitución a fin de que ministros, magistrados y jueces sean electos por el voto popular. 

Plantea que los ministros duren en el cargo cuatro años, al término del cual, únicamente 

podrán ser ratificados por un periodo más y sólo podrán ser privados de sus puestos en los 

casos y conforme a los procedimientos que establezca la ley e incluso irán más allá, 

‘obradorizar’ al Poder Judicial. 

 

Morena presenta en la Permanente iniciativa para elegir a ministros por voto popular(mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1rbHRaE1ndkAY1be9ReEwOkcukFkIrjwt/view
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Diputado de Morena dice que buscarán 

‘obradorizar’ al Poder Judicial 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena no se conformará con una reforma constitucional profunda al Poder Judicial, sino que buscarán 

“obradorizarlo”, aseguró el diputado federal de dicho partido, Manuel Alejandro Robles Gómez. 

Durante la discusión del tema “Intervencionismo del Poder Judicial contra la Transformación de México”, el 

cual propuso el PVEM en la sesión de la Comisión Permanente de este miércoles, el legislador morenista 

advirtió que impulsarán una reforma contra el Poder Judicial para eliminar sus privilegios y que viva “en 

la justa medianía”. 

“Eso implica el ‘plan c’ y si no les gusta, iremos más allá. No vamos a conformarnos con una reforma profunda 

al Poder Judicial, haremos la Constitución humanista que México requiere del Siglo XXI, vamos a ‘obradorizar’ 

al Poder Judicial”, dijo el diputado de Morena en su intervención. 

Además, acusó a las ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de ser “carente 

de legitimidad” y de obedecer “intereses bastardos”, luego de que anularon en su totalidad el decreto del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) que permitía la reserva de información de proyectos 

prioritarios por “seguridad nacional”. 

Diputado de Morena dice que buscarán ‘obradorizar’ Poder Judicial (la-lista.com) 

https://www.youtube.com/watch?v=up6tyvzEEh8
https://la-lista.com/politica/2023/05/24/diputado-de-morena-dice-que-buscaran-obradorizar-al-poder-judicial
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La 4T cumple amenaza de reforma al Poder Judicial y 

presenta su iniciativa en la comisión permanente 
 

  

 

 

 

 

 

 

El diputado morenista Alejandro Robles Gómez presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

una iniciativa que modifica el artículo 96 de la Constitución mexicana, referente a cómo se eligen a los ministros de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

"Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, serán elegidos por el voto de las dos terceras partes de 

los miembros presentes de la Cámara de Senadores o, en sus recesos, por la Comisión Permanente del Congreso de 

la Unión, con la misma votación calificada", reza el artículo. 

La propuesta de Robles Gómez es que ahora los ministros sean electos mediante el voto popular directo y universal, 

además de tener una vigencia de cuatro años en el cargo, con la posibilidad de ser reelegidos, únicamente, por un 

periodo más. 

Para elegir a los posibles candidatos, el diputado plantea la creación de un consejo técnico integrado por siete 

personas de intachable "calidad moral", que serán propuestos por el presidente, la SCJN, el Consejo de la 

Judicatura, el Senado y dos lugares quedarán en poder de la Cámara de San Lázaro. 

 
La 4T cumple amenaza de reforma al Poder Judicial y presenta su iniciativa en la comisión permanente 

(lapoliticaonline.com) 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/22/movimiento-ciudadano-presento-barda-contra-el-pri-alito-moreno-advirtio-que-no-permitira-guerra-sucia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/22/movimiento-ciudadano-presento-barda-contra-el-pri-alito-moreno-advirtio-que-no-permitira-guerra-sucia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/22/movimiento-ciudadano-presento-barda-contra-el-pri-alito-moreno-advirtio-que-no-permitira-guerra-sucia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/22/movimiento-ciudadano-presento-barda-contra-el-pri-alito-moreno-advirtio-que-no-permitira-guerra-sucia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/23/con-el-pri-ni-a-la-esquina-la-campana-de-movimiento-ciudadano-contra-el-partido-tricolor/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/23/con-el-pri-ni-a-la-esquina-la-campana-de-movimiento-ciudadano-contra-el-partido-tricolor/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/la-4t-cumple-amenaza-de-reforma-al-poder-judicial-y-presenta-su-iniciativa-en-la-comision-permanente/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/la-4t-cumple-amenaza-de-reforma-al-poder-judicial-y-presenta-su-iniciativa-en-la-comision-permanente/
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Presenta Alejandro Robles iniciativa de ley para garantizar 

el acceso libre y gratuito al internet en México 

En la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el diputado Alejandro Robles Gómez (Morena) 

presentó una iniciativa de Ley para Garantizar el Acceso Libre y Gratuito al Internet en la República 

Mexicana. En un comunicado, refirió que, en la Ciudad de México, por iniciativa de la jefa de Gobierno, 

Claudia Sheinbaum, se aprobó la Ley para Garantizar el Acceso Libre y Gratuito al Internet en la Ciudad 

de México, con el objeto de garantizar el derecho humano al acceso universal, libre e ilimitado de esta 

red de comunicación interconectada para habitantes y visitantes. 

 

https://efekto10.com/presenta-alejandro-robles-iniciativa-de-ley-para-garantizar-el-acceso-libre-y-gratuito-al-internet-en-mexico/ 

 

 

 

https://efekto10.com/presenta-alejandro-robles-iniciativa-de-ley-para-garantizar-el-acceso-libre-y-gratuito-al-internet-en-mexico/
https://efekto10.com/
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Impulsará Morena tipificar como tentativa de feminicidio 

ataques con ácido 

Morena impulsará en el Congreso de 

la Unión una iniciativa de reforma 

para tipificar como tentativa de 

feminicidio, los ataques con ácido y 

con agentes químicos. 

La propuesta plantea cárcel hasta 

por 30 años a los perpetradores de 

violencia ácida, se garanticen los 

tratamientos médicos a todas las 

víctimas, instancias federales 

trabajen de manera integral a favor 

de las víctimas y los tribunales 

trabajen con perspectiva de género. 

La saxofonista María Elena de los Ríos, quien fue atacada en 2019 con ácido por Juan Antonio Vera 

Carrizal, recaba firmas a través de la plataforma change.com -hasta ahora suman más de 46 mil- para 

que sea una ley federal y los congresos estatales homologuen en la materia. 

En conferencia de prensa en el senado, De los Ríos afirmó que es muy penoso que la reconozcan en 

todos lados, “pero pocos me escuchan”. ¡No más violencia ácida!, dijo. 

La senadora Citlalli Hernández resaltó que la iniciativa ha sido trabajada de la mano de las 

sobrevivientes de esos ataques y subrayó la intención de que se apruebe en el siguiente periodo 

ordinario de sesiones, que inicia en septiembre. 

Marisol Gassé, diputada, dijo que hasta marzo de este año, 39 mujeres han sido víctimas de ataques 

con ácido; en 2022, se registraron 105 casos con sustancias corrosivas, de los cuales únicamente se 

interpusieron 28 denuncias ante el ministerio público, según datos de la Fundación Carmen Sánchez. 

Exigió al Poder Judicial que no deje impunes a los agresores. “De nada sirve que hagamos leyes, que 

incluyamos tipos de violencias, si la corrupción del Poder Judicial dejará libre a los agresores o les 

concederá un amparo. O el colmo, les permitirá seguir el proceso en libertad, a pesar del riesgo de 

fuga”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/24/politica/impulsaran-morena-tipificar-como-

tentativa-de-homicidio-a-ataques-con-acido/?from=page&block=politica&opt=articlelink 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/24/politica/impulsaran-morena-tipificar-como-tentativa-de-homicidio-a-ataques-con-acido/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/05/24/politica/impulsaran-morena-tipificar-como-tentativa-de-homicidio-a-ataques-con-acido/?from=page&block=politica&opt=articlelink
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Presentan en la Cámara de Diputados el libro “Derechos 

políticos electorales de las personas LGBTIQ+” 

Durante la presentación del libro “Derechos políticos electorales de las personas LGBTIQ+” (Tirant Lo 

Blanch, 2023), la presidenta de la Comisión de Diversidad, Salma Luévano Luna (Morena), aseveró que 

se está trabajando y avanzando en una agenda en beneficio de esta comunidad. Apuntó que este 

texto, del cual el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña es uno de los autores, es una aportación muy importante 

para la lucha de la dignificación de la población LGBTIQ+. 

 

https://efekto10.com/presentan-en-la-camara-de-diputados-el-libro-derechos-politicos-electorales-de-las-personas-lgbtiq/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/presentan-en-la-camara-de-diputados-el-libro-derechos-politicos-electorales-de-las-personas-lgbtiq/
https://efekto10.com/
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Morena y aliados obtendrían mayoría en Diputados rumbo 

a 2024, revela encuesta 

Un 68% de los mexicanos considera que el partido del próximo Presidente debería tener mayoría en la 

Cámara de Diputados, puesto que sería lo mejor para el país, de acuerdo con la encuesta nacional más 

reciente de Buendía & Márquez publicada este lunes en EL UNIVERSAL. De este modo, y si las 

elecciones se llevaran a cabo al día de hoy, Morena y sus aliados podrían acercarse a dos tercios de los 

escaños en San Lázaro, con lo que alcanzarían fácilmente una mayoría calificada durante las votaciones 

en el pleno, la cual es necesaria, según el Sistema de Información Legislativa, para aprobar "reformas 

legales o asuntos trascendentes donde se requiera por su importancia un apoyo considerable del 

cuerpo que integra un Parlamento o Poder Legislativo". 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282501&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1 

 

 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=282501&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Priistas emprenderán acciones contra gobernador de Veracruz y 

senadores 'violentadores' 

Legisladores y legisladoras del PRI 

advirtieron que con la aprobación de la 

Ley 3 de 3 emprenderán acciones en 

contra de políticos como el gobernador 

de Veracruz, Cutiláhuac García, y el 

secretario de Gobierno de dicho estado, 

Eric Cisneros Burgos, por violencia 

política en contra de la ministra Norma 

Piña, así como en contra de senadores 

como el emecista Noé Castañón y el 

morenista Félix Salgado Macedonio. 

En conferencia de prensa en el Senado, la diputada federal Carolina Viggiano sostuvo que ante los 

actos de desprestigio e intimidación emprendidos por los funcionarios veracruzanos, emprenderán las 

medidas necesarias. “Esta campaña de desprestigio y de intimidación es un acto de violencia política 

que busca impedir a una mujer ejercer el cargo público, por lo que se tomarán las medidas necesarias. 

Vamos a apelar al Interés y vamos a citar como un grupo que si dañan a una nos afectan a todas. 

“A la ministra Norma Piña le hicieron una piñata que encendieron en el Zócalo, le hicieron un ataúd, 

¿cómo se pondrían los legisladores de la 4T si algo similar le hicieran al presidente o a cualquier 

hombre de las altas esferas de Morena?”, cuestionó. 

Señaló que en el caso del senador de Movimiento Ciudadano, Noé Castañón, ha desempeñado su 

cargo escudándose en el fuero, porque “ha ejercido durante mucho tiempo violencia vicaria”. 

Por ello, la diputada federal, Cynthia López Castro, les advirtió que de antemano deben saber que en 

adelante “no van a tener chamba”. “Desde aquí le decimos al senador Noé Castañón que se busque 

chamba, una vez con la sentencia en firme no podrá ocupar cargo de elección popular si es violentador, 

agresor. Nos vamos a ir duro, no es posible que sea un incongruente, senador de Movimiento 

Ciudadano, y que vengan a aquí a abanderar causas, vergüenza les debería decir que defienden 

mujeres, cuando tienen a un senador que agrede a sus familia. Le decimos a Movimiento que sean 

congruentes”, manifestó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/priistas-emprenderan-acciones-gobernador-veracruz-senadores-

violentadores-529668 

https://www.razon.com.mx/mexico/priistas-emprenderan-acciones-gobernador-veracruz-senadores-violentadores-529668
https://www.razon.com.mx/mexico/priistas-emprenderan-acciones-gobernador-veracruz-senadores-violentadores-529668
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En Coahuila, legislador pide prórrogas de pago en electricidad a 

empleados de AHMSA 

Ante la problemática que 

actualmente aqueja a los 

trabajadores de la empresa Altos 

Hornos de México (AHMSA) por 

la falta de pago de su salario 

desde meses atrás, Jericó 

Abramo Masso, diputado federal 

por el IV distrito electoral de 

Coahuila, exhortó que es 

necesario otorgar prórrogas de 

pagos en recibos de energía 

eléctrica para los empleados 

afectados. 

A la Comisión Permanente hizo 

un llamado para que el titular de 

la Comisión Federal de Electricidad (CFE) disponga de tal petición, como una posibilidad para mostrar 

que el gobierno federal mexicano es humanista cuando se presentan momentos difíciles para algunos 

sectores del país, en este caso habitantes de Monclova, Coahuila. 

El integrante del Grupo Parlamentario del PRI pidió que se conceda más tiempo a los trabajadores para 

que puedan pagar sus correspondientes recibos en cuanto se resuelva la problemática financiera de la 

empresa, que resulta de los principales del municipio. En su Punto de Acuerdo, el legislador expuso 

que, de acuerdo con testimonios de trabajadores de AHMSA, desde el pasado mes de febrero no 

reciben, en tiempo y forma, el salario semanal ni los obreros sindicalizados, ni los empleados de 

confianza. 

Dijo que el problema sigue vigente y con el nulo pago salarial, las necesidades y deudas de los 

empleados se acrecientan más. 

De acuerdo con datos de la página de la empresa, esta tiene registrados 19 mil trabajadores, lo que 

representa que la afectación por este incumplimiento salarial es para el 27.31 por ciento de los hogares 

de esta ciudad. 

https://www.milenio.com/estados/ahmsa-coahuila-legislador-pide-prorroga-pago-electricidad-

empleados 

https://www.milenio.com/estados/ahmsa-coahuila-legislador-pide-prorroga-pago-electricidad-empleados
https://www.milenio.com/estados/ahmsa-coahuila-legislador-pide-prorroga-pago-electricidad-empleados
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Llama diputado federal Jericó Abramo a prorrogar pagos 

de energía eléctrica a trabajadores, por crisis de AHMSA 

 
El diputado federal Jericó Abramo Masso presentó a la Comisión Permanente un exhorto para que el 

titular de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) disponga prórrogas para el pago de los recibos de 

energía eléctrica a los habitantes de la ciudad de Monclova, Coahuila, por la crisis económica que 

enfrentan derivado de la situación financiera que vive la empresa Altos Hornos de México (AHMSA), 

que es el motor económico de este municipio. El integrante del Grupo Parlamentario del PRI recordó 

que, en su cuarto informe de labores, el titular del Ejecutivo calificó al modelo de su gobierno como 

humanismo mexicano, por lo que externó que esta es una oportunidad para demostrarlo y conceder 

más tiempo a los trabajadores para que puedan pagar sus correspondientes recibos en cuanto se 

resuelva la problemática de la empresa. 

https://hojaderutadigital.mx/llama-diputado-federal-jerico-abramo-a-prorrogar-pagos-de-energia-electrica-a-trabajadores-por-

crisis-de-ahmsa/ 

https://hojaderutadigital.mx/llama-diputado-federal-jerico-abramo-a-prorrogar-pagos-de-energia-electrica-a-trabajadores-por-crisis-de-ahmsa/
https://hojaderutadigital.mx/llama-diputado-federal-jerico-abramo-a-prorrogar-pagos-de-energia-electrica-a-trabajadores-por-crisis-de-ahmsa/
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Entre agosto y septiembre oposición tendrá candidato, adelanta 

Alejandro Moreno 

Al advertir que no hay un método definido de selección, el presidente nacional del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Moreno, adelantó que será entre agosto y septiembre 

cuando la Alianza Va por México, tenga un candidato para la contienda presidencial de 2024. 

“El tiempo que tenemos es agosto y septiembre para tener un candidato, es lo que más hemos llegado 

a construir sin tener una definición clara”, declaró el también diputado federal. 

En conferencia de prensa, el líder priista dijo que la propuesta para seleccionar a su candidato tendrá 

que ser definida por todas las fuerzas políticas y la sociedad civil. 

Aclaró que aún no definen el método pero ya han comenzado a expresarse diversas propuestas. “No se 

ha definido, hay varias propuestas de los partidos pero tendremos que construir una propuesta entre 

todos”, declaró. 

Dijo que luego de haber escuchado a los aspirantes priistas, su partido también escuchará a los 

aspirantes de Acción Nacional, del PRD y de la sociedad civil, “ahí estamos y tenemos que iniciar con 

los procesos y mecanismos que tenemos que 

cumplir con los partidos”, señaló. 

Dijo que el PRI será facilitador para el método de 

selección, por lo que están a favor de las primarias, 

del voto con urnas, de las mediciones de encuestas, 

del colegio electoral y de la representatividad. 

Sobre su posible aspiración presidencial, Alejandro 

Moreno dejó en claro que no son los tiempos y que 

él está enfocado a organizar la Alianza y la elección 

del candidato.  

https://www.24-horas.mx/2023/05/24/entre-agosto-y-septiembre-oposicion-tendra-candidato-

adelanta-alejandro-moreno/ 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2023/05/24/entre-agosto-y-septiembre-oposicion-tendra-candidato-adelanta-alejandro-moreno/
https://www.24-horas.mx/2023/05/24/entre-agosto-y-septiembre-oposicion-tendra-candidato-adelanta-alejandro-moreno/
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Alejandro Moreno afirma que cualquiera de sus aspirantes 

presidenciables puede recabar más de un millón de firmas 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, presumió que cualquiera de los 

aspirantes presidenciables de su partido puede recabar más de un millón de firmas para 

ser candidato de la Coalición Va por México en 2024.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Moreno afirma que cualquiera de sus aspirantes presidenciables puede recabar más de un millón de firmas.mp4: 

OneDrive 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4732?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANRGBm_uSdVvcr8&ithint=video&e=jj7UeJ
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4732?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANRGBm_uSdVvcr8&ithint=video&e=jj7UeJ
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'Alito' Moreno afirma que no se ha 'destapado' para la 

candidatura presidencial 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, 

aclaró que todavía no se ha “destapado” para 

buscar la candidatura presidencial de la alianza 

Va por México, porque dijo que actualmente sólo 

funge como factor para fortalecer el vínculo con 

el PAN y el PRD para los comicios de 2024. 

En conferencia de prensa en el Senado, en el 

contexto de los trabajos de la Comisión 

Permanente, sostuvo que su partido está a favor de todos los métodos abiertos de selección del 

candidato presidencial: “primarias, votos con urnas, mediciones de encuestas, colegio electoral, el PRI 

va siempre a construir por un proceso abierto”, declaró. 

Acompañado por legisladores de su partido, comentó que así como se reunió con los aspirantes del 

tricolor a la presidencia, ahora también escucharán a aquellos perfiles del PAN, del PRD y de la 

sociedad civil. Subrayó que debe ser hacia agosto-septiembre cuando la alianza debe tener una 

definición clara sobre su candidato presidencial, por lo que ya tienen que alcanzar los consensos 

internos. 

“Para agosto-septiembre tener el candidato, esa es una propuesta, entonces tenemos que iniciar con 

los procesos y mecanismos que tenemos que cumplir al interior de los partidos, pero también el 

mecanismo legal, será una gran coalición, una coalición fuerte y potente y vamos a ir con el mejor 

cuadro”, afirmó. 

Sin embargo, al ser cuestionado sobre sus propias aspiraciones y cuándo formalizará su “destape” para 

la candidatura presidencial, el también diputado federal aclaró que aunque él ha surgido de procesos 

democráticos en su partido y resaltó su propia trayectoria política, por lo pronto está concentrado en 

los comicios de este año y en fortalecer la coalición. “Les dije es que eso siempre el PRI lo impulsa, yo 

vengo de un proceso democrático al interior del PRI, donde prácticamente alcanzamos dos millones de 

participación, entonces eso fue lo que compartí y sí que yo era el más votado de todos los que 

habíamos participado, que yo he sido ocho veces candidato, que he sido gobernador, pero al final del 

camino lo importante es que mi responsabilidad es la coalición, fortalecer un método, un mecanismo y 

el PRI siempre será facilitador y vamos a apoyar con convicción. 

https://www.razon.com.mx/mexico/alito-moreno-afirma-destapado-candidatura-presidencial-529662 

https://www.razon.com.mx/mexico/alito-moreno-afirma-destapado-candidatura-presidencial-529662
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Alejandro Moreno se destapa como candidato a la Presidencia 

en 2024 

Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, se destapó como posible candidato presidencial 

de la alianza Va por México en 2024, esto tras asegurar que él cuenta con 2 millones de 

votos, mismos que obtuvo en una elección interna del PRI, con lo que aseguró cumple con 

estos requisitos que publicó la coalición. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Moreno se destapa.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4735?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ALJbFSEIhQe0V7Y&ithint=video&e=Nr9aoZ
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Alejandro Moreno informó que Va por México analiza 

alternativas para elección de su candidato 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno informó que la coalición va por México 

analiza distintas alternativas para la elección de su candidato a la Presidencia de la 

República. Entre las propuestas está la recolección de un millón de firmas por parte de los 

aspirantes y la organización de elecciones primarias.  

 

Alejandro Moreno informó que alianza Va por México.mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mDjSlIkdmrGshMFR-2q345zxIQvuKUyD/view
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“Alito” se destapa 
 

Luego de que el dirigente del PAN, Marko Cortés fijó como uno de los requisitos para ser candidato 
presidencial en el 2024 de la coalición “Va por México”, tener un millón de firmas ciudadanas como 
mínimo, el dirigente priista, Alejandro Moreno alzó la mano y dijo que él ya cuenta con dos millones de 
votos obtenidos en una elección interna del tricolor. 
 
https://diariodechiapas.com/portada/alito-se-destapa/ 
 
 
 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/portada/alito-se-destapa/
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“Alito” Moreno se destapa como candidato a la 
presidencia de “Va por México” 

 
El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, ha levantado la mano como 
posible candidato presidencial de la coalición “Va por México” al afirmar que cuenta con dos millones 
de votos obtenidos en una elección interna del tricolor. Esta declaración se produce después de que el 
líder del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, estableciera como requisito mínimo para ser 
candidato presidencial en 2024 tener un millón de firmas ciudadanas. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/alito-moreno-se-destapa-como-candidato-
a-la-presidencia-de-va-por-mexico/831507/ 
 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/alito-moreno-se-destapa-como-candidato-a-la-presidencia-de-va-por-mexico/831507/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/alito-moreno-se-destapa-como-candidato-a-la-presidencia-de-va-por-mexico/831507/
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'Alito' Moreno alza la mano; busca candidatura de Va por 
México a la presidencia 

 
Alejandro Moreno Cárdenas, actual dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI)  alzó la mano; 
busca la candidatura de Va por México rumbo a la presidencial en 2024 y asegura contar con 2 millones 
de votos en una elección interna. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Alito-Moreno-alza-la-mano-busca-candidatura-de-Va-por-
Mexico-a-la-presidencia-20230524-0032.html 
 
 
 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Alito-Moreno-alza-la-mano-busca-candidatura-de-Va-por-Mexico-a-la-presidencia-20230524-0032.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Alito-Moreno-alza-la-mano-busca-candidatura-de-Va-por-Mexico-a-la-presidencia-20230524-0032.html
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Alejandro Moreno llama a MC a demostrar que no hacen el 

juego sucio de Morena 

El priista Alejandro Moreno llamó a Movimiento Ciudadano a demostrar que no le hace el 

juego sucio a Morena y pidió que el partido naranja exprese su apoyo a la alianza 

opositora en las elecciones del Estado de México y Coahuila. Moreno enfatizó que se 

dicen opositores, pero atacan al PRI, a él, al PAN, al PRD o la coalición opositora y los 

calificó como esbirros, lacayos, esquiroles de Morena.  

 

Alejandro Moreno llama a MC.mp3 - Google Drive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19DRwzPyh-ffu31bUHGMtnVqf_u85q9Jk/view
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PRI anuncia campaña contra MC; buscará que no voten 

por partido de Dante Delgado 

 

Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, anunció una campaña para que la ciudadanía no vote 

por Movimiento Ciudadano, lo cual se traduce en una respuesta de los priistas al llamado de MC para 

no apoyar al Revolucionario Institucional. Moreno se presentó en el Senado para ofrecer una 

conferencia de prensa en la que acusó de esquirol al partido de Dante Delgado. 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-anuncia-campana-mc-buscara-voten-partido 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-anuncia-campana-mc-buscara-voten-partido
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Alejandro Moreno acusa a Movimiento Ciudadano de ser 

esquiroles 

El día de ayer acompañado por diputados federales, el legislador y también dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, señaló a Movimiento Ciudadano por su campaña para 

dinamitar, dijo, la coalición Va por México, esto a quince días de las elecciones en 

Coahuila y el Estado de México. Desde San Lázaro, el líder priista acusó cercanía entre los 

líderes de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado y también la actual candidata de 

Morena a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez, por lo que calificó como 

esquiroles los mensajes lanzados desde ayer en redes sociales por los emecistas bajo esta 

campaña para llamar a no votar por el tricolor. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

aristegui-nota-alito-vs-mc_XQMqspex.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4728?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APLHy5hhTEwJiSs&ithint=video&e=7GsXvK
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Noroña aseguró que Norma Piña “no le llega 
ni a los zapatos” a AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido del Trabajo (PT) y aspirante a candidatura presidencial, Gerardo Fernández 
Noroña, se lanzó contra la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma 
Piña Hernández, por haber mandado supuestos mensajes de amenazas al presidente del Senado, 
Alejandro Armenta Mier. 

El diputado federal, en su participación en la Cámara baja, se pronunció a la reciente controversia de 
la presidenta Piña Hernández, la cual ha derivado en diversas peleas entre el oficialismo y los 
integrantes de los partidos de oposición. 

Luego de que la titular del Poder Judicial aceptara que el número que se había puesto en contacto 
con el presidente del Senado fuera de ella, una serie de críticas y señalamientos por parte de 
morenistas y aliados no tardaron en llegar. Tal fue el caso de Noroña, quien calificó estos actos 
como “vergonzosos”. 

El petista aseguró que la ministra presidenta ha utilizado el poder de su cargo para incursionar en 
acciones indecorosas y facciosas al, supuestamente, querer intimidar a otros funcionarios. 

Noroña aseguró que Norma Piña “no le llega ni a los zapatos” a AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/25/norona-aseguro-que-norma-pina-no-le-llega-ni-a-los-zapatos-a-amlo/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1684982164
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Habrá ampliación de recursos para vivienda social, solo si 

estados ponen la mitad 

La Comisión de Vivienda de la Cámara 

de Diputados destacó la decisión de 

la Comisión de Presupuesto del 

recinto, de impulsar una ampliación 

presupuestal en materia de 

construcción de vivienda social, para 

este mismo 2023. 

La presidenta del primer organismo 

parlamentario, Lilia Aguilar, indicó 

que las cantidades a destinar para el 

desarrollo de ese tipo de vivienda 

corresponderán a 480 millones de 

pesos aportados por la Federación y otros 480 millones de pesos que los estados beneficiarios pondrán 

de sus propios presupuestos vigentes. 

El requisito para participar y beneficiarse de la iniciativa, explicó la integrante de la bancada del Partido 

del Trabajo (PT), era que los gobernadores de las entidades interesadas enviaran una carta 

compromiso firmada por ellos, donde garantizarán que aportarían una cantidad igual a la que pondrá 

la Federación. 

“Logramos que el día de ayer la Comisión de Presupuesto aprobara una ampliación de presupuesto 

para el tema de vivienda social, hasta por un monto de 480 millones (…) en el tema de presupuesto 

federal que será coronado con otros 480 mil, 480 millones de pesos, que serán puestos por cada uno 

de los estados".  

Aguilar Gil precisó que las entidades que entregaron a tiempo la documentación y la promesa de sus 

respectivos mandatarios, de que aportarían la mitad de los recursos necesarios, fueron Michoacán, 

Yucatán, Nuevo León. 

También Chihuahua, Jalisco, Nayarit, Puebla, Oaxaca, Tamaulipas y Tabasco. 

La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Gina Campuzano, reclamó que pese al cumplimiento de 

condiciones, su estado, el de Durango, haya quedado fuera de la iniciativa.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/24/habra-ampliacion-de-recursos-para-vivienda-social-solo-

si-estados-ponen-la-mitad-593786.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/24/habra-ampliacion-de-recursos-para-vivienda-social-solo-si-estados-ponen-la-mitad-593786.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/24/habra-ampliacion-de-recursos-para-vivienda-social-solo-si-estados-ponen-la-mitad-593786.html
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Elecciones 2024. Estos son los nuevos destapes presidenciales 

Muchos han sido los perfiles políticos que se han sumado a la carrera por llegar a la silla presidencial. 

Tan solo de la oposición a Morena, más de 20 perfiles se han declarado aspirantes a ser sucesores del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. Algunos llevan tiempo pronunciando abiertamente sus 

intenciones, otros no tanto. 

Sin embargo, hay algunos personajes cuyos “destapes” han sido particularmente recientes y en 

algunos casos incluso sorpresivos: perfiles mediáticos, empresarios, ciudadanos, que arrastran un 

proceso penal o que forman parte de algún minipartido. Estos son los más recientes destapados rumbo 

a 2024. 

Pareciera broma, pero no lo es. Siguiendo los pasos de su padre para el proceso de 2018, el conductor 

Pedro Ferriz Hijar, recientemente se destapó como aspirante independiente a la Presidencia de la 

República rumbo a las elecciones de 2024. Así lo dio a conocer el hijo del periodista Pedro Ferriz de Con 

el pasado 15 de mayo a través de su cuenta de Twitter, en donde señaló que lo hace “por amor a 

México”. 

“¡Me destapo oficialmente como candidato a la Presidencia! Iré como candidato a la Presidencia, sin la 

ayuda de los partidos políticos. Por mi amor al pueblo de México. México tendrá un jefe del ejecutivo 

que merece. Honestidad, integridad, apoyo empresarial y cero corrupción serán las insignias de mi 

mandato”, expresó el periodista, a quien no le terminó de llover crítica. 

El coordinador de lo senadores del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Senado, Manuel 

Velasco, es el perfil que más recientemente se ha pronunciado por ser el candidato de su partido. El 

pasado 18 de mayo, aseguró que, en caso de que su partido participe, él sería la apuesta del PVEM en 

las próximas elecciones presidenciales de 2024. 

Sin embargo, se negó a decir si el Verde iría en alianza con Morena en 2024, es decir, si se postularía al 

interior de la encuesta interna del guinda como se tiene contemplado con el diputado Gerardo 

Fernández Noroña del Partido del Trabajo (PT), aunque adelantó que probablemente se refrendaría la 

alianza de su partido con el movimiento. 

https://politico.mx/elecciones-2024-estos-son-los-nuevos-destapes-presidenciables-para-2024 
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Avala Comisión reformas en materia de 
vivienda adecuada para personas con 

discapacidad 
 

Boletín No. 4457 

Avala Comisión reformas en materia de vivienda adecuada para personas con 

discapacidad 

La Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), aprobó, con 22 votos, el 

dictamen que reforma y adiciona los artículos 16, 19, 42, 71 de la Ley de Vivienda, en beneficio de 

personas con discapacidad. 

La promovente, diputada Bennelly Jocabeth Hernández Ruedas (Morena), propuso en el 

precepto 71 garantizar que en los proyectos a desarrollar se contemplen casas adecuadas para 

personas con discapacidad física y sensorial; que desde el diseño y en el proceso constructivo se 

incluyan elementos que faciliten el desplazamiento de estas personas.  

Los datos generados por el Sistema Nacional de Información e Indicadores de Vivienda 

establecido por esta Ley serán considerados por las dependencias de los diferentes niveles de 

gobierno para el cumplimiento de los objetivos de desarrollo de vivienda adecuada en el 

territorio nacional, agrega. 

La modificación al artículo 16 plantea expedir Normas Oficiales Mexicanas en materia de 

vivienda “adecuada”, considerando los procesos de “diseño”, así como promover “la accesibilidad 

y funcionalidad para personas con discapacidad”. 

Las adiciones a los artículos 19 y 42 refieren las acciones del Gobierno Federal orientadas a 

proteger y garantizar el derecho de las personas a disfrutar de una vivienda “adecuada”, 

principalmente de la población de menores ingresos o en situación de pobreza y 

“vulnerabilidad”. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 25/05/2023 LEGISLATIVO 

 

La diputada Aguilar Gil informó que el dictamen se remitirá a la Mesa Directiva para su 

programación legislativa. 
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INE ordena a MC bajar su spot ‘Con el PRI ni a la esquina 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral ordenó a Movimiento 

Ciudadano retirar el spot en el que afirma que el PRI tiene un pacto con Morena para las 

elecciones del 4 de junio en el Estado de México y Coahuila. El video difundido en redes 

sociales fue denunciado por el PRI, pues el partido encabezado por Alejandro Moreno 

consideró que de este promocional se desprende contenido para dañar su imagen y 

reputación. Sin embargo, consejeros, señalaron que el video en el que el diputado Salomón 

Chertorivski dice que ‘Con el PRI ni a la esquina’ podría contener mensajes calumniosos e 

infracciones relacionados con las contiendas en curso en el Estado de México y Coahuila.  

 

 

 

 

 

 

 

 

INE ordena a MC bajar su spot ‘Con el PRI ni a la esquina’.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4747?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOv2ifgabzhob-A&ithint=video&e=38nxpj
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INE ordena a Movimiento Ciudadano 
bajar su spot ‘Con el PRI ni a la esquina’ 

 

 

 

 

 

 

 

Por ser presuntamente calumnioso, la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional 
Electoral (INE) ordenó a Movimiento Ciudadano (MC) retirar el spot en el que afirma que el PRI tiene 
un pacto con Morena para las elecciones del 4 de junio en el Estado de México y Coahuila. 

El video difundido en redes sociales fue denunciado por el PRI, pues el partido encabezado por 

Alejandro Moreno consideró que de este promocional se desprende contenido calumnioso para dañar 

su imagen y reputación. 

Aunque el proyecto proponía declarar improcedente la medida cautelar solicitada, ya que un análisis al 

spot consideró que no hay elementos constitutivos de calumnias, pues las expresiones y elementos 

visuales de aparecen no implican la imputación de un hecho o delito falso, sino que es una postura 

crítica de MC. 

Sin embargo, dos de los tres consejeros que conforman la Comisión, Rita Bell López y Jorge Montaño, 

señalaron que el video en el que el diputado Salomón Chertorivski dice que “con el PRI ni a la esquina” 

podría contener mensajes calumniosos e infracciones relacionados con las contiendas en curso en el 

Estado de México y Coahuila. 

INE ordena a Movimiento Ciudadano bajar su spot 'Con el PRI ni a la esquina' (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/ine-ordena-a-movimiento-ciudadano-bajar-su-spot-con-el-pri-ni-a-la-esquina/
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Entrevista / Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 
Nosotros lo venimos diciendo de tiempo atrás, el PRI se alió con Morena desde hace 

mucho tiempo, han ganado más embajadas que gubernaturas; en el Congreso han votado 

las reformas más nocivas con Morena, están en primera instancia cuidando su dirigencia, 

cuidando su impunidad y no les interesa realmente generar una verdadera oposición para 

el país. Por eso nosotros creemos que ya vamos tarde en que se quite la venda para que 

nos demos cuenta que lo que queda de aquí al 24 requiere de una alternativa diferente, si 

seguimos en la idea de que con el PRI en la oposición es la única forma de realmente ser 

exitosos en el 24, tener una posibilidad, estamos equivocados”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Entrevista Salomón Chertoriviski 240523.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4729?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AFGKrZDQ2afw5lI&ithint=video&e=nt47U9




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

25/05/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Matan a periodista en Tehuacán, Puebla 
 

Diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) condenaron el asesinato del Marco 
Aurelio Ramírez Hernández. 
“La violencia persistente hacia la prensa en nuestro país es inaceptable y atenta contra la 
#LibertadDeExpresión”, subrayaron y lamentaron los legisladores, en su Twitter @GPPRDmx. 
 
https://www.24-horas.mx/2023/05/24/matan-a-periodista-en-tehuacan-puebla/ 
 
 
 
 
 

https://www.24-horas.mx/2023/05/24/matan-a-periodista-en-tehuacan-puebla/
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Imparten curso sobre “Sistema de pesos y 
contrapesos. Aproximación a la función de 

control de la Cámara de Diputados” 
 

Comprender e identificar el control político a través de las actividades 
parlamentarias, el objetivo 

Boletín No. 4460 

Imparten curso sobre “Sistema de pesos y contrapesos. Aproximación a la función de control de la Cámara de 

Diputados” 

• Comprender e identificar el control político a través de las actividades parlamentarias, el objetivo  

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), que dirige la maestra Hasuba Villa Bedolla, a través de las 

secretarías General y de Servicios Parlamentarios, impartió el curso “Sistema de pesos y contrapesos. Aproximación a la 

función de control de la Cámara de Diputados”. 

La finalidad es comprender e identificar el control político que se ejerce a través de las actividades parlamentarias, cuyo 

objeto es la fiscalización normativa y la no normativa del gobierno. 

Al iniciar el curso de manera virtual, la maestra Ana Gabriela Núñez Pérez, directora de Estudios de Desarrollo Regional 

del CESOP, afirmó que los pesos y contrapesos se implementan mediante mecanismos institucionales y políticos.  

Destacó que los controles denotan la capacidad o facultad de un poder o función estatal para fiscalizar, vigilar o 

inspeccionar lo que llevan a cabo los otros poderes, mientras que los equilibrios aluden a las prerrogativas que tiene uno 

de los poderes para limitar la acción de otro y mantener así un equilibrio entre ellos. 

En tanto, agregó, en los mecanismos de pesos y contrapesos se encuentra la separación de poderes, los sistemas 

electorales, la independencia judicial, frenos y contrapesos legislativos, libertad política, de prensa y control 

parlamentario. 
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Los mecanismos normativos de control se refieren a la supervisión de la legalidad, como auditoría y fiscalización, 

comisiones de investigación, procedimientos de revisión y apelación, responsabilidad ministerial, órganos de control y 

supervisión, protección de denunciantes y juicio político. Subrayó que la meta no son los pesos y contrapesos, sino 

alejarse de lo que representa la frase “el Estado soy yo”. 

Por su parte, el maestro Rosalío Rangel, director de Ingreso de Gasto del CESOP, al hablar de la “Función de Control de 

la Cámara de Diputados en sus aspectos presupuestarios”, enfatizó que la actividad del Legislativo no solamente se 

circunscribe al aspecto presupuestario, sino al ámbito económico. 

Aclaró que la política económica es resultante de una distribución específica del poder político, pero esta intervención del 

Estado en la economía no es sino la derivación de un proceso de negociación y de acuerdos entre las diversas fuerzas 

políticas que establecen arreglos institucionales para definir una política económica determinada. 

A su vez, el doctor Marcial Manuel Cruz Vázquez, director de Estudios Jurídicos del Centro de Estudios de Derecho e 

Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), abordó el tema “Función de Control de la Cámara de Diputados en sus Aspectos 

Normativos”. 

Destacó que la función de control actualmente es un tema de coyuntura, de urgente reflexión y propuestas, por lo que está 

aconteciendo a nivel nacional, toda vez que tiene un fundamento eminentemente democrático.  

Los principios que rigen al derecho constitucional son diversos a los del derecho parlamentario y desde aquí se puede 

analizar la organización, funcionamiento y prerrogativas que integran estas sedes democrático legislativas. 

Señaló que el fondo del debate se ha dejado de lado en favor de la forma, por lo que es necesario generar un orden de 

ideas. En primer lugar, debe tenerse en cuenta la ideología y el interés de quiénes estarían contra la democratización del 

Poder Judicial, advertir su pertenencia de grupo que, como todo grupo de poder, suele perpetrarse y apropiarse del 

beneficio que otorgan las instituciones públicas. 

El control que ejerce el Congreso se clasifica en control legislativo, presupuestal y político. El primero se caracteriza por 

la emisión de normas de carácter imperativo, abstracto, general, impersonal, que tienen como objeto regular la ejecución 

de los planes y programas, así como hacer más transparente el uso de los recursos públicos. 

El control presupuestal se relaciona con dos grandes momentos: la aprobación del decreto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación y la validación de la Cuenta Pública, ambos ejercidos por la Cámara de Diputados.  

Finalmente, el control político tiene que ver con el uso, destino y fiscalización de los recursos públicos, por lo que la 

Cámara de Diputados se apoya en la Auditoría Superior de la Federación o en la comparecencia de algún funcionario para 

que rinda cuentas. 
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Explosión por toma clandestina en Polotitlán, Edomex; 

reportan 7 heridos 

La tarde de este miércoles se registró una explosión e incendio por una presunta toma clandestina en 

un gasoducto de Pemex, LPG 14” Santa Ana Nuevo-Palmillas, en el municipio de Polotitlán, en la región 

norte del Estado de México, donde el saldo preliminar es de al menos siete personas lesionadas. Los 

primeros reportes informan que la explosión se originó en el terreno de un predio lo que provocó que 

las llamas superaran los 20 metros de altura y una columna de humo superior a los 40 metros, visibles 

desde varios kilómetros a la redonda. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/explosion-gasoducto-deja-heridos-polotitlan-edomex 

 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/explosion-gasoducto-deja-heridos-polotitlan-edomex
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Dice Samuel que le pagaron gira 
 

Al iniciar su regreso a Nuevo León luego de 10 días en Asia, el Gobernador Samuel García aseguró en un 
video que su traslado y estancia en Corea del Sur fue pagada por el Gobierno de ese País. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/di
ce-samuel-que-le-pagaron-gira/ar2610242 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/dice-samuel-que-le-pagaron-gira/ar2610242
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/dice-samuel-que-le-pagaron-gira/ar2610242
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Identifican vehículo de captores de familiar del 
Gobernador de Zacatecas 

 
Al cumplirse 72 horas de la privación ilegal de la libertad de un familiar del gobernador de Zacatecas, 
David Monreal Ávila, la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGJE) ya sigue una línea de investigación 
luego de que fue posible identificar el vehículo utilizado por los presuntos delincuentes. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/identifican-vehiculo-de-captores-de-familiar-del-
gobernador-de-zacatecas-10112876.html 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/identifican-vehiculo-de-captores-de-familiar-del-gobernador-de-zacatecas-10112876.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/identifican-vehiculo-de-captores-de-familiar-del-gobernador-de-zacatecas-10112876.html
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Eventual desalojo en el Popocatépetl llevaría 12 horas: PC 

Estatal 

En caso de una eventual emergencia derivada de la creciente actividad del volcán Popocatépetl, las 

autoridades tardarían hasta 12 horas en evacuar a las 11 mil personas que habitan en las seis 

comunidades inmediatas al coloso, precisó el coordinador estatal de Protección Civil, Catarino Miranda 

San Román. 

 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/eventual-desalojo-en-el-popocatepetl-llevaria-12-horas-pc-estatal-10113838.html 
 
 
 
 

 
 
 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/eventual-desalojo-en-el-popocatepetl-llevaria-12-horas-pc-estatal-10113838.html
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¡Luego de 10 horas! Confirma Pemex cuatro lesionados 
tras incendio en Refinería en Minatitlán  

 
A través de un comunicado en Twitter, Petróleos Mexicanos, después de 10 horas del incendio ocurrido 
la noche de ayer en la planta U-100, de la refinería Lázaro Cárdenas del Río en Minatitlán, dio su versión 
de los hechos. Pemex aseguró que controló las llamas y que la producción de la refinería no se vio 
afectada, además confirmó que dicho incidente provocó lesiones a 4 trabajadores. 
 
https://diariodelistmo.com/regional/tras-10-horas-pemex-habla-sobre-incendio-refineria-de-
mina/50377655 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://diariodelistmo.com/regional/tras-10-horas-pemex-habla-sobre-incendio-refineria-de-mina/50377655
https://diariodelistmo.com/regional/tras-10-horas-pemex-habla-sobre-incendio-refineria-de-mina/50377655
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Marko Cortés anuncia los filtros que deberán pasar los aspirantes a la candidatura presidencial 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, anunció el primer filtro por el que deberán pasar los 

aspirantes a la candidatura presidencial de la coalición Va por México. Los requisitos serían ser políticos 

competitivos, tener un mínimo de conocimiento social, también un mínimo de intención de voto y 

respaldo social de al menos el 1% del padrón electoral en 17 entidades del país, equivalente a 1 millón 

de firmas. [TELEVISA] 
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Coalición Va por México comienza a fijar requisitos para aspirantes presidenciales 

Los miembros de la coalición Va por México comenzaron a fijar los requisitos que deben cumplir sus 

aspirantes a la presidencia rumbo al 2024, entre los que destacan conocimiento social, intención de 

voto y respaldo social. Para este último punto, el respaldo social, los candidatos deberán reunir un 

millón de firmas ciudadanas para garantizar un perfil competitivo. [HERALDO TELEVISIÓN] 
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PAN y PRI piden un millón de firmas para ser aspirante presidencial 

Los presidentes de los partidos PAN y PRI hablaron sobre las elecciones en 2024 y los posibles detalles 

para ser candidato a la Presidencia. Están hablando de que van a solicitar que los aspirantes 

presidenciables junten firmas para tener el respaldo en cuando menos 17 entidades y que demuestren 

con ello reconocimiento social que tienen y la posible intención de votos. [MILENIO TV] 
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Pinta en barda causa conflicto entre Movimiento Ciudadano y el PRI 

En menos de 24 horas una barda ubicada en la avenida Patriotismo y Benjamín Gil en la alcaldía 

Cuauhtémoc, fue campo de batalla entre Movimiento Ciudadano que busca pintar en ella propaganda 

contra el PRI y autoridades de la alcaldía que quieren impedirlo. El martes por la mañana la alcaldesa 

informó el primer borrado de la barda, por la tarde el Partido Naranja pintó por segunda ocasión la 

barda con un mensaje extra ‘Con el PRI ni a la esquina, con Morena tampoco’, pero momentos después 

el secretario General Juan Zavala informó que personal de la alcaldía Cuauhtémoc despintó 

nuevamente su mensaje. Ante esto el presidente de Movimiento Ciudadano en la capital, Royfid 

Torres, aseguró que pintarán las veces que sea necesario la barda y denunciarán los hechos. [MILENIO 

TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4741?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AI1UqyNKlD23HJs&ithint=video&e=MSbidz
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4741?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AI1UqyNKlD23HJs&ithint=video&e=MSbidz
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Prudencia, oficio y bagaje, reiteramos, atributos de un actor político en la clase política de oposición 

en nuestro país: Santiago Creel Miranda. 

Aspirante a la candidatura presidencial en el PAN y, posteriormente, cual perfila, buscar el mismo 

objetivo en PRI-PRD, y de esa manera, hacer campaña electoral para rescatar a México del rumbo 

que lleva la nación, en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

“#RescatemosMéxico”, propaganda creelista, para el 2024. 

Ayer, en el contexto de sesión semanal que lleva a cabo Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, que preside el senador de Morena, Alejandro Armenta Mier y, él, en su carácter de 

vicepresidente, ofreció entrevista, como, posteriormente, facilitó en un evento al que acudió, en las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Sobre el legislador de oposición, pareciera que empiezan a echarle montón, fuego amigo, 

dedicatorias, y avisan que si quiere ser el candidato, tendría que cubrir requisitos, cuando saben 

que es el más idóneo en el bloque opositor, para la candidatura presidencial. 

El PAN, hay que decirlo, es el partido en la oposición, que más simpatizantes tiene y su credibilidad, 

no está en duda, como no lo pueden demostrar en el PRI, donde juntan “liderazgos” que, sin pena 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: AMLO-MORENA Y “CORCHOLATAS”, LOS ADVERSARIOS EN 2024; MONREAL: DESPUÉS 

DEL 4 DE JUNIO, PROCESO INTERNO EN MORENA 
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ni vergüenza alguna, ¡cínicos!, los Murat, entregaron la plaza en Oaxaca, para evitar cárcel por 

presuntas anomalías en el ejercicio de recursos públicos en el Infonavit y en el gobierno que presidió 

Alejandro, el vástago de José, quien también gobernó la tierra del prócer, Benito Juárez. 

El partido político que ya tuvo la Presidencia con Vicente Fox y Felipe Calderón, es la fuerza de la 

oposición en el proceso electoral del Estado de México y Coahuila, con el PRI-PRD. 

Hasta el momento, el panista más posicionado entre los electores mexicanos, para considerarlo 

precandidato y luego candidato del partido a la Presidencia, es el presidente en mesa directiva de 

los diputados. 

El ex secretario de Gobernación con Vicente Fox, no pierde la brújula, no incurre en el juego de la 

sucesión presidencial, arbitraria, leguleya, del todos unidos contra Creel, como tampoco se muestra 

en ambición, avaricia y codicia desmedida, en ser candidato del bloque opositor, al costo que sea. 

En el umbral de la disputa por la candidatura en la oposición, el diputado observa lo que es prioridad 

en esa postulación, en los paridos que integran la coalición, “Va por México”. 

Elude si para postular un candidato a un cargo de elección popular en el PAN, el aspirante debe 

presentar millonaria firmas para acreditar que es idóneo, cuando señala que, el asunto, es otro: 

-“Que el método sea un método equitativo para todas y todos los aspirantes, ¡claro!, con ciertos 

requisitos, porque si no, pues esto sería, digamos, una lista inacabable, pero que razonablemente 

sean los que puedan seguir como precandidatos y, eventualmente, como candidatas o candidatos”. 

-“Entones, para mí, lo que es fundamental es, en primer lugar, el consenso entre los partidos 

políticos y la sociedad. En segundo lugar, que las reglas sean parejas y que exista una cancha 

equilibrada para todos quienes quieran competir”, prioriza. 

-“Y ya, una vez que esté diseñado el proceso que nos permita poder recorrer el país, tener los 

debates y, eventualmente, hacer las valuaciones, las mediciones a que haya lugar y que sean 
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necesarias y que, además, este proceso sea totalmente transparente; cada eslabón, cada eslabón 

de la cadena del proceso que pueda ser verificable por la sociedad, de tal manera que se pongan las 

cartas en la mesa y que la cancha auténticamente esté pareja”. 

Enseguida, pondera unidad en el PAN y PRI-PRD, para llegar al poder: 

-“Para mí, lo que es fundamental es la unidad, que podamos hacer esto con los contrastes que sean 

convenientes, eventualmente con los debates una vez que estén normados, pero que todos 

pensemos que somos parte de un equipo y que ese equipo debe de buscar consolidar la unidad y 

que, por otra parte, el consenso, es la base”. 

-“¿Qué quiero?”, cuestiona. 

-“Que exista un consenso amplio, para que quien represente a la coalición Va por México, sea un 

representante, mujer u hombre, legítimo, que tenga esa legitimidad”, responde asimismo. 

-“Y, por otra para, una vez que se logre ese consenso, como quieran quiero yo, en tanto se logre el 

consenso”, ofrece. 

Al igual que el senador Ricardo Monreal Ávila en Morena, el diputado Creel Miranda, urge reglas 

para el proceso interno de selección del candidato presidencial, en el bloque opositor: 

-“Yo lo que creo es que deben de emitirse las reglas cuanto antes, ya lo dije yo en distintas ocasiones. 

Para mí, es fundamental que ya se establezcan las reglas para que no existan especulaciones ni que 

sean debate las reglas”. 

-“Las reglas no deben se debate. Debate debe ser el proyecto que tiene cada una de las candidatas 

y candidatos o precandidatas o precandidatos. Eso es lo que debe de ser los contrastes, no las reglas. 

Las reglas deben de construirse de tal manera que nos permitan a todos competir en condiciones 

de equidad”. 
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Creel, observa a los promotores de requisitos leguleyos para otorgar candidaturas, que lo 

importante, es que el resultado final, sea un resultado que le dé fuerza al candidato o a la candidata 

de la coalición “y hay que recordar una cosa que, para mí, es fundamental”: 

-“El verdadero adversario, está afuera de la alianza, Va por México”. 

Enseguida, sin nombrarlos, hace alusión a Andrés Manuel López Obrador, el partido que, su visión 

política creó, Morena y aspirantes a candidatura presidencial: Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo 

Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández y el senador, Ricardo Monreal Ávila. 

Tajante, Creel Miranda, perfila el rival durante la contienda electoral 2024: 

-“El verdadero adversario es Morena, sus corcholatas y la manera cómo han gobernado y cómo le 

han restado bienestar al país”. 

Luego de citar al adversario, al contrario del PAN-PRI-PRD en elección presidencial y la fórmula para 

encarar a Morena y sus candidatos, enfatiza: 

-“Ahí, es donde nos debemos de centrar todos porque los votos los vamos a tener, precisamente, 

porque somos distintos y porque queremos un cambio y gobernar de manera diferente el país”. 

Alude al Movimiento Ciudadano que dirige el senador Dante Delgado Rannauro, sin críticas, pero 

con una observación: 

-“Yo pienso de una manera distinta, pienso que un frente amplio que represente a toda la oposición, 

sería lo mejor, pero pues esto no es algo que dependa de uno, depende de la voluntad de otros y 

hay que ser respetuosos con esa voluntad”. 

En el lado contrario, senador Ricardo Monreal, define que los aspirantes a candidatura presidencial, 

esperan concluir el proceso electoral del primer domingo de junio siguiente en Coahuila y Estado de 

México, “para iniciar los preparativos del proceso interno de renovación y de mecanismos de 

selección de candidatos a Presidente de la República”. 
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Bagaje, oficio, prudencia, en el político de Zacatecas, cuando evita hablar más de la candidatura 

presidencial en Morena, hasta que pase el proceso electoral en esos dos estados de la República: 

-“No quiero contribuir a ruido innecesario o a actitudes de confrontación por lo del procedimiento 

y la convocatoria, cuando tenemos enfrente dos procesos que requerimos de unidad todos y que 

nada se pierde con un poco de recato, de aquí el 5 de junio”. 

-“Y cualquier declaración contraria a la unidad, puede afectar las elecciones”. 

Alude el proceso electoral en la tierra de los Moreira, y la división que prevalece entre Morena y sus 

“carnales”: 

-“Y el senador Armando Guadiana (candidato de Morena al gobierno de Coahuila), en donde deseo 

que pueda todavía lograrse la unidad de las izquierdas y que el Verde y el PT, pudieran lograr un 

acuerdo con Morena y caminar juntos esta última etapa que ya es difícil por lo avanzado, pero que 

no hay que dejar de insistir hasta el final”. 

Durante su participación en la Convención Nacional del Verde, Monreal, invitado a ser uno de los 

ponentes en el tema, “Vida de Calidad para todos los mexicanos”, delineó: 

-“Un partido moderno es aquel que se precia de ser tolerante, que escucha a todos; aquel que no 

acepta imposición de nadie. Yo creo que México necesita un proceso de reconciliación, podemos 

llegar al mismo puerto, podemos llevar nuestro proyecto al miso destino. Podemos proponernos el 

miso fin, mejor país, más justo, más libre”. 

En pasarela de presidenciables en Morena y, ¡obvio!, en el Verde, el político de Zacatecas, lució 

camisa blanca, corbata a rayas, sin el saco, como orador:  

-“Yo sí creo en la reconciliación. Y creo que lo podemos lograr. Y que unidos en lo fundamental, el 

país podrá crecer mucho mejor. México necesita de renovación de sus liderazgos. Yo reconozco que 
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el grupo parlamentario del Verde es  muy perseverante, muy trabajador y muy responsable en su 

trabajo legislativo. El partido Verde es indispensable en la alianza”. 

Escenario de presidenciables en Morena, PAN, entre otros suspirantes más. 

Ambos, de bagaje, oficio, sensibilidad. 

Con tropezones en su trayectoria, pero llegan a la meta que buscan, 

Ellos, en el 2024, una vez más, tienen en la mira, desde sus respectivos partidos políticos y coalición 

electoral, Presidencia de la República. 

-“Les voy a ganar”, dice el senador de Zacatecas y coordinador de Morena. 

-“Quiero ser el candidato del PAN y después buscar el apoyo del PRI-PRD”, perfila el presidente de 

la mesa directiva en Cámara de Diputados.  

Sus propuestas, la reconciliación del país y rescatar a México. 

¡Qué tal! 

EN EL CHACALEO 

Ayer, Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado que funciona durante 

receso legislativo mayo-agosto, realizó declaratoria de aprobación de reforma a los artículos 38 y 

102 de nuestra Ley de leyes, la cual, coloquialmente se conoce como “Ley 3 de 3”, contra violencia 

familiar, luego que 23 Congresos locales, aprobaron el Decreto… El presidente de la Permanente, 

Alejandro Armenta Mier, hizo la declaratoria, posteriormente, el documento se remitió al Diario 

Oficial de la Federación, para su publicación… En la misma sesión, la Permanente declaró 

constitucional la reforma sobre edad mínima para ocupar cargo público, a los artículos 55 y 91 de 

nuestro Código Supremo, en esa materia… En mesa directiva, se recibieron 19 notificaciones de igual 

número de Legislaturas estatales, en el sentido de aprobación al Decreto correspondiente… La 

reforma, establece en el artículo 55, que para ser diputado se requiere tener 18 años cumplidos el 
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día de la elección y en el artículo 91, obliga que para ser secretario de Estado, se requiere ser 

ciudadano mexicano por nacimiento, estar en ejercicio de sus derechos y tener 25 años al día de su 

nombramiento… Puyante, intervención en este asunto en tribuna de la Permanente, hizo diputada 

del PAN, Krishna Karina Romero Velázquez -Tlalnepantla primero-, cuando celebró aprobación de 

la iniciativa. Sin embargo -cuestionó-, de qué sirve involucrar a temprana edad a las y los jóvenes 

en la vida pública, si al mismo tiempo, “se les da la espalda, al acatar instrucciones para desaparecer 

el Instituto Mexicano de la Juventud; con ello, se le da la espalda a más de 31 millones de jóvenes 

mexicanos… Acusó que para el gobierno federal, los jóvenes, no son un sector prioridad. “No 

corremos con la misma suerte que las obras favoridas o faraónicas del gobierno; nos visualizan como 

un voto clientelar y se deja a los jóvenes sin un organismo capaz de impulsar y promover nuestro 

desarrollo integral. Necesitamos que se nos proteja y necesitamos justicia”. ¡Zas!... Senadores y 

diputados miembros en la Comisión Permanente, guardaron minuto de silencio en memoria de Luis 

Walton Aburto, ex senador de la República, en LX y LXI Legislaturas, quien falleció el pasado 20 de 

este mes. .. El diputado petista, Gerardo Fernández Noroña, externó solidaridad a su familia y 

amigos del que fue ex dirigente nacional del MC… El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinado 

parlamentario del MC, reconoció el trabajo de Luis Walton en el MC: “Gracias a lo que hizo, hoy, 

muchas y muchos podemos estar aquí”…  El senador Alejandro Armenta Mier, confirmó que 

atenderá recomendación del Presidente, para evitar que la controversia que generó mensajes que 

recibió de la ministro presidenta en la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, trascienda a otra esfera… 

Cortesía entre los Poderes y prudencia, obligan… Luto, en el mundo de la música: muere la diva del 

Rock, Tina Turner, simplemente la mejor… Sus videos, creatividad musical, personalidad e imagen, 

perduran por siempre en la memoria de sus fans y admiradores en todo el planeta… Que en paz 

descanse. ¡Gracias, señora Tina Turner!, por su legado en ese maravilloso arte del Rock… Nuestro 

correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE REUNE CON GOBERNADORES DE MORENA  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, se reunió con gobernadores de Morena y parte de su gabinete en Palacio Nacional, así como 

con los delegados de los programas de Bienestar con la finalidad de revisar avances en los programas sociales. Acudieron a la reunión la jefa 

de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; las gobernadoras de Campeche, Layda Sansores; de Baja California, Marina del 

Pilar; y los gobernadores de Sinaloa; Rubén Rocha Moya, de Tamaulipas, Américo Villarreal; de Baja California Sur, Víctor Manuel Castro 

Cosío, Ricardo Gallardo, gobernador de San Luis Potosí y Salomón Jara, de Oaxaca. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López y 

Rosa Icela Rodríguez, titular de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), estuvieron también presentes. López Obrador informo que el 

objetivo de la reunión fue para tratar varios asuntos prioritarios para beneficio y protección de la gente. Por otra parte Lopez Obrador informó 

que siguen las negociaciones para rescatar el tramo ferroviario de Medias Aguas a Coatzacoalcos, aproximadamente 120 kilómetros de vía que 

conecta el Istmo de Tehuantepec, y que se espera llegar pronto a un acuerdo no monetario con Grupo México. Se va a llegar a un acuerdo, 

espero, pero no es de dinero, es permiso de paso y revisión de concesiones sobre las mismas vías que están en poder de Grupo México. Lo 

importante, el fondo, es que la concesión se recupera, se rescata, vuelve a ser de la nación. López Obrador mostró cómo se privatizaron las 

vías férreas durante el sexenio de Ernesto Zedillo y se entregaron prácticamente todas las vías a dos empresas privadas, una de ellas Grupo 

México. Con el actual acuerdo que se busca alcanzar con la empresa para recuperar el tramo de Medias Aguas a Coatzacoalcos, se buscará 

reestructurar sus concesiones en el resto de las vías férreas de Grupo México en el país y llegar a un acuerdo para que los trenes de esta 

compañía puedan tener derecho de paso en los tramos propiedad del Gobierno federal, pagando una cuota. Revisar, si es posible, si tienen una 

concesión que está por vencerse, ampliárselas. Hablaron primero de 9 mil 500 millones de pesos y eso no se puede. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; CERRAMOS LAS PUERTAS A VIOLENTADORES Y DEUDORES ALIMENTARIOS CON LA “LEY 3 DE 3” 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, expresó que a través de la declaratoria constitucional de la 

“Ley 3 de 3”, en materia de suspensión de derechos para ocupar cualquier empleo, cargo o comisión en el servicio público, se cierran, por fin, 

las puertas a violentadores y deudores alimentarios. Lo prometido es deuda. Después de que en la Cámara de Diputados aprobamos la 3 de 3, 

con la participación de todos los partidos políticos, hoy hemos dado un paso muy importante y significativo con la declaratoria formal y emotiva 

de esta ley. Expresó que, de esta manera, ningún deudor alimentario que es desobligado del deber con los hijos, podrá ocupar algún cargo de 

elección popular, ni podrá desempeñarse como funcionario público. Del mismo modo, manifestó, tampoco podrán hacerlo todos los que han sido 

o tienen sentencia firme como agresores de una mujer. Se acabó, por fin se acabó. Hemos dado un paso adelante garantizando la paridad, la 

igualdad y ahora le cerramos la puerta a violentadores y deudores alimentarios. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; PIDE MANTENER UNIDAD EN LA ALIANZA CON MORENA Y EL PARTIDO DEL TRABAJO 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, en la Convención Nacional Repensando el Futuro en Verde, 

organizada por el PVEM, llamó a mantener la unidad en la alianza con Morena y el Partido del Trabajo (PT), ya que de lo contrario se pondría en 

riesgo la elección presidencial. Monreal expresó su respaldo a la posición del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, quien les ofreció 

nuevamente al PVEM y al PT declinar por el partido guinda y ofreció un gobierno tripartita. En su participación ante los integrantes del Verde, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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dijo que no es momento de diferir dichos conflictos y desencuentros. Tenemos que estar juntos porque se pone en riesgo la elección presidencial. 

Yo sí creo que no es una suma aritmética, cuántos votos trae el Verde, cuantos el PT y cuántos Morena y sumamos, es más allá de eso, y yo sí 

percibo que el partido Verde es indispensable en la alianza. Lo que conviene en este momento, es la unidad. La dirigente nacional del Verde, 

Karen Castrejón, confió que muy pronto se reúna con el dirigente de Morena, Mario Delgado. Hoy seguimos en buenos términos y en una 

alianza, y yo creo que pronto platicaremos. Asimismo dejó en claro que el candidato del PVEM en Coahuila no declinará. Aseguró que por parte 

de Morena no ha habido una invitación oficial para reunirse salvo por las declaraciones que ha hecho el dirigente morenista, pero reconoció que 

tampoco han buscado a la dirigencia morenista para hablar del tema de Coahuila. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; COMISIÓN PERMANENTE DECLARA APROBADA LA LLAMADA “LEY 3 DE 3 CONTRA LA 

VIOLENCIA” 

 

El presidente de la Mesa Directiva, senador Alejandro Armenta Mier, dijo: A efecto de dar cumplimiento a lo que establece el artículo 135 la 

Constitución Política, y una vez que se han computado los votos aprobatorios por la mayoría de las legislaturas de los estados y de la Ciudad de 

México, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión declara aprobado el decreto que reforma los artículos 38 y 102 de la Constitución 

Política, en materia de suspensión de derechos para ocupar cargo, empleo o comisión del servicio público. Previamente, la secretaría de la Mesa 

Directiva informó que se recibieron 23 votos aprobatorios de las legislaturas de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Coahuila de 

Zaragoza, Colima, Chiapas, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, Estado de México, Morelos, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, 

Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Yucatán, Zacatecas y de la Ciudad de México. La reforma establece que se 

suspenden los derechos o prerrogativas de los ciudadanos al tener sentencia firme por la comisión intencional de delitos contra la vida y la 

integridad corporal, contra la libertad y seguridad sexuales, el normal desarrollo psicosexual, por violencia familiar, familiar equiparada o 

doméstica y violación a la intimidad sexual y violencia política contra las mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades y tipos. 

Asimismo, por ser declarada persona deudora alimentaria morosa. En esos supuestos, la persona no podrá ser registrada como candidata a 

cualquier cargo de elección popular, ni ser nombrada para algún empleo, cargo o comisión en el servicio público. Además, incorpora un lenguaje 

inclusivo y de mayor precisión en los requisitos para ser titular de la Fiscalía General de la República. 

 

MORENA; MANIFIESTA SU RECHAZO A LAS EXPRESIONES DE ALGUNOS CONGRESISTAS PERUANOS EN CONTRA DEL 

GOBIERNO DE MÉXICO  

 

El Grupo Parlamentario de Morena en el Senado de la República ha tomado nota de la moción aprobada por la Comisión de Relaciones Exteriores 

del Congreso de la República del Perú, mediante la cual se declara persona no grata al presidente Andrés Manuel López Obrador. Para este 

Morena, esta acción constituye un acto de índole política por parte de un órgano del poder legislativo de dicho país, que no compromete al pueblo 

peruano y no surte efectos internacionales, por lo que debe ser asumido como tal. El Grupo manifiesta su rechazo a las expresiones de algunos 

congresistas peruanos en contra del Gobierno de México y de la misión diplomática de México en el Perú, sintomáticas de un profundo 

desconocimiento de la realidad política y social de México, y de la dinámica de las relaciones internacionales entre los países. El presidente 

López Obrador ha desempeñado un papel fundamental en la transformación política, social y económica de México. Su compromiso con la 

justicia social, la lucha contra la corrupción y la defensa de los derechos de los más desfavorecidos ha sido admirable. Bajo su liderazgo, se han 

implementado políticas inclusivas y se han llevado a cabo reformas fundamentales en beneficio de nuestra patria. Es lamentable que el presidente 

de México haya sido declarado persona no grata en Perú. El Grupo parlamentario de Morena comparte y apoya la postura del presidente López 

Obrador respecto de los acontecimientos que condujeron a la salida del presidente legítimamente electo del Perú, Pedro Castillo, y su 

encarcelamiento. Esta posición por parte de las fuerzas conservadoras del Perú, no es sino la continuación de la política de opresión, 

particularmente de los indígenas, que las élites peruanas han desplegado durante más de 500 años.   

 

MARIO DELGADO; HAY UNA GRAN PRESIÓN SOBRE LOS MEXIQUENSES DE CARA A LA ELECCIÓN 

 

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, llamó a los mexiquenses a no confiarse y hacer votación masiva por la candidata morenista 

Delfina Gómez, a fin de que las fuerzas opositoras no tengan la tentación de llevar a cabo un fraude electoral: Es evidente la desesperación del 

PRIAN, pues saben que tienen una elección perdida. Hago un llamado a la gente a que no se confíe, a que haya una votación masiva por Morena 

en el Estado de México para que con millones de votos se le quite a la oposición la tentación del fraude electoral. Asimismo, el líder morenista 

advirtió que actualmente hay una gran presión sobre las y los mexiquenses, como ocurrió en 2017, un ejemplo de ello el condicionamiento de 

las tarjetas del Salario Rosa, por lo que pidió no dejarse engañar: Les pedimos que no se dejen engañar, que no caigan en esta trampa que les 
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está poniendo el PRI: es falso lo que dicen, si gana la maestra Delfina no va a quitar estos apoyos, por el contrario, está planteando hacer un 

esquema integral de apoyo a las mujeres sin que haya ya un condicionamiento, sin que haya esta visión de utilizar a las mujeres como botín 

político. Informó que el partido ya tiene cubierto el 100% de representantes titulares, suplentes y generales para las 20 mil casillas que se 

instalarán en la entidad durante la jornada electoral del próximo 4 de junio, por lo que aseguró no habrá ninguna posibilidad de que traten de 

robarse la elección, de cambiar las actas, de alterar las urnas o de tratar de ejercer influencia en la gente a la hora de votar.   

 

CITIBANAMEX; OPTÓ POR UNA OFERTA PÚBLICA INICIAL. 

 

La presidenta ejecutiva, Jane Fraser, informó que Citigroup hará una oferta pública inicial (OPI) de los negocios de consumo, pequeñas empresas 

y servicios de banca a empresas medianas de su unidad en México Banamex. El Grupo México había estado en conversaciones para comprar 

la unidad a principios de mes una persona familiarizada con el asunto. Después de un análisis, concluimos que el camino óptimo para maximizar 

el valor de Banamex para nuestros accionistas y avanzar en nuestro objetivo estratégico de simplificar nuestra firma es movernos de nuestro 

camino dual a enfocarnos solamente en una OPI del Negocio. Citibanamex había anunciado hace más de un año sus planes de deshacerse de 

la unidad como parte de una revisión estratégica llevada a cabo por Fraser, para abandonar 14 mercados de banca de consumo en Asia, Europa, 

Oriente Medio y México. Todo parecía indicar que una gran parte de Banamex quedaría en manos del empresario Germán Larrea mientras que 

otra parte, se listará en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Sin embargo, la incertidumbre comenzó a crecer después de que el Gobierno de 

México publicó un decreto en el Diario Oficial de la Federación para ocupar un tramo de vías férreas, en manos de Ferrosur, propiedad de Grupo 

México de Germán Larrea. El banco global dijo que espera que la oferta se complete en 2025. Las acciones de Citi caían un 1.7% en las 

operaciones previas a la apertura del mercado. El pasado 25 de abril, la directora ejecutiva de Citigroup, Jane Fraser, dijo que los esfuerzos de 

la compañía para salir de sus operaciones de banca minorista en México están tomando más tiempo de lo anticipado, aunque el gigante de Wall 

Street mantenía un diálogo activo sobre el esfuerzo. Fraser informó que se está llevando a cabo una enorme cantidad de trabajo en el país para 

separar las operaciones bancarias de consumidores, pequeñas y medianas empresas de la institución que se está desprendiendo del negocio 

institucional que planea mantener. La transacción incluye el negocio minorista del banco, las sucursales, las oficinas, el negocio de crédito al 

consumo como tarjetas de crédito, créditos de nómina o personales, créditos hipotecarios, de auto y pymes. Se vende el negocio de seguros y 

la Afore, que hasta el cierre del 2022 tenía 9.9 millones de clientes y que administra recursos por 815,699 millones de pesos. 

 

SENADORA NUVIA MAYORGA; EMPLEO INFORMAL, UNA PANDEMIA QUE AÚN NO SE ATIENDE 

 

La senadora Nuvia Mayorga Delgado señalo en la inauguración del foro “Retos para transitar de la informalidad a la formalidad laboral en 

México”, que en el país, 58 por ciento de la población económicamente activa tiene como fuente de ingresos un empleo informal, lo que ha 

convertido a este fenómeno en una pandemia que aún no se atiende, Explico que este foro, busca analizar el problema de la informalidad laboral, 

a fin de legislar y poner en marcha políticas públicas económicas, sociales y culturales, que permitan identificar factores determinantes para 

mejorar las condiciones de mercado, el fortalecimiento de las instituciones y la formalidad laboral. Reconoció que la informalidad es un desafío 

persistente que se incrementó a raíz de la pandemia de Covid19, ya que, de acuerdo con el INEGI, hasta 2022, 58 por ciento de la población 

laboraba en la informalidad, lo que representa 1.9 millones de personas más que en 2018. La senadora del PRI lamentó que, de acuerdo con el 

Instituto Mexicano para la Competitividad, en todas las entidades del país hay más mujeres que hombres en pobreza laboral, pues por cada 100 

varones existen 111 mujeres en esta situación. A pesar de que este fenómeno representa un desafío complejo, existen medidas que podrían 

contribuir al proceso de transición de la informalidad a la formalidad: promover la educación y la capacitación que puedan ayudar a mejorar las 

habilidades de los trabajadores y aumentar sus posibilidades de acceder a un empleo formal. Además de simplificar trámites, reducir la carga 

fiscal a quienes les den trabajo y promover la formalización gradual, a través de programas que faciliten la transición de la economía informal a 

la formal.  

 

SENADOR JAIME BONILLA; PIDE AL GOBIERNO FEDERAL Y DE BAJA CALIFORNIA SOLUCIONAR TENENCIA DE LA TIERRA A MÁS 

DE 70 MIL FAMILIAS EN TIJUANA  

 

El senador Jaime Bonilla Valdez solicitó al Gobierno de Baja California que, en coordinación con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 

y Urbano del Gobierno Federal regularicen, la tenencia de la tierra de más 70 mil familias en Tijuana, quienes adquirieron sus terrenos en la 

década de los 80 y hoy se encuentran en incertidumbre debido al reclamo de propiedad por parte de ejidatarios. Explicó que hace más de 30 

años, debido al crecimiento de Tijuana, miles de familias adquirieron terrenos que el gobierno del estado compró de los particulares que se 

ostentaban como dueños. Sin embargo, después de litigios prolongados hoy se reconoce a un ejido como propietario de los predios, lo cual ha 
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originado que miles de familias estén en la incertidumbre jurídica, pues a pesar de haber pagado sus terrenos al gobierno estatal, ahora se 

percatan de que sus títulos de propiedad no tienen valor alguno. Previno que para dar solución a estos conflictos, el Gobierno Federal cuenta 

con el Programa de Atención a Conflictos Sociales en el Medio Rural, el cual es implementado por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 

y Urbano. Bonilla Valdez enfatizó que el derecho a la vivienda digna y decorosa está consagrado en el Artículo 4 de la Carta Magna, y el Partido 

del Trabajo lucha por que cada mexicano y mexicana pueda hacer efectivo ese derecho. Como senador del estado de Baja California me 

preocupa la situación que atraviesan las familias de diversos fraccionamientos, por lo que se vuelve prioritario que las autoridades 

correspondientes actúen respetando los derechos humanos y los derechos de propiedad de las personas. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; FUNDAMENTAL DEFINIR MÉTODO POR CONSENSO RUMBO AL 2024 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, pidió implementar un método claro para la designación del abanderado de la 

coalición Va por México para las elecciones presidenciales, el mismo que debería considerar la opinión de la sociedad civil. Reiteró que para la 

selección de la o el candidato de la Alianza Va por México para el proceso electoral 2024, es necesario construir un consenso y aseguró que 

hasta el momento no se visualiza tal aspecto. 

Al ser cuestionado por la propuesta del PAN para que los aspirantes a la carrera presidencial de la coalición tengan un mínimo de intención de 

voto de al menos uno por ciento de firmas de apoyo del padrón electoral en 17 entidades, Mancera Espinosa aseguró que lo importante es 

revisar quien será el encargado de dar certidumbre al millón de firmas recolectadas por cada solicitante. Quién será quién formará parte de ese 

comité que va a revisar, que va a cruzar datos con la certeza jurídica de esas firmas, cómo se van a validar. Por eso es que, se vuelve 

importantísimo que, a la brevedad, encontremos un método donde también participe la ciudadanía. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; “VA POR MÉXICO” CONDENA CAMPAÑA SERVIL DE MOVIMIENTO CIUDADANO 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador parlamentario del PAN, manifestó que la coalición “Va por México”, conformada por el PRI, el 

PAN y el PRD cerró filas y expresó su rotunda condena y rechazo a la postura de Movimiento Ciudadano (MC), que confirmó su negativa de 

acompañar sus esfuerzos en defensa de la democracia y, además, ha emprendido una campaña de ataques al tricolor, en un intento por dañar 

el avance de los candidatos de la alianza en el Estado de México y Coahuila. Señalo que el PAN manifestó su solidaridad con el PRI y con sus 

legisladores, con quienes, hemos construido y mantenido una oposición responsable y valiente. Expuso que ojalá y todos los partidos de oposición 

pudieran entender que Va por México no es el enemigo a vencer, sino Morena. Agregó que dividir y golpear a la oposición solamente fortalece 

al oficialismo destructor de este país. Por su parte, la dirigencia nacional del PRD destacó que a MC se le ha invitado innumerables veces a 

sumarse a la alianza opositora, porque la sociedad mexicana así nos lo pidió. Sostuvo que en MC siempre se han negado, pues prefieren servir 

como esquirol de Morena en 2024, de ahí que, estableció, su llamado a no votar por Va por México los pinta de cuerpo completo. Luis Espinosa 

Cházaro, líder de la bancada del PRD, lamentó que perfiles serios como Salomón Chertorivski se presten a una campaña de desinformación 

y ataque a la oposición. Le invitó a que, por el bien de la Ciudad de México, participe del proceso de la coalición, que es la que ganará la capital 

en 2024. Las diputadas y los diputados federales del PRD dijeron que la bancada de los likes”, como le llaman a MC, a falta de resultados, 

fomenta el encono e insisten en fungir como esquiroles de Morena. Su militancia opositora no merece esto. En el PRD y Va por México seguimos 

apostando por la ciudadanía, no por la guerra sucia.  

 

DIPUTADO GERARDO FERNANDEZ; SE REQUIERE UN NUEVO PODER JUDICIAL QUE VERDADERAMENTE SIRVA AL PUEBLO DE 

MÉXICO 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, al participar en la agenda política, respecto del intervencionismo del Poder Judicial contra la 

transformación de México, aseguró que con el actuar faccioso de los Ministros y la oposición sólo están acabando con la poca credibilidad que 

les sobra. El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT dijo que con sus acciones sólo están logrando que el pueblo de México vote por 

una profunda reforma al Poder Judicial. En lo personal creo que se requiere un nuevo Poder Judicial, uno que verdaderamente sirva a la 

ciudadanía y le dé la justicia que hasta ahora se le ha negado. Afirmó que la oposición, a través del Poder Judicial, busca tirar al actual Gobierno 

Federal y para ello usan al Poder Judicial como punta de lanza, porque saben que no ganarán las elecciones de 2023 y mucho menos del 2024. 

Queremos seguir con la ruta de la Cuarta Transformación y queremos mayoría calificada para lograr las reformas que el pueblo exige y necesita. 

No queremos un Poder Judicial a modo, sólo queremos uno que imparta justicia, porque el pueblo tiene hambre y sed de justicia.  
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DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; UN VOTO PARA MC ES UN VOTO A FAVOR DEL NARCOTRÁFICO 

 

El diputado Rubén Moreira coordinador de la bancada del PRI, acusó que votar por MC significaría un voto por el regreso del narcotráfico, por 

lo que llamó a los militantes naranja a votar por los partidos de la oposición Va por México. El ex gobernador de Coahuila reprochó a Movimiento 

Ciudadano que iniciara una campaña contra el tricolor a menos de 15 días de las elecciones, por lo que se lanzó contra el partido naranja. MC, 

que no es ni movimiento ni ciudadano, ha decidido alinearse bajo la sombra de Morena y por lo tanto del poder. MC es un partido marginado, es 

un mini partido que ha traicionado a sus seguidores. Rubén Moreira se lanzó contra el senador Dante Delgado, fundador y dirigente de MC: 

Dante Delgado, ese personaje que es dueño de MC, los va a llevar a la ruina. Moreira llamó a votar por el PRI, PAN y el PRD en las próximas 

elecciones del 4 de junio, pues dijo que un voto por MC es votar por la inseguridad y el narcotráfico. A mis paisanos, los coahuilenses: Un voto 

por MC es un voto a favor de la inseguridad, de que regrese el narcotráfico, y si no vean lo que está pasando en el sur y en el norte de Nuevo 

León, donde gobierna MC, matan a migrantes, matan a empresarios, secuestran a turistas. No desperdicien su voto, salvemos a Coahuila.  

 

DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO; RECONOCIÓ A LEGISLADORAS Y LEGISLADORES QUE SE SUMARON A LA “LEY 3 DE 3” 

 

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria del PRI, reconoció a legisladoras y legisladores que se sumaron a la propuesta de la declaratoria 

constitucional de la “Ley 3 de 3”, en materia de suspensión de derechos para ocupar cualquier empleo, cargo o comisión en el servicio público y 

a las mujeres que se unieron para impulsar esta reforma. Señalo que esto no es suficiente, pero cada paso que demos tiene que ir acompañado 

de acciones coherentes; no podemos celebrar la “3 de 3” si permitimos que a quien hoy representa el Poder Judicial sea públicamente violentada 

para inhibirla, amenazarla o amedrentarla en el ejercicio de su responsabilidad pública. Llamó a levantar la voz por las mujeres que han sido 

violentadas; se quiere evitar que nadie que ejerza el poder sea un violentador y hoy probablemente los tenemos ejerciendo el poder. Se debe 

trabajar por las instituciones y el Estado de derecho. La declaratoria va en favor de las niñas, niños y adolescentes que han crecido sin el apoyo 

y cuidado de padres y madres ausentes; va por las madres solteras y la dignificación de la política.  

 

MARCOS AGUILAR VEGA; SCJN FUNCIONA COMO CONTRAPESO A LAS MALAS DECISIONES DEL EJECUTIVO 

 

El Vocero del Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar Vega, reconoció la función de contrapeso que realiza el Poder Judicial, a raíz de la 

resolución del Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que determinó invalidar el decreto emitido desde el Gobierno Federal 

que declaraba todas sus obras y proyectos como de interés público y seguridad nacional. Aguilar Vega recordó que el Gobierno Federal, de 

acuerdo a la ley, es un sujeto obligado y por ello tiene el deber de proporcionar la información que se le solicite, es decir, su labor es pública y 

las personas tienen el derecho a conocerla. Insistió en que la importancia de dicha resolución recae en que la información pública es un derecho 

establecido en la Constitución por lo que se debe ejercer con total libertad, sin decretazos, como lo intenta hacer el actual gobierno morenista; 

cuando se ejerce el derecho de acceso a la información, se permite conocer el entorno en la vida pública. De ahí que, como se afirmó en el 

Pleno, es de interés público y de seguridad nacional el desarrollo y crecimiento de la infraestructura a cargo de las dependencias y entidades de 

la Administración Pública Federal, y que se traducen en un beneficio colectivo de todos los mexicanos. Subrayó que dicha resolución, de igual 

forma, resalta la necesidad de que el INAI funcione en su totalidad para que, con plena autonomía, detenga los intentos del actual gobierno de 

reservar una parte de su información y mantenerla en la opacidad. El concepto de seguridad nacional admite una interpretación y en esto el 

trabajo del INAI es de gran importancia, pues en sus sesiones valoran y equilibran el derecho de la transparencia sobre si en verdad se atiende 

a razones de seguridad y si publicar la información requerida genera realmente un beneficio.  

 

JOE BIDEN; EN ANIVERSARIO DEL TIROTEO DE LA ESCUELA PRIMARIA ROBB, DE UVALDE, TEXAS EXIGE AL CONGRESO LA 

PROHIBICIÓN DE LOS RIFLES DE ALTO PODER 

 

El presidente Joe Biden, a un año de la matanza de 19 niños y dos maestras en la escuela primaria Robb, de Uvalde, Texas, hizo un llamado al 

Congreso a hacer un cambio que pueda evitar nuevas tragedias escolares. Es tiempo de actuar. El mandatario demócrata, dijo que, la violencia 

armada es la principal causa de muerte entre los menores en Estados Unidos, un país entre los más avanzados del mundo. No podemos acabar 

con esta epidemia hasta que los legisladores aprueben reformas de sentido común y las armas de guerra queden fuera de nuestras calles y de 

las personas peligrosas. Joe Biden visitó Uvalde, una población de mayoría hispana, días después de que un joven que recién había cumplido 

la mayoría de edad entrara a una escuela pública a disparar a contra niños de nueve y diez años. Al incidente de Uvalde le siguió en Texas, una 

de las entidades con más regulación de armas. Los tiroteos de Texas y Buffalo llevaron a actuar al Congreso. Ambos partidos adoptaron las 
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reformas de regulación más importantes en décadas. Las leyes robustecían la investigación de antecedentes a los compradores jóvenes y hacía 

más fácil a los estados pasar normativas con las que jueces y autoridades pueden quitar armas a personas que consideren un riesgo para la 

comunidad. El país ha registrado desde 2018 más de 1.000 incidentes en escuelas. En 2022, Estados Unidos sufrió 650 tiroteos masivos, 

superando las 40.000 muertes por armas de fuego, la mayoría son suicidios. Joe Biden dijo: Demos prohibir otra vez, los rifles de asalto AR-15. 

Sabemos que han sido utilizados una y otra vez para matar niños inocentes y personas. Propone un veto a los cargadores de alta capacidad que 

permiten hacer 60 disparos sin necesidad de recarga. El presidente Biden desea que el país retome la prohibición que estuvo vigente en el país 

entre 1994 y 2004, la que se tradujo en una reducción de mortalidad. 
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A plea for Biden to publicize debt 
fight 

Default threat drags markets 
deeper in red 

EU looks to tap profits from 
€196bn of frozen Russian assets 

to assist Ukraine 

Clamour for PM to scrap Johnson’s 

honours list 

 Banco Central admite que nueva 
exigencia de capital a bancos tendría 
impacto en oferta de créditos, pero 

asegura que será “acotado” 

 

Hot mic, dead air and 

eventually, DeSantis speaks 

Igualdad plantea multas de hasta 
medio millón por racismo 

En Ukraine, le travail de sape 
contre la Russie 

Desligan a Cristina en una causa 
clave, pero confirman vínculo 

estrecho con Báez 

Feinstein unfit for office, voters 
say in a survey 

Las sanciones han sido efectivas 
contra la barbarie y la corrupción 

Congresso impõe derrota a Marina com 
aval de Lula 
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 25 de mayo de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•DeSantis lanzó campaña para ser candidato republicano a la Casa Blanca  

•Unos 10.000 presos reclutados por Wagner murieron en Ucrania 

•Iglesia católica de Bolivia reconoció que fue “sorda” a sufrimientos de víctimas de pederastia  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Partidos de oposición chocaron por el método para definir a su candidato presidencial.- El líder del 

PAN consideró que el requisito de reunir un millón de firmas permite que se elija a “la opción más 

competitiva“. Alrededor de una veintena de aspirantes han sonado como posibles candidatos 

opositores: los panistas Lilly Téllez y Santiago Creel; el ex candidato Ricardo Anaya; las legisladoras 

priistas Beatriz Paredes y Claudia Ruiz Massieu, o incluso el líder del PRI, Alejandro Moreno. [EL PAÍS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Recientes reformas a la Ley Minera están en riesgo de ser imputadas por legisladores.- El diputado 

Ignacio Mier Velazco explicó que se cambiaron las reformas para evitar poner en riesgo la inversión y 

el desarrollo económico. Además, dijo que confiaba en que la versión aprobada aún permita mejorar 

la supervisión de la industria. [MONGABAY] 

Constitucional, reforma que reduce la edad mínima para ocupar cargos públicos.- El diputado 

federal de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, destacó que existe una contradicción al 

ampliar los derechos a las juventudes con esta reforma, mientras se les reduce el presupuesto en 

materia de educación y deporte. [LA LISTA] 

INE ordenó a Movimiento Ciudadano retirar spot contra el PRI.- Los votos a favor fueron de Rita Bell 

López y Jorge Montaño, mientras que en contra se manifestó la consejera Claudia Zavala; no 

obstante, la medida no procedió contra el segundo comercial de la campaña, en donde aparece 

el legislador Jorge Álvarez Máynez, al considerar que contiene otro mensaje y contenido. [INFOBAE, 

LA LISTA, FORBES] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Comisión Permanente declaró constitucional la ley 3de3 contra la violencia.- Con la aprobación de 

23 congresos locales, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión realizó la declaratoria de 

reforma constitucional de la Ley 3de3 contra la violencia, la cual establece que ningún agresor o 

agresora de mujeres pueda ocupar un cargo en el servicio público, ya sea por elección popular o 

nombramiento. [FORBES, LA LISTA] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

4T cumplió amenaza de reforma al Poder Judicial y presentó su iniciativa en la Comisión Permanente.- 

El diputado Alejandro Robles Gómez presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

una iniciativa que modifica el artículo 96 de la Constitución mexicana, referente a cómo se eligen a 

los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [POLÍTICA ONLINE, LA LISTA] 
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https://la-lista.com/politica/2023/05/24/diputado-de-morena-dice-que-buscaran-obradorizar-al-poder-judicial
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MC 

MC impulsa reducción en la jornada laboral y tensiona nexos de Dante con industriales.- La bancada 

de MC en San Lázaro impulsa, de cara al próximo período legislativo, una reducción de la jornada 

laboral que tensiona el vínculo entre Dante Delgado y los principales hombres de negocios de Nuevo 

León. [LA POLÍTICA ONLINE] 

LEGISLATIVO 

Oposición perfiló nueva investigación contra Ana Guevara y solicitó comparecencia.- Ana Gabriela 

Guevara continúa bajo críticas por su ejercicio al frente de la Comisión Nacional del Deporte. Por ello, 

la sociedad civil inició un proceso de recolección de firmas para destituir a la ex velocista mexicana. 

En tanto, el bando de la oposición presentó varios exhortos contra la también medallista olímpica en 

la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

México: La transparencia y la privacidad, bajo amenaza.- El presidente López Obrador y legisladores 

de su partido han propuesto reiteradamente eliminar al INAI y transferir sus funciones a organismos de 

auditoría gubernamentales como la Secretaría de la Función Pública, que audita las finanzas y el 

desempeño del Poder Ejecutivo federal y depende directamente del presidente, o la Auditoría 

Superior de la Federación, que audita el uso del presupuesto federal y responde al Congreso. [HUMAN 

RIGHTS WATCH] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador pidió a Joe Biden por Julian Assange.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

reveló que dirigió una carta a su homólogo Joe Biden en un intento más de interceder por Julian 

Assange, fundador de WikiLeaks, quien es buscado por la justicia estadounidense que le imputa 18 

cargos penales y actualmente está preso en Reino Unido a la espera de su extradición. [INFOBAE] 

López Obrador rechazó compensar con dinero a Grupo México tras ocupar vías férreas.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, señaló que su Gobierno no dará una compensación 

monetaria por la ocupación temporal de tres tramos de vías ferroviarias de la empresa privada Grupo 

México Transportes, en el estado de Veracruz. [SWISSINFO, EL PAÍS] 

López Obrador sobre la venta de Banamex: “Sí necesitamos un banco, a lo mejor es una 

oportunidad”.- Andrés Manuel López Obrador señaló que: [El Estado] “sí necesita un banco, a lo mejor 

es una buena oportunidad”, insistiendo en la posibilidad de que el Gobierno se haga con la entidad 

financiera con el concurso de los ciudadanos. [EL PAÍS, EUROPA PRESS] 

Reprueba Estados Unidos espionaje con Pegasus.- La Administración Biden reprobó el uso del 

programa de espionaje Pegasus por parte de Gobiernos extranjeros pero evitó hacer comentarios 

sobre el más reciente reporte del uso de dicha herramienta para atacar al subsecretario mexicano 

de Derechos Humanos, Alejandro Encinas. [REFORMA] 

AMLO no debe intentar ser el CEO de México.- Primero, las buenas noticias: Si usted es un accionista 

minoritario de Grupo México SAB, el presidente Andrés Manuel López Obrador le hizo un favor. Y ahora 

las malas noticias: Si usted es un inversionista en el mercado mexicano -y por definición, este segundo 

grupo incluye a todos los del primero-, entonces AMLO, puede haberle hecho un daño a largo plazo 

a su portafolio. [WASHINGTON POST] 
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MIGRACIÓN 

México registró casi 120.000 solicitudes de asilo en 2022.- En 2022 México registró 118.756 solicitudes 

de asilo, cifra que lo ubicó por segundo año consecutivo entre los países con un mayor número de 

nuevas solicitudes de refugio, informó la Agencia de la ONU para los Refugiados en México. [DW] 

Los haitianos construyeron una comunidad en Tijuana, pero siguen desamparados.- En la ciudad de 

Tijuana, en la frontera de México con California, los visitantes pueden ver una valla en la que se lee: 

"Pequeña Haití, Ciudad de Dios". La zona fue el hogar de miles de emigrantes haitianos varados 

mientras intentaban desafiar el endurecimiento de las políticas de inmigración estadounidenses. 

[GUARDIAN] 

GENERAL 

Citigroup renunció a vender filial mexicana Banamex y la colocará en bolsa.- El banco Citigroup 

anunció que va a renunciar a vender su filial mexicana Banamex, tras varios intentos frustrados y prevé 

introducirla en bolsa en 2025. [DW, LA LISTA, EL PAÍS, EUROPA PRESS, AP] 

Murieron nueve turistas en un accidente automovilístico al sur de México.- Nueve personas murieron 

y tres más resultaron heridas tras un accidente en la autopista Del Sol del estado de Guerrero, lo que 

provocó el cierre de la vía durante algunas horas. [SWISSINFO, LA LISTA] 

Más de 200 estadounidenses están en riesgo de meningitis tras cirugías en México.- Las autoridades 

estadounidenses afirmaron que más de 200 personas podrían correr el riesgo de contraer meningitis 

fúngica tras haberse sometido a intervenciones quirúrgicas en una ciudad fronteriza mexicana. [LOS 

ANGELES TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania aseguró que contraofensiva comenzará pronto: "Ya tenemos un mínimo de armas".- Las 

autoridades del Ministerio de Defensa de Ucrania aseguraron que la tan anunciada contraofensiva 

comenzará "pronto", una vez, han dicho, cuenta con un "mínimo de armas", si bien vaticinan que 

durará bastante tiempo por lo que han pedido a sus socios internacionales que no cesen de armarles. 

[EUROPA PRESS] 

El Ejército ruso utilizó reclutas para defender la frontera con Ucrania.- El Ejército ruso movilizó desde 

hace meses a reclutas que cumplen el servicio militar obligatorio para defender la frontera con 

Ucrania en la región de Bélgorod, atacada esta semana por saboteadores enemigos. [SWISSINFO] 

Rusia denunció un ataque masivo con drones en la región fronteriza de Belgorod.- Rusia denunció un 

ataque masivo con drones contra la región de Belgorod, fronteriza con Ucrania, en la que el lunes 

lanzó una incursión armada por un destacamento de saboteadores rusos que entró desde territorio 

ucraniano. [DW, FRANCE 24, NEW YORK TIMES] 

Rusia afirmó que frustró ataque ucraniano contra buque espía en aguas turcas.- El Ministerio de 

Defensa de Rusia afirmó que frustró un ataque llevado a cabo por tres lanchas sin piloto ucranianas 

contra uno de sus navíos de guerra en la zona económica marítima turca, en el último de una serie 

de actos de sabotaje que Moscú imputa a Kiev. [DW] 

Unos 10.000 presos reclutados por Wagner murieron en Ucrania.-  Unos 10.000 de los 50.000 presos 

reclutados en las cárceles rusas por el grupo Wagner murieron en Ucrania, donde se encontraban en 

primera línea en la sangrienta batalla de Bájmut, reconoció el jefe de la organización, Yevgueni 

Prigozhin. [SWISSINFO, AP] 
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SANCIONES A RUSIA 

Nuevas sanciones del G7: un "medio golpe" para Rusia y una catástrofe económica para la Unión 

Europea.- No fue una sorpresa que, tras la cumbre, el Grupo de los Siete anunció planes de acelerar 

sus esfuerzos para superar la dependencia de los recursos energéticos rusos y frenar la elusión del país 

de sanciones. [SPUTNIK] 

GENERAL 

Putin acusó a la comunidad internacional de "provocar crisis energéticas y alimentarias en todo el 

mundo".- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, acusó a la comunidad internacional de "provocar crisis 

energéticas y alimentarias en todo el mundo" a medida que avanza la invasión rusa de Ucrania. 

[EUROPA PRESS] 

Stoltenberg reiteró que la adhesión de Ucrania a la OTAN en plena guerra "no está en la agenda".- El 

secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, reiteró que la adhesión de Ucrania a la Alianza 

Atlántica en plena guerra "no está en la agenda", afirmando que para la cumbre de líderes aliados 

en Lituania el próximo mes de julio espera firmar un programa multianual para acercar a Kiev a los 

estándares occidentales. [EUROPA PRESS, EFE] 

Xi Jinping ofreció apoyo a Rusia en "intereses fundamentales" y destacó la buena relación con 

Moscú.- El presidente de China, Xi Jinping, ofreció apoyo a Rusia en "intereses fundamentales" y 

destacó la buena relación con Moscú a pesar de que algunas voces críticas hablan de un 

estancamiento de la economía del país. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24] 

Japón entregó a Ucrania un centenar de vehículos militares en plena invasión rusa.- El Gobierno de 

Japón anunció que el país entregó un centenar de vehículos militares a Ucrania tras el acuerdo 

alcanzado con el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski. [EUROPA PRESS, AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden recordó a niños asesinados en Uvalde: “Nunca se irán de sus corazones”.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, mandó un mensaje de apoyo a las familias de los 19 niños y las dos 

profesoras asesinadas hace un año en un tiroteo escolar en Uvalde: “Nunca se irán de sus corazones. 

Siempre serán parte de ustedes”, dijo. [EFE, EL PAÍS, AP, CNN] 

Casa Blanca señaló que "los republicanos en Florida han atacado la diversidad".- La portavoz de la 

Casa Blanca, Karine Jean-Pierre, señaló que el Partido Republicano en Florida -donde gobierna 

liderado por Ron DeSantis- ha "atacado la diversidad" y los esfuerzos de inclusión de las minorías 

sociales. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

DeSantis lanzó su campaña para ser el candidato republicano a la Casa Blanca.- Tras meses de 

expectación, el gobernador de Florida, Ron DeSantis, lanzó su campaña para ser el candidato 

republicano a la Casa Blanca en 2024 durante un evento en Twitter con el millonario Elon Musk. 

DeSantis es, de acuerdo con los sondeos, el principal rival del expresidente Donald Trump en las 

primarias republicanas. [TELEMUNDO, AP, FRANCE 24, UNIVISIÓN, WASHINGTON POST, NEW YORK 

TIMES, DW, EUROPA PRESS]  
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Ron DeSantis propuso cerrar la frontera con México si gana la Presidencia de Estados Unidos.- Ron 

DeSantis, gobernador de Florida, anunció que, de ganar la presidencia de Estados Unidos, cerrará la 

frontera con México para combatir la crisis de fentanilo que azota a la región. [LA LISTA] 

LEGISLATIVO 

McCarthy presionó a Biden con el techo de deuda: "Hay que gastar menos que el año pasado".- El 

presidente de la Cámara Baja de Estados Unidos, el republicano Kevin McCarthy, presionó a la Casa 

Blanca para aceptar una reducción del gasto público a cambio de elevar el techo de deuda. 

[SWISSINFO, LA LISTA] 

Legisladores de Texas amplían normas para prohibir libros de escuelas por contenido sexual.-  Texas 

revisará su definición de material explícito sexual o posiblemente dañino para los niños para prohibir 

libros de bibliotecas escolares y concertadas, dentro de una propuesta de ley aprobada en el 

Senado estatal y enviada al gobernador, el republicano Greg Abbott. [AP] 

MIGRACIÓN 

Texas demandó al Gobierno federal por nuevo sistema para pedir asilo.- El estado de Texas presentó 

una demanda contra el gobierno de Joe Biden en un intento por forzar la anulación de un nuevo 

mecanismo para pedir asilo, afirmando que la aplicación usada por los migrantes para fijar cita en la 

frontera está fomentando la inmigración ilegal. [AP] 

Ante oleada de migrantes, alcalde de Nueva York pidió a Corte que suspenda "derecho al albergue".- 

El alcalde de Nueva York pidió a un juez que le permita a la ciudad suspender su obligación con el 

“derecho al albergue”, asegurando que las autoridades ya no son capaces de dar techo a todas las 

personas sin vivienda debido a la llegada de decenas de miles de migrantes internacionales. 

[INFOBAE] 

GENERAL 

Estrictas leyes sobre armas no bastan para proteger a los niños con alto riesgo de violencia.- De 

acuerdo con un estudio, los niños que viven en barrios de alto riesgo se ven afectados de forma 

desproporcionada por la violencia armada, incluso en estados con normativas relativamente estrictas 

sobre armas de fuego. [BLOOMBERG] 

Un malware chino afecta a los sistemas de Guam. ¿Es Taiwán el verdadero objetivo?.- El código, que 

de acuerdo a Microsoft fue instalado por un grupo de piratas informáticos del Gobierno chino, hizo 

saltar las alarmas porque Guam sería una pieza central de cualquier respuesta militar estadounidense 

a un movimiento contra Taiwán. [NEW YORK TIMES] 

Tifón Mawar sacude Guam con destructivos vientos.- El tifón Mawar pasó sobre la isla de Guam, 

dejando al lejano enclave militar de Estados Unidos en el Pacífico sin electricidad, mientras feroces 

vientos destrozaron ventanas y marejadas inundaron edificios, en la que constituye la peor tormenta 

que azotó este territorio en décadas. [SWISSINFO, AP, WASHINGTON POST] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba y Rusia se acercan en tiempos difíciles.- Urgida de nuevos socios comerciales y aliados políticos 

tras su invasión de Ucrania en 2022, Rusia se acerca cada vez más a Cuba, un paso bienvenido en 

una isla ávida de inversiones en medio de su peor crisis económica desde la implosión del bloque 

soviético en 1991. [SWISSINFO] 
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Falta de gas y combustible golpeó con fuerza en el interior de Cuba.- La grave escasez de 

combustible que atraviesa Cuba va más allá de los días y noches de espera en las gasolineras. En el 

interior del país, la falta de gasolina ha acentuado el desabastecimiento de alimentos y medicinas 

causado por la actual crisis económica. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Iglesia católica de Bolivia reconoció que fue “sorda” a sufrimientos de víctimas de pederastia.- La 

Iglesia católica de Bolivia reconoció que ha sido “sorda a los sufrimientos” de las víctimas de abuso 

sexual cometidos por sacerdotes en el país y se comprometió a “buscar la reparación de las víctimas” 

y colaborar con la justicia. [AP, REUTERS] 

BRASIL 

Brasil y España en "contacto permanente" para frenar racismo en el deporte.- Brasil y España 

mantienen un "contacto permanente" para encontrar fórmulas que le pongan un fin al racismo en el 

fútbol y otros deportes tras los insultos recibidos por el futbolista Vinicius Jr., aseguró el canciller 

brasileño, Mauro Vieira. [DW, EUROPA PRESS] 

Manifestantes protestaron por el racismo contra Vinicius frente al Consulado de España en Sao Paulo, 

Brasil.- Decenas de manifestantes protestaron frente al Consulado de España en Sao Paulo, Brasil, 

con cánticos de 'LaLiga racista' y demandas al Gobierno español para que tome medidas en el 

marco de los ataques racistas contra el delantero del Real Madrid Vinicius Jr. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Los grandes acuerdos marcan el último paso del borrador de la Constitución en Chile.- La comisión 

de expertos está a punto terminar el texto que será la base para el trabajo del Consejo Constitucional. 

Un hito ha sido la aprobación del Estado social de derecho. [EL PAÍS] 

COLOMBIA 

Al menos tres muertos en un atentado contra la Policía en el noreste de Colombia.- Al menos tres 

personas murieron en un atentado perpetrado contra la Policía en el municipio de Tibú, en la región 

colombiana de Santander. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Ecuador celebrará elecciones generales anticipadas el 20 de agosto.- Los ecuatorianos deberán 

acudir a las urnas el 20 de agosto para elegir presidente y 137 diputados en comicios anticipados tras 

la disolución del Congreso, informó el Consejo Nacional Electoral. [SWISSINFO, AP, DW] 

GUYANA 

Consideran cargos contra niña sospechosa de provocar incendio en escuela.- Consideran cargos 

contra niña sospechosa de provocar incendio en escuela. Las investigaciones “arrojan que una 

alumna es sospechosa de haber provocado el devastador incendio porque la administradora de la 

residencia y una maestra le habían confiscado su teléfono celular”, dijo la policía.[AP] 

PARAGUAY 

Aprobaron desafuero de diputado paraguayo imputado por lavado dinero y asociación criminal.- La 

Cámara de Diputados de Paraguay aprobó por unanimidad el pedido de desafuero del 

parlamentario oficialista Erico Galeano, imputado por el Ministerio Público por el presunto delito de 

lavado de dinero y asociación criminal. [SWISSINFO] 
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https://apnews.com/article/noticias-b135531f5084c7a2c091434da3096900
https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-justicia_aprueban-desafuero-de-diputado-paraguayo-imputado-por-lavado-dinero-y-asociaci%C3%B3n-criminal/48538742


 25 de mayo de 2023 

PERÚ 

Fiscalía citó a Dina Boluarte a declarar por presunto genocidio y homicidio calificado.- La Fiscalía citó 

a la mandataria el próximo 31 de mayo a declarar en el contexto de una investigación preliminar por 

la muerte de decenas de personas en las protestas antigubernamentales registradas entre diciembre 

de 2022 y marzo de 2023. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, TELESUR] 

Defensa de Pedro Castillo: no debió abrirse un juicio contra él porque no llegó a cometer delito.-  La 

defensa del expresidente peruano Pedro Castillo afirmó que no se debió abrir el proceso penal por el 

presunto delito de rebelión pues no llegó a cometer el ilícito, quedando en calidad de tentativa. 

[SPUTNIK] 
 

EUROPA 

Banco Central Europeo festejó sus 25 años en plena batalla contra la inflación; considera un euro 

digital.- En plena batalla contra la inflación, el Banco Central Europeo celebró su primer cuarto de 

siglo de una existencia marcada por las crisis que lo obligaron a extender su campo de acción. En 

este contexto está preparando una propuesta para una versión digital del euro, respondiendo a 

presiones para desarrollar una tecnología que podría alterar la manera en que se usa el dinero en el 

futuro. [SWISSINFO, AP] 

ALEMANIA 

Policía alemana hizo redadas contra activistas climáticos.- Las fuerzas de seguridad allanaron 15 

propiedades en diferentes puntos de Alemania y confiscaron activos, dentro de una investigación 

sobre el grupo activista climático Last Generation, de acuerdo con la fiscalía, ante una creciente 

impaciencia por las tácticas de la organización. [AP, DW, WASHINGTON POST] 

Alemania reiteró su apoyo al ingreso de Rumanía a la zona Schengen.- El presidente de Alemania, 

Frank-Walter Steinmeier, reiteró, durante una visita a Bucarest, el apoyo de su país a la entrada de 

Rumanía al espacio Schengen, vetado en diciembre pasado por Países Bajos y Austria. [DW] 

DINAMARCA 

Dinamarca bajará a 15 años edad para abortar sin consentimiento paterno.- El Gobierno de coalición 

danés anunció su intención de reducir el límite de edad para que las adolescentes puedan interrumpir 

un embarazo sin consentimiento paterno de los 18 a los 15 años. [SWISSINFO, INFOBAE] 

ESPAÑA 

Estalló escándalo de compra de votos en Melilla.- Estalló un escándalo sobre una presunta trama de 

compra de votos en Melilla, uno de los enclaves españoles en el norte de África, apenas días antes 

de las elecciones locales. [AP] 

FINLANDIA 

Migración de Rusia a Finlandia alcanzó niveles récord.- La migración de rusos a la vecina Finlandia 

alcanzó niveles récord el año pasado, superiores incluso a los del derrumbe de la Unión Soviética 

hace más de 30 años, informó la agencia estadística finlandesa. [AP] 

GRECIA 

Un alto magistrado de Grecia formará Gobierno interino antes de unas nuevas elecciones.- El 

presidente del Tribunal de Cuentas de Grecia, Ioannis Sarmas, recibió el encargo de formar un 

gobierno que organice unas segundas elecciones antes de finales de junio, anunció la presidencia 

griega. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230524-per%C3%BA-fiscal%C3%ADa-cita-a-dina-boluarte-a-declarar-por-presunto-genocidio-y-homicidio-calificado
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-peru-llama-declarar-presidenta-boluarte-muertes-protestas-contra-gobierno-20230524190352.html
https://www.telesurtv.net/news/peru-fiscalia-presidenta-boluarte-muertes-protestas-20230524-0027.html
https://sputniknews.lat/20230524/defensa-de-pedro-castillo-no-debio-abrirse-un-juicio-contra-el-porque-no-llego-a-cometer-delito-1139818697.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-banco-central-europeo-festeja-sus-25-a%C3%B1os-en-plena-batalla-contra-la-inflaci%C3%B3n/48538004
https://apnews.com/article/noticias-c63e54beec35b677878d2f229321799e
https://apnews.com/article/noticias-0b1c33b9ed8e9e2e48211439f704491a
https://www.dw.com/es/operativos-policiales-contra-activistas-ecologistas-en-alemania/a-65716143
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/24/germany-last-generation-raids-environmental/
https://www.dw.com/es/alemania-reitera-su-apoyo-al-ingreso-de-ruman%C3%ADa-a-la-zona-schengen/a-65727523
https://www.swissinfo.ch/spa/dinamarca-aborto_dinamarca-bajar%C3%A1-a-15-a%C3%B1os-la-edad-para-abortar-sin-consentimiento-paterno/48538338
https://www.infobae.com/america/agencias/2023/05/24/dinamarca-quiere-rebajar-a-15-anos-la-edad-para-abortar-sin-consentimiento-paterno/
https://apnews.com/article/noticias-b4c471dbb0b85121b40fe9846c47e131
https://apnews.com/article/noticias-0488fff486c0232b973995babf67abce
https://www.swissinfo.ch/spa/un-alto-magistrado-de-grecia-formar%C3%A1-gobierno-interino-antes-de-unas-nuevas-elecciones/48537288
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-tribunal-cuentas-griego-encabezara-gobierno-nuevas-elecciones-20230524115955.html
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ITALIA 

Italia declaró día de luto nacional por las víctimas de las inundaciones.- Las autoridades de Italia 

declaró un día de luto nacional por las víctimas de las fuertes inundaciones que se han registrado 

durante la última semana en la región de Emilia Romaña y que se han saldado con 15 muertes. 

[EUROPA PRESS] 

Meloni recibirá a Von der Leyen para visitar las zonas inundadas.- La primera ministra italiana, Giorgia 

Meloni, recibirá en la ciudad italiana de Boloña a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von 

der Leyen, para visitar las zonas inundadas por las pasadas lluvias. [SWISSINFO] 

NORUEGA 

Llegó a Noruega el mayor buque de guerra del mundo.- El mayor buque de guerra jamás construido, 

el portaaviones estadounidense "USS Gerald Ford", llegó a Oslo este para hacer una escala 

denunciada por Rusia.  [SWISSINFO, DW] 

PORTUGAL 

Fiscalía alemana ve posible hallar pistas sobre Madeleine McCann en Portugal.- La policía que 

buscaba pistas relacionadas con Madeleine McCann, una niña británica que desapareció en 2007 

en Portugal, concentraban las operaciones en varios lugares en torno a un embalse, incluido uno 

donde de acuerdo a medios acampaba a menudo un importante sospechoso del caso. [AP] 

REINO UNIDO 

Boris Johnson, acusado de nuevo de infringir sus propias reglas anti Covid.- El ex primer ministro 

británico, Boris Johnson, denunció como "extraño e inaceptable" unas nuevas informaciones 

transmitidas a la policía acusándolo de más infracciones de las normas anti Covid durante la 

pandemia. [SWISSINFO, WASHINGTON POST] 

Ministra británica no será investigada por denuncias de que intentó evadir infracción de tránsito.- La 

ministra británica del Interior no será investigada por denuncias de que trató de usar su influencia para 

no tener que asistir a un curso por manejar a exceso de velocidad, informó el primer ministro Rishi 

Sunak. [AP] 

SUIZA 

Suiza a favor de pagar por contenidos periodísticos en internet.- El Gobierno suizo se declaró a favor 

de cambios en las leyes de derechos de autor para requerir a los grandes proveedores de internet 

que paguen a las compañías de medios el uso de contenidos periodísticos, aunque sean extractos 

breves. [AP] 

TURQUÍA 

Ankara rechazó retirar sus tropas de Siria, como pidió Damasco.- El Gobierno turco reafirmó su 

rechazo a retirar en estos momentos las tropas que tiene desplegadas en territorio sirio para combatir 

a las milicias kurdosirias, como exige Damasco como condición para normalizar las relaciones entre 

los dos países vecinos. [DW] 

Partido turco antiinmigrantes respalda al rival de Erdogan en segunda vuelta.- Un partido 

antiinmigrantes apoyó al candidato opositor que se presenta contra el presidente de Turquía, Recep 

Tayyip Erdogan, en la segunda vuelta electoral de las presidenciales. [AP] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-italia-declara-dia-luto-nacional-victimas-inundaciones-20230524145138.html
https://www.swissinfo.ch/spa/italia-inundaciones_meloni-recibir%C3%A1-ma%C3%B1ana-a-von-der-leyen-para-visitar-las-zonas-inundadas/48538594
https://www.swissinfo.ch/spa/llega-a-noruega-el-mayor-buque-de-guerra-del-mundo/48538488
https://www.dw.com/es/portaaviones-nuclear-estadounidense-llega-a-oslo-para-participar-en-maniobras-conjuntas/a-65719472
https://apnews.com/article/noticias-fa45230d95de848f1323140199615bd2
https://www.swissinfo.ch/spa/boris-johnson--acusado-de-nuevo-de-infringir-sus-propias-reglas-anticovid/48537152
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/24/boris-johnson-covid-rules-police/
https://apnews.com/article/noticias-472a162fd959205a10abba385e967cb7
https://apnews.com/article/noticias-217eda309b333028db6591f6aae42542
https://www.dw.com/es/ankara-rechaza-retirar-sus-tropas-de-siria-como-pide-damasco/a-65722071
https://apnews.com/article/noticias-737cc5d5705f5256b91254e3a86cfc11
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Regresan a Kabul cuerpos de 18 migrantes afganos que murieron al entrar en Bulgaria.- Los cuerpos 

de 18 migrantes afganos que fallecieron cuando entraban de forma ilegal en Bulgaria fueron 

repatriados a la capital de su país, Kabul, dijo un vocero del Ministerio de Exteriores Talibán. [AP] 

Seis muertos y más de un centenar de casas destruidas por inundaciones en Afganistán.- Seis personas 

murieron y más de un centenar de casas quedaron destruidas en inundaciones en el centro de 

Afganistán, indicaron las autoridades locales. [DW] 

CHINA 

China se prepara para una nueva oleada de casos de coronavirus por variantes del XBB.- Las 

autoridades chinas se apresuran a distribuir vacunas para combatir una nueva oleada del coronavirus 

que se espera alcance su punto álgido en junio e infecte hasta a 65 millones de personas a la semana, 

a medida que las nuevas variantes XBB del virus evolucionan para superar la inmunidad acumulada 

tras la abrupta salida de China de su política de "cero coronavirus" el año pasado. [WASHINGTON 

POST] 

COREA DEL NORTE 

La esclavitud moderna aumenta, Corea del Norte y Eritrea los más afectados.- Corea del Norte, Eritrea 

y Mauritania son los países más afectados por la esclavitud moderna, de acuerdo con el Global 

Slavery Index que registra una "agravación" de la situación en el mundo desde su última publicación 

hace cinco años.[SWISSINFO] 

INDIA 

La oposición india boicoteará la inauguración de un nuevo Parlamento que encabezará Modi.- La 

oposición de la India anunció que boicoteará un acto de inauguración de un nuevo Parlamento que 

llevará a cabo el primer ministro indio, Narendra Modi, alegando que esta decisión socava los 

principios de la democracia del país asiático. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Irán dijo haber desmantelado red de espionaje vinculada con servicios de Inteligencia extranjeros.- 

Las autoridades de Irán aseguraron haber desmantelado una red de espionaje vinculada con los 

servicios de Inteligencia de un país extranjero dedicada a obtener información de iraníes que viajan 

fuera del país. [EUROPA PRESS] 

Jefe nuclear iraní dijo que Teherán cooperará con inspectores.- El responsable del programa nuclear 

iraní insistió en que su gobierno cooperará con los inspectores internacionales en cualquier “nueva 

actividad”. Su declaración se produjo tras un reporte de The Associated Press sobre el nuevo sistema 

subterráneo de Teherán próximo a una instalación de enriquecimiento nuclear. [AP] 

ISRAEL 

Netanyahu afirmó que reforma judicial vuelve a la agenda tras la aprobación de los presupuestos de 

Israel.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, manifestó que la reforma judicial volverá a 

estar en la agenda del Gobierno. [EUROPA PRESS] 

Parlamento de Israel aprobó un presupuesto con polémicos fondos para judíos ultraortodoxos.- El 

Parlamento israelí acordó unos controvertidos fondos para judíos ultraortodoxos en el presupuesto del 

Estado para 2023-2024 aprobó una medida denunciada por la oposición al gobierno del primer 

ministro Benjamin Netanyahu. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, NEW YORK TIMES] 

https://apnews.com/article/6ac50d11ad3416741bd90bc8cc3a7328
https://www.dw.com/es/seis-muertos-y-m%C3%A1s-de-un-centenar-de-casas-destruidas-por-inundaciones-en-afganist%C3%A1n/a-65723638
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/24/china-new-covid-outbreak-xbb-strain/
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/24/china-new-covid-outbreak-xbb-strain/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-esclavitud-moderna-aumenta--corea-del-norte-y-eritrea-los-m%C3%A1s-afectados/48538454
https://www.swissinfo.ch/spa/india-oposici%C3%B3n_la-oposici%C3%B3n-india-boicotear%C3%A1-la-inauguraci%C3%B3n-de-un-nuevo-parlamento-que-encabezar%C3%A1-modi/48538572
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-dice-haber-desmantelado-red-espionaje-vinculada-servicios-inteligencia-extranjeros-20230524095506.html
https://apnews.com/article/noticias-dab1af7be9eb28679fa955a820c0f079
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-afirma-reforma-judicial-vuelve-agenda-aprobacion-presupuestos-israel-20230524121728.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-parlamento-de-israel-aprueba-un-presupuesto-con-pol%C3%A9micos-fondos-para-jud%C3%ADos-ultraortodoxos/48537808
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-israel-supera-diferencias-consigue-aprobar-presupuestos-generales-20230524061825.html
https://www.nytimes.com/2023/05/24/world/middleeast/israel-netanyahu-budget.html
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Israel denunció disparos de "armas cortas" desde Siria contra un dron en "misión de rutina".- El Ejército 

de Israel indicó que un dron militar ha sido objetivo de disparos con "armas cortas" desde Siria durante 

"una misión de rutina", lo que ha llevado a las fuerzas israelíes a efectuar disparos contra territorio sirio. 

[EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Ataque suicida causó cuatro muertes en puesto en el noroeste de Pakistán.-  Un suicida atacó un 

puesto de control en el noroeste de Pakistán y mató a dos soldados, un policía y un civil.[AP] 

NEPAL 

Acusaron a políticos de vender documentos falsos.- La fiscalía nepalí acusó a 30 personas, entre ellas 

un ex viceprimer ministro, un exministro del interior y un destacado defensor de los derechos humanos, 

de recibir dinero de ciudadanos nepalíes a cambio de promesas de darles documentos falsos que 

los identifican como refugiados butaneses aptos para ser ubicados en países de ultramar. [AP] 
 

ÁFRICA 

Jefe de la ONU exhortó al mundo a movilizarse para evitar hambruna en el Cuerno de África.- El 

secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, exhortó al mundo a que se movilice y 

financie "programas humanitarios" para evitar que la "gente muera" de hambre en el Cuerno de 

África, afectado por una sequía histórica. [SWISSINFO] 

GHANA 

China podría arrebatarle a Ghana sus recursos minerales y eléctricos por una serie de préstamos 

impagos.- El Fondo Monetario Internacional reveló detalles sobre cómo los cuatro préstamos 

garantizados de China a Ghana han expuesto al país africano a la posibilidad de perder parte de sus 

ingresos por recursos minerales además de las ventas de electricidad en el futuro. [INFOBAE] 

MALI 

Estado Islámico mató a dos civiles en el este de Mali y saquea tiendas.- El Estado Islámico asesinó  a 

dos civiles malienses en la localidad de Intadeyni, 30 kilómetros al norte de la ciudad oriental de 

Menaka, y saqueó algunos locales comerciales en la población. [SWISSINFO] 

SUDÁN  

Más de un millón de desplazados a raíz de la guerra en Sudán: ONU.- La guerra entre el Ejército y los 

paramilitares en Sudán causó más de un millón de desplazados dentro del país desde el 15 de abril, 

anunció la Organización Internacional para las Migraciones. [SWISSINFO, AP] 

Estados Unidos evalúa cómo actuar ante las infracciones al alto el fuego en Sudán.- Estados Unidos 

recalcó que ha habido infracciones al alto el fuego decretado en Sudán y señaló que aunque a 

grandes rasgos el cese de las hostilidades se mantiene, está evaluando cómo actuar. [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Murió una australiana de 95 años tras recibir una descarga de pistola Taser de un policía.- Una 

anciana australiana de 95 años murió una semana después de haber recibido una descarga de 

pistola Taser por parte de un oficial de policía, indicaron las fuerzas de seguridad. [SWISSINFO, AP, 

WASHINGTON POST] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-denuncia-disparos-armas-cortas-siria-contra-dron-mision-rutina-20230524144031.html
https://apnews.com/article/noticias-8f801ccc74e9be11d8ab8a3027e07301
https://apnews.com/article/noticias-1e6851caff1ef6a8b096d2066ab9d2d8
https://www.swissinfo.ch/spa/jefe-de-la-onu-exhorta-al-mundo-a-movilizarse-para-evitar-hambruna-en-el-cuerno-de-%C3%A1frica/48538348
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https://www.swissinfo.ch/spa/mali-terrorismo_el-estado-isl%C3%A1mico-mata-a-dos-civiles-en-el-este-de-mali-y-saquea-tiendas/48538574
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A1s-de-un-mill%C3%B3n-de-desplazados-a-ra%C3%ADz-de-la-guerra-en-sud%C3%A1n--seg%C3%BAn-la-onu/48537310
https://apnews.com/article/noticias-8faf04ff9ea8a8526754d5aebebd97e5
https://www.swissinfo.ch/spa/sud%C3%A1n-rebeli%C3%B3n_ee-uu--eval%C3%BAa-c%C3%B3mo-actuar-ante-las-infracciones-al-alto-el-fuego-en-sud%C3%A1n/48538578
https://www.swissinfo.ch/spa/muere-una-australiana-de-95-a%C3%B1os-tras-recibir-una-descarga-de-pistola-taser-de-un-polic%C3%ADa/48538148
https://apnews.com/article/noticias-576aa50f3009ee8e9efe3489f49c6152
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/24/australian-nursing-home-woman-tasered/
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